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ЗАВТРА ОТКРЫТИЕ 
ОЛИМПИАДЫ-2010

За день до официального открытия Игр-2010 интервью «СЭ» дал лидер сборной России, главная звезда олимпийского турнира

Слава МАЛАМУД из Вашингтона

В Ванкувере уже все готово к церемонии от-
крытия, а главная звезда Олимпиады все 
еще ходит в строительной каске. Каска эта, 

красного колеру, вручается в команде «Вашинг-
тон Кэпиталз» после каждого матча самому тру-
долюбивому игроку. В последнем матче им был 
Александр Овечкин.

А почему главная звезда? Да еще и всей 
Олимпиады? А кому же еще, позвольте, ею быть?! 
В Канаде важнее хоккея ничего нет и быть не 
может. Это страна, премьер-министр которой 
на досуге пишет о хоккее книгу. Не о политике, 
своей профессии, а о хоккее. А главный человек 
в хоккее на сегодняшний день - Овечкин. Это 
вам скажут все: и русские, и канадцы, и пре-
мьер-министр, и даже (может быть) Сидни 
Кросби. 

Значит, никуда не денется - будет главной 
звездой. И он об этом, можете быть уверены, 
знает. Пусть и не подает виду.

ГЛАВНЫЙ ГОЛ ЗАБИЛ БРОДЕРУ
- Вы еще играете матчи НХЛ, а Олимпиада все 

ближе и ближе. Очень скоро друзья по клубу ста-
нут соперниками, соперники - друзьями...

- Да, смешные такие ощущения. Смотришь 
на ребят в раздевалке и невольно думаешь о том, 
что скоро будем играть друг против друга. И бу-
дем жестко играть. Бить друг друга. Странно не-
много, да.

- А как вы себя обычно настраиваете перед 
важными матчами или турнирами?

- Да никак - выхожу и играю. Это у вратарей 
есть какие-то ритуалы, но вратари же сильно от-
личаются от всех остальных людей. Ну, навер-
ное, люблю какую-нибудь хорошую музыку пе-
ред матчем послушать. Ставлю нормальный 
хип-хоп - и настраиваюсь. Но это все обычно. 
Вам нравится какая-то музыка - она вас и заво-

дит. Разминаться, например, с ней веселее, чем 
просто так. Вот и все.

- Не накручиваете себя психологически? Даже 
сейчас, перед Олимпиадой?

- Ну, конечно же, ощущается, что очень скоро 
я буду в Ванкувере. Буду представлять свою стра-
ну, поэтому, конечно, мысли об этом уже есть.

- А какие именно мысли? Вам ведь есть о чем 
вспомнить - хоть о Турине, хоть о Квебеке...

- Нет, прошлая Олимпиада - это все, закрыто. 
Об этом я не вспоминаю вообще. И не только по-
тому, что мы неудачно сыграли. Хотя там были и 
хорошие матчи. Просто зачем вспоминать про-
шлое?

- Чтобы извлечь какие-то уроки. Дацюк, напри-
мер, говорил, что команда тогда психологически 
расслабилась после Канады.

- У меня другая точка зрения, но это нормаль-
но. У каждого она своя. Не хочу вспоминать.

- Там не только все плохо было. Вы, например, 
забили гол Бродеру...

- Да, самый главный гол в моей карьере. Но-
мер один!

- Выше, чем невозможный гол «Финиксу»? Чем 
гол с пируэтом «Монреалю»? Чем все ваши хет-
трики?

- Конечно. Он получился очень важным, и в 
этот момент я играл за свою страну. 

- А у вас есть идеальный гол? Тот, о котором 
чаще всего мечтается?

- Не хочу мечтать об идеальном голе. Лучше 
буду о нем вспоминать. А идеальный гол... В пус-
тые ворота на последней секунде. Так легче все-
го. И гарантированная победа.

ПОБЕДИТЬ В КАНАДЕ - ЭТО СЧАСТЬЕ
- Что для вас важнее - выиграть Олимпиаду 

или Кубок Стэнли?
- Прямо сейчас у меня есть шанс выиграть 

Олимпиаду, значит, на данный момент это 
очень важно. А что важнее - без комментариев. 

Я профессионал, и все остальные игроки тоже. 
Мы все боремся за победу в каждом турнире.

- Вам уже известно, что это такое - победить 
канадцев на канадском льду. Поделитесь ощуще-
ниями.

- У канадцев в Канаде. Тем более в финале! 
Тем более в овертайме! Тем более когда проигры-
вали почти весь матч! Вырвать такую победу, на 
зубах... Как вы думаете? Когда вспоминаю, у ме-
ня мурашки по коже идут. Это - счастье. Это то, 
чего никогда не забудешь. То, что пронесу с со-
бой всю жизнь.

- Хорошо. А теперь представьте все то же са-
мое и добавьте к этому Олимпиаду. 

- Тогда можно просто выпрыгнуть с десятого 
этажа и кричать по дороге: «Мы чемпионы!» 
Жизнь прожита не зря.

- Вот видите. По-моему, достаточно очевидно, 
что Олимпиада для вас важнее.

- Ну, хорошо. Олимпиада и Кубок Стэнли - 
разные по значимости турниры.

- Объясните.
- Там я играю за сборную. То есть представ-

ляю всех-всех-всех своих друзей, знакомых. Весь 
народ, всю страну. А в Кубке Стэнли за меня бо-
леет максимум сто тысяч человек. Я имею в виду 
тех, кто болеет за клуб, а не за меня лично. 

- Каким словом можно было бы описать ны-
нешнюю сборную России?

- Команда. Я имею в виду настоящую коман-
ду. Без которой никогда ничего не выиграешь, 
какой бы звездой ты ни был.

- У каждой команды есть какое-то свое лицо. И 
наверняка со льда оно видится по-другому, чем с 
трибуны или по телевизору. Вот и хочется, чтобы 
вы поделились.

- Так ведь главный соперник - это мы сами. 
Если мы будем играть так, как мы хотим, как мо-
жем, как должны, то с нами никто ни за что не 
сможет справиться.

Окончание - стр. 6

Александр ОВЕЧКИН: «ИДЕАЛЬНЫЙ ГОЛ - 
В ПУСТЫЕ ВОРОТА НА ПОСЛЕДНЕЙ СЕКУНДЕ»

ХОККЕЙ

АF
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«СЭ» ОТКРЫВАЕТ ОЛИМПИАДУ!
Завтра утром, почти за сутки до того, 

как в Ванкувере откроются ХХI 
Олимпийские зимние игры, выйдет в свет 

номер «СЭ» на 16 страницах:. Сразу два подробных расписания 
 Игр-2010: по схеме «день за днем, 
 час за часом» и по каждому 
 из 15 олимпийских видов спорта.
 Пользуйтесь тем календарем, 
 который вам удобнее.. Полный список российских 
 спортсменов, которые будут 
 представлять нашу страну 
 в Ванкувере.. Первый полноценный «залп» 
 материалов от олимпийской 
 бригады «СЭ». На Играх-2010 
 начали работать восемь 
 специальных корреспондентов 
 нашей газеты.

Руководство «Норильского никеля», ос-
новного акционера «Москвы», не со-
бирается рассматривать заявление 

компании «Конверс Груп» о намерении 
приобрести акции столичного футбольно-
го клуба. Об этом заявил вчера «СЭ» Лео-
нид Исакович, руководитель УК «Спортив-
ные проекты», дочерней компании «Норни-
келя».

- Компания «Конверс Груп» действитель-
но прислала письмо о намерении обсудить 
судьбу клуба. Но обсуждать судьбу клуба 
мы не намерены. Этим можно заниматься с 
кем угодно. К коммерческому предложению 
такое письмо никакого отношения не име-
ет. Мы же рассматриваем только коммер-
ческие предложения, - объяснил причину 
отказа Исакович.

- Какое в таком случае письмо должно 
прийти от «Конверс Груп»?

- Официальное предложение о начале 
переговоров. У меня нет времени просто об-
суждать чью-то судьбу. Мы уже год ищем 
человека, который готов был бы закрыть 
этот вопрос.

- За сколько ваша компания готова про-
дать клуб?

- Финансовое предложение - это не сум-
ма продажи. Это условия сделки: время, ус-
ловия приобретения, масса других вопро-

сов. Ведь ФК «Москва» - юридическое лицо, 
за которым стоит 200 сотрудников.

- Но финансовая сторона также важна...
- Как одна из составляющих - безуслов-

но. Но цифры возникают непосредственно 
при переговорах.

Напомним, что в минувшее воскресе-
нье, как уже сообщал «СЭ», компания «Кон-
верс Груп» выразила готовность приобрес-
ти акции ФК «Москва», после чего офици-
ально уведомила о своем намерении заин-
тересованные организации, направив со-
ответствующие письма руководителям 
«Москвы» Игорю Дмитриеву, ГМК «Нориль-
ский никель» Владимиру Стржалковскому, 
УК «Спортивные проекты» Леониду Исако-
вичу, РФС Сергею Фурсенко и РФПЛ Сер-
гею Прядкину.

Между тем президент «Москвы» Игорь 
Дмитриев, несмотря на сложную ситуа-
цию, не теряет надежды на спасение клуба.

- Думаем, ищем другие варианты, но по-
ка их нет, - сказал Дмитриев корреспонден-
ту «СЭ». - Но мы работаем над исправлени-
ем ситуации. Хотим ее переломить. 

Впрочем, по сведениям, полученным 
вчера вечером «СЭ» из заслуживающих до-
верия источников, шансы «Москвы» на спа-
сение в премьер-лиге представляются ми-
зерными. Не исключено, что уже в ближай-

шие дни будет отозвана лицензия «Москвы» 
на участие в чемпионате России 2010 года 
либо не будут приняты гарантии клуба о его 
финансовой состоятельности в новом сезо-
не, которые руководство «горожан» должно 
предоставить до 15 февраля. После этого 
будет начата процедура снятия «Москвы» с 
турнира и открыт шлюз для заявки в пре-
мьер-лигу «Алании», занявшей в прошлом 
году третье место в первом дивизионе.

Этот тезис косвенно подтверждают сло-
ва министра спорта России Виталия Мут-
ко, сказанные им вчера в интервью РИА 
«Новости»:

- «Крылья Советов» - клуб, который име-
ет мощную социальную основу, за ним ог-
ромная армия болельщиков и большой ре-
гион. Поэтому я думаю, что с ними все бу-
дет нормально. И власти региона, и акцио-
неры сделают все, чтобы клуб был сохра-
нен. «Крыльям Советов» мы обязательно по-
можем. Что же касается «Москвы», то там 
более сложный вопрос. Это клуб, у которого 
был хозяин - «Норильский никель». И если 
государство бросится помогать «Нориль-
скому никелю», то это будет ненормально. 

Екатерина БРЕДИНА
О вчерашних событиях в Самаре и Москве 

вокруг ситуации в «Крыльях Советов» - стр. 5

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

ВЛАДЕЛЬЦЫ «МОСКВЫ» 
НЕ НАМЕРЕНЫ ОБСУЖДАТЬ 

ЗАЯВЛЕНИЕ «КОНВЕРС ГРУП»

Вчера. Ванкувер. Сборная России по керлингу.
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ВЧЕРА. Факты и комментарии
ФУТБОЛ
Место проведения первого матча 1/16 финала 
Лиги Европы-2009/10 между «Рубином» и тель-авивским 
«Хапоэлем», судя по всему, не изменится

ЧЕМПИОН РОССИИ 
ПРИМЕТ ИЗРАИЛЬТЯН 

В КАЗАНИ
Соперник команды Курбана Бердыева получил от УЕФА офи-

циальное уведомление в том, что его гостевая встреча с казанцами 
пройдет 18 февраля на Центральном стадионе столицы Татарии. 
Напомним, что в качестве запасного варианта «Рубин» заявил «Луж-
ники». Израильская делегация отправится в Казань в понедельник, 
15 февраля. (Эли ШВИДЛЕР)

Президент Федерации футбола Армении 
Рубен Айрапетян утвердил главного тренера 
на отборочный цикл Еuro-2012 

МИНАСЯН 
НАЗНАЧЕН ГЛАВНЫМ 
ТРЕНЕРОМ СБОРНОЙ 

АРМЕНИИ
Одного из соперников России по группе возглавил 36-летний Вар-

дан Минасян, который также работает с чемпионом страны «Пю-
ником». Он временно руководил сборной с апреля прошлого года, 
когда был уволен датский специалист Ян Поульсен. При Минася-
не в 2009 году армяне провели 6 матчей, потерпев 5 поражений и 
одержав одну победу при разности мячей 4-12. 

Минасян огласил список игроков, приглашенных на сбор пе-
ред товарищеской игрой, которая пройдет на Кипре 3 марта (со-
перник Армении еще не определен). Это вратари Роман Березов-
ский («Химки» Россия), Геворг Каспаров («Каве» Иран), Степан Ка-
зарян («Бананц»); защитники Александр Тадевосян, Агван Мкртчян 
(оба - «Мика»), Роберт Арзуманян («Рандерс» Дания), Грайр Мкоян 
(«Улисс»), Ваагн Минасян, Саркис Овсепян (оба - «Пюник»), Эдуард 
Какосян («Бананц»); полузащитники Левон Пачаджян («Санат На-
фтчи» Иран), Артавазд Карамян («Стяуа» Румыния), Самвел Мел-
конян, Арсен Балабекян (оба - «Бананц»), Артак Алексанян («Урал» 
Россия), Карлен Мкртчян, Маркос (оба - «Пюник»), Арарат Араке-
лян, Артур Восканян (оба - «Бананц»), Артур Едигарян («Пас Хаме-
дан» Иран); нападающие Эдгар Манучарян («Апелдорн» Голландия), 
Егия Явруян («Маккаби» Т-А Израиль), Арман Карамян («Стяуа» Ру-
мыния). (Арсен САРКИСЯН)

Официальный представитель полузащитника ЦСКА 
и сборной Сербии не подтвердил информацию 
о его скором переходе в «Ливерпуль»

КРАСИЧ 
НА РОДИНУ «БИТЛЗ» 

НЕ ТОРОПИТСЯ
По данным белградского издания Sportski Zurnal, 25-летний Ми-

лош Красич достиг с «красными» соглашения о заключении конт-
ракта после окончания ЧМ-2010, а стоимость его трансфера соста-
вит около 12 миллионов фунтов стерлингов. Однако агент футбо-
листа Деян Йоксимович в разговоре с корреспондентом «СЭ» эти 
сведения опроверг:

- Никакого договора с «Ливерпулем» нет. Вне зависимости от 
того, какой из клубов захочет приобрести Красича после Куб-
ка мира в ЮАР, претендентам предстоят переговоры не толь-
ко с нами, но и с ЦСКА. Думаю, сумма трансфера будет вну-
шительной, а «Ливерпуль» сейчас вряд ли может позволить се-
бе такие траты.

Как уже сообщал «СЭ», в качестве одного из потенциальных по-
купателей полузащитника армейцев выступает миланский «Ин-
тер». (Мария КРАВЧЕНКО)

Гус Хиддинк рассматривается Нигерийской федерацией 
футбола (НФФ) как кандидат на замещение должности 
главного тренера «Суперорлов» 

ХИДДИНКА 
И ТРАПАТТОНИ 

ЗОВУТ В НИГЕРИЮ
Как заявил интернет-порталу KickOffNigeria.com Тунде Адери-

бигбе, специальный помощник президента федерации Сани Лулу 
Абдуллахи, голландец попал в число претендентов на пост главного 
тренера, поскольку проявил соответствующий интерес. 

Между тем советник Хиддинка Кес ван Ньювенхейзен подчерк-
нул, что Гус готов пойти на существенное сокращение зарплаты по 
сравнению с российской, но не станет нарушать контракт с РФС и 
любой шаг в направлении «Суперорлов» возможен только с согла-
сия этой организации. Официально нигерийская федерация к ван 
Ньювенхейзену не обращалась - было лишь электронное послание 
от агента Джона Шитту. «Если позвонит президент или генераль-
ный секретарь федерации, мы сможем разговаривать с РФС», - ска-
зал ван Ньювенхейзен. 

«Гус получил предложения и от других федераций, которые хоте-
ли бы, чтобы он возглавил их команды на ЧМ-2010, - заметил совет-
ник. - Одна из этих сборных - КНДР. Гус не хочет уезжать из России, 
потому что он не смог вывести ее сборную на чемпионат мира, но 
сейчас там избран новый президент федерации, и ситуация может 
измениться. В Нигерии нет Абрамовича, однако Гуса может заинте-
ресовать в первую очередь спортивная составляющая». 

Заинтересованность в услугах Хиддинка проявили и предста-
вители «Херенвена». Клуб намерен заполучить тренера летом, ког-
да у того закончится соглашение с РФС. «До окончания контракта 
с РФС ничего не изменится, - сказал ван Ньювенхейзен корреспон-
денту «СЭ». - Мы выслушиваем предложения клубов и федераций, 
но просим отложить переговоры. Есть ли шанс, что Хиддинк после 
лета останется в России? Конечно. Но прежде чем говорить об этом, 
нужно дождаться делового разговора с Фурсенко. Пока его не было. 
Похоже, новый глава РФС присматривается к Гусу. Но я надеюсь, 
что в скором времени ситуация прояснится».

Предложение от нигерийцев получил и Джованни Трапаттони, 
и, по словам его агента Доменико Риччи, итальянский специалист 
готов его рассмотреть. По условиям контракта с Футбольной ассо-
циацией Ирландии Трапаттони вправе расторгнуть соглашение, ес-
ли до 3 марта у него появится «конкретный вариант».

В предварительный список кандидатов входят также Брю-
но Метсю, Ратомир Джукович, Питер Тейлор и Хассан Шехата. 
На следующей неделе число претендентов должно сократиться 
до трех человек, которых 26 февраля пригласят в Абуджу на со-
беседования. Главный тренер мюнхенской «Баварии» Луи ван 
Гал на предложение НФФ ответил отказом, хотя и признался, 
что еще надеется принять участие в чемпионате мира или Ев-
ропы во главе какой-нибудь сборной. (Максим ЛЯПИН, Алек-
сандр ПРОСВЕТОВ)

Подписи под контрактами с клубом
из Кабардино-Балкарии поставили четыре футболиста

НАЛЬЧИКСКИЙ 
«СПАРТАК» 
ПРИОБРЕЛ 

ГОЛКИПЕРА 
ИЗ СТРАНЫ СУОМИ

Трехлетний договор заключил 28-летний вратарь сборной Фин-
ляндии Отто Фредриксон. Он начал карьеру в 1995 году на родине 
в клубе «Олс Оулу» и провел в его составе 16 матчей. В 1999-м пере-
шел в «Тетварит Оулу», в 2001-м перебрался в «Боруссию» из Мен-
хенгладбаха, где провел два года. В 2003-м Фредриксон был куплен 
финским «Яро», а с 2005-го до последнего времени  выступал за  нор-
вежский «Лиллестрем». За национальную команду он дебютировал 
29 мая 2008 года в матче с Турцией.

На три года подписали соглашения и 25-летний полузащит-
ник из «Урала» Александр Щаницын и 20-летний центральный 
полузащитник Никита Маляров, выступавший в клубе второго 
дивизиона «Нара-ШБФР». Контракт 19-летнего сербского защит-
ника Стефана Деяка рассчитан на два года. Рослый (191 см) фут-
болист из «Войводины» провел 15 матчей за юниорскую сборную. 
(Альберт БЕКОВ)

Нижегородская «Волга», по всей видимости, 
откажется от возможного приглашения в премьер-лигу

НИЖНИЙ НОВГОРОД 
В ЭЛИТУ 

НЕ РВЕТСЯ
Вчера на встрече президента клуба Алексея Гойхмана с губерна-

тором области Валерием Шанцевым был затронут вопрос о возмож-
ном участии «Волги», финишировавшей четвертой в первом дивизи-
оне, в РФПЛ-2010. Как стало известно «СЭ», руководитель области 
отнесся к такой перспективе отрицательно, считая, что выходить 
наверх нужно по спортивному принципу. 

По словам Якова Брегмана, генерального директора пятой ко-
манды первого дивизиона - «КАМАЗа», его клуб тоже не считает 
возможным повышение в классе не по спортивному принципу. По 
данным «СЭ», руководство «Шинника» (6-е место), напротив, такую 
перспективу рассмотреть может. (Андрей АНФИНОГЕНТОВ, Ана-
толий МАРТЫНОВ)

ВЧЕРА. Факты и комментарии «Рубин» может пополниться 
двумя южноамериканскими футболистами

В СТОЛИЦЕ ТАТАРИИ, 
ВОЗМОЖНО, ПОЯВЯТСЯ 

АРГЕНТИНЕЦ ИЗ АЕК 
И УРУГВАЕЦ 

ИЗ «НАСЬОНАЛЯ»
По данным «СЭ», на руководство чемпионов России с предложе-

нием рассмотреть кандидатуру их клиента вышли официальные 
представители 27-летнего аргентинского нападающего афинского 
АЕК Исмаэля Бланко (179 см, 75 кг). В настоящее время вопрос на-
ходится в стадии обсуждения. 

Форвард выступает в Европе с 2007 года. С тех пор он провел 91 
матч в чемпионате Греции, забив в них 43 гола (в текущем розыг-
рыше - 21, 6). В сезоне-2007/08 он с 20 мячами стал лучшим бом-
бардиром первенства, а в следующем с 17 поделил первое место с 
соотечественником Лучано Галлетти из «Олимпиакоса».

До переезда в Старый Свет Бланко играл на родине за «Колон» 
(2002-2005 и 2007, 50 матчей, 12 голов) и «Олимпо» (2005-2007, 24, 
5 в высшем дивизионе и 37, 30 - в первом), а также парагвайский 
«Либертад» (2005, 15, 5).

В число потенциальных новичков казанцев входит и 19-летний 
центральный полузащитник «Насьоналя» (Монтевидео) Маурисио Эр-
несто Перейра Антонини (177 см, 75 кг). Судя по всему, он привлек 
внимание селекционеров прошлой осенью на юниорском чемпионате 
мира в Египте. Там Перейра провел все четыре матча в составе сбор-
ной Уругвая, уступившей в 1/8 финала сверстникам из Бразилии.

В то же время в «Рубине» подтвердили факт переговоров с тель-
авивским «Хапоэлем» по поводу приобретения 21-летнего хавбека 
Биберса Натхо, но опровергли наличие интереса к его одноклубни-
ку - 27-летнему нигерийскому голкиперу Винсенту Эньеаме. (Сер-
гей ГАВРИЛОВ, Вячеслав КОРОТКИН)

ЛУЧШИЙ ДУЭТ АРГЕНТИНЕЦ - УРУГВАЕЦ БЫЛ В «РУБИНЕ»
В истории чемпионатов России было 3 клуба, в которых одновременно 

на поле выходили представители Аргентины и Уругвая. В 2004 году 
аргентинскую колонию «Сатурна» «разбавил» Хавьер Дельгадо, а 
в «Рубине» к Андресу Скотти присоединился Алехандро Домингес. 
Третьим же клубом является «Динамо», в прошлом сезоне пригласившее 
Луиса Агиара (в команде уже выступал Леандро Фернандес). Стоит 
напомнить, что в «Спартаке»-2004 был уругваец Соса и два аргентинца 
(Кавенаги и Родригес), однако вместе они так и не сыграли. Самой же 
продуктивной оказалась связка Домингес - Скотти. В тех 58 встречах, 
в которых оба игрока принимали участие, на ее счету 25 (19+6) голов 
и 14 (11+3) результативных передач. (Антон СЫЧЕВ)

Выступление клубов премьер-лиги в тех матчах, 
когда на поле выходили представители 

и Аргентины, и Уругвая
   Клуб Сезон        Аргентинцы Уругваец И В Н П Мячи О %
Сатурн 2004 Барихо, Бастия,  Дельгадо 19 7 6 6 23-19 27 47,4
  Гиньясу, Монтенегро, 
  Павлович, Пусинери
Рубин 2004 Домингес Скотти 14 3 7 4 18-15 16 38,1
Рубин 2005 Домингес Скотти 22 10 7 5 34-25 37 56,1
Сатурн 2005 Монтенегро, Павлович Дельгадо 3 2 0 1 5-2 6 66,7
Рубин 2006 Гарсия, Домингес Скотти 22 10 5 7 34-26 35 53,0
Динамо 2009 Фернандес Агиар 13 5 2 6 13-18 17 43,6

Правовое сопровождение «СЭ» осуществляет ЗАО Юридическая фирма «АВЕНТА». Тел.: +7 (495) 232 27 84. Интернет: www.aventa.ru.

Контрольные матчи. Шинник - 
Александрия Украина (D-2) - 3:2 (голы 
у «Шинника»: Монарев, Вьештица, Сухов). 
(Виктор ПОЛЯК)

Алания - Окжетпес Казахстан - 
3:1 (2:1). Голы у «Алании»: Бибилов, 5 
(1:0). Алборов, 6 (2:0). Габулов, 69 (3:1). 
«Алания» (Владикавказ): Ботвиньев, 
Милович, Гнану, Царикаев, Чочиев, 
Алборов, Машуков, Зеба, Г.Базаев, 
Бибилов, Алхазов (на замену выходили: 
Пащенко, Агба, Варзиев, Арсоев, 
Цховребов, Хугулов, Габулов). На 10-й 
минуте игрок «Окжетпеса» не реализовал 
пенальти. (Андрей АЙРАПЕТОВ)

Химки - Краковия Польша - 0:0. 
(Борис ХАЛФИН)

Вчера нижегородская «Волга» на 
автобусе выехала в Москву, а сегодня утром 
вылетит в Анталью на двухнедельный сбор. 
В Турцию отправляются: вратари Астахов, 
Коченков, Смирнов; защитники Саджая, 
Буйволов, Засеев, Ндри, Катульский, Рыков, 
Гетигежев; полузащитники Рашевский, 
Яшин, Кузнецов, Полянин, Трифонов, 
Хайруллин, Власов, Виноградов, Пилипчук, 
Семакин, Турсунов; нападающие Хазов, 
Марцваладзе, Мысин, Прокофьев. В Белеке 
«Волга» проведет четыре контрольных 
матча. (Сергей КОЗУНОВ)

Красно-белым вручили серебряные медали чемпионата России 

ПОЛОВИНУ БЮДЖЕТА-2010 
«СПАРТАК» ЗАРАБОТАЕТ САМ 

Григорий ТЕЛИНГАТЕР 
из Москвы 

Церемонию в кинотеат-
ре «Октябрь», собрав-
шую более тысячи чело-

век, открыл президент РФС Сер-
гей Фурсенко, появившийся на 
сцене вместе с Валерием Кар-
пиным. 

- Спасибо людям, которые 
работают на благо российского 
футбола, - взял слово Фурсенко. 
- «Спартак» делает очень мно-
гое для развития спорта в стра-
не. Мальчишки, которые здесь 
сейчас сидят, в 2018 году будут 
чемпионами мира. Запомните 
мои слова!  

В зале раздался смех.
- Знаете, почему они смеют-

ся? - спросил Карпин. 
- Мало верят в успех... - отве-

тил Фурсенко. 
- Нет, просто в сборной не 

хватает десяти спартаковцев.
Зрители отреагировали бур-

ными аплодисментами, а Кар-
пин продолжил:

- Хотел бы поблагодарить 
всех болельщиков. Неоценима 
их заслуга в том, что мы заня-
ли второе место, хотя я им сов-
сем не доволен. Но этот год бу-
дет нашим. 

Медали футболистам вручи-
ли Георгий Ярцев, Анзор Кава-
зашвили, Дмитрий Аленичев, 
Федор Черенков, Юрий Гаври-
лов, Александр Мирзоян. По 
предложению Кавазашвили 
присутствующие минутой мол-
чания почтили память ушедше-

го на днях из жизни Галимзяна 
Хусаинова.

Вечер продолжился выступ-
лением популярных артистов, 
бразильской самбой в испол-
нении Алекса, Ибсона и Вел-
литона, а также стихами, со-
чиненными актерами-болель-

щиками, - их прочел Михаил 
Ефремов:

Сегодня размышлял с утра,
Когда пил кофе молотый, 
Как много нужно серебра, 
Чтоб получилось золото...
Последним медаль получил 

владелец «Спартака» Леонид 

Федун, заявивший: «Я ушел из 
армии подполковником, и мне 
всегда хотелось опять иметь на 
одежде две звезды». Огласил он 
и клубный бюджет на 2010 год: 
«70-75 миллионов долларов, из 
которых 35-40 окупит сама ко-
манда».

Российские клубы провели очередные спарринги на зарубежных сборах

МАДРЫКИН СЫГРАЛ ЗА НАЛЬЧИК
Локомотив - Металлург Д Ук-

раина - 1:1 (1:0). Голы: Траоре, 43 
(1:0). Мхитарян, 67 (1:1). «Локомо-
тив» (Москва): Гильерме, Кузьмин, 
Асатиани, Баша, Янбаев, Драман 
(Минченков, 63), Глушаков, Тара-
сов, Алиев, Одемвингие (Дуймович, 
46), Траоре. Марбелья. «Локомо-
тиву» в Марбелье не привыкать 
выходить на кочковатое основ-
ное поле тренировочного цент-
ра Football Paradise, но вот  под 
моросящим дождем на нынеш-
нем сборе ему пришлось играть 
впервые. Железнодорожники с 
первых минут начали осваивать 
чужую территорию, и если бы не 
самоотверженность Дышленко-
вича, бросившегося в ноги сра-
зу трем соперникам, пытавшим-
ся замкнуть шикарную дугу со 
штрафного Алиева, уже пове-
ли бы в счете. Но вскоре моск-
вичи вынуждены были понять, 
что имеют дело с хорошо обучен-
ной, организованной командой, 
быстро переключающейся с обо-
роны на атаку. Жестким прес-
сингом металлурги пресекали 
развитие атак «Локо» нередко в 
центральной части поля. Алие-
ва, видимо, зная его по Киеву, 
старались накрывать в момент 
приема мяча.

Одемвингие, который как 
раз в это время должен был еще 
только выходить из самолета, но 
прилетел днем раньше, Семин 
на радостях сразу придал в роли 
полунападающего выдвинутому 
вперед Траоре. Однако понача-
лу прошлогодний одноклубник 
Траоре по «Кубани» Боавенту-
ра положил на игрока сборной 
Нигерии свой тяжелый глаз и 
не отпускал его ни на метр. И 
Драман, на своем левом фланге 
днем раньше вивший веревки из 
одного донецкого бразильца - за-
щитника «Шахтера» Леонарду, 
от другого - Мариу Сержиу впер-
вые убежал только на 21-й мину-
те, заработав угловой. Находясь 
под непрерывным прессингом, 
железнодорожники порой не ус-
певали поднять головы, чтобы 
оценить обстановку, и допус-
кали много технического бра-
ка. На 26-й минуте самый опас-
ный в атаке украинского клуба 
Мхитарян по замысловатой ду-
ге обежал оборону «Локо» и про-
бил низом - мгновения, пока мяч 
скакал от рук Гильерме по на-
правлению к дальнему углу, дли-
лись для соперников, следивших 
за ним с замиранием сердца, це-
лую вечность. В конце концов у 
Семина отлегло: едва не чирк-
нув о штангу, мяч ускакал с на-
ружной от нее стороны.

С течением времени мяч все 
чаще задерживался в темно-си-
нем секторе, а красно-зеленый 

все больше грешил его потеря-
ми. И ближе к завершению тай-
ма это нашло отражение в двух 
моментах, когда Гильерме выру-
чал команду после ударов сопер-
ников в упор с близкой дистан-
ции. Но это был еще не конец. 
За две минуты до перерыва свое 
слово сказал африканский дуэт 
«Локо». Одемвингие подал точно 
на Траоре, занявшего позицию 
на линии штрафной спиной к 
воротам, малиец грудью подбро-
сил мяч и ударом в падении че-
рез себя забил потрясающий по 
красоте гол в нижний угол.

«Локомотив» тоже был не 
чужд плотной опеке, и до сере-
дины второго тайма обе коман-
ды словно соревновались, чей 
прессинг эффективнее. Шел по-
зиционный футбол без намеков 
на остроту. Как вдруг последо-
вала многоходовка металлургов, 
Мхитарян получил мяч у линии 
штрафной, финтом качнул за-
щитников, ушел в сторону и не-
сильно катнул мяч под опорную 
ногу Гильерме. Что бы так же 
поступить и Глушакову, кото-
рого отличным пасом бросил на 
свидание с вратарем Траоре! Но 
локомотивец пробил что есть си-
лы и попал в ногу Воробьева.

Последние минуты матча 
прошли с перевесом железно-
дорожников. Сначала мощный 
удар Тарасова взял удачно вы-
бравший позицию Воробьев, а 
затем россияне получили пра-
во на штрафной метров с 22. 
«Точка Алиева», - прозвучало со 
скамейки «Металлурга». А Се-
мин кричал своему новичку: «До-
бейся девяти метров!» Не помог-
ло: судья ограничился где-то се-
мью с половиной. Удар Алиева 
пришелся в «стенку», повторный 
отразил вратарь, набежавший 
Дуймович отправил мяч в сет-
ку, но судья определил у хорва-
та офсайд.

На последней минуте Тарасов 
после отличной подачи Алиевым 
углового бил головой в упор мет-
ров с шести и промахнулся. «Ну 
как же это ты, Тара!»  - всплес-
нул руками экс-киевлянин. (Па-
вел АЛЕШИН)

Динамо - Картахена Испания 
- 2:1 (1:1). Голы: Тато, 23 (0:1). 
Самедов, 44 (1:1). Воронин, 61 
(2:1). «Динамо» (Москва): Габу-
лов, К.Комбаров (Ковальчик, 46), 
Епуряну, Фернандес (Колодин, 46), 
Д.Комбаров (Терехов, 46), Самедов 
(Смолов, 46), Хохлов (Гранат, 46), 
Уилкшир (Кириллов, 46), Семшов, 
Чеснаускис (Кокорин, 46), Воронин 
(Свежов, 62). По сравнению с пер-
вым матчем сбора против «Поло-
нии» (2:1) Андрей Кобелев сделал 
в стартовом составе три замены: 
оправившийся после небольшо-

го недомогания Габулов сменил 
в воротах Шунина, Фернандес 
занял место Колодина, и - вни-
мание! - Кокорин уступил мес-
то в центре нападения Ворони-
ну. Для украинского новичка эта 
игра стала дебютной в футбол-
ке «Динамо» после перехода из 
«Ливерпуля», а до этого напада-
ющий методично набирал кон-
диции, растерянные после дли-
тельного перерыва.

С «физикой» у Воронина, как 
показала игра, полный порядок. 
Даже несмотря на высокие ско-
рости «гостей» из «Картахены» 
(на данный момент третьей ко-
манды второго испанского ди-
визиона), украинец ни в чем не 
уступал соперникам, постоянно 
находился в движении, откры-
вался, играл на опережение и, 
как следствие, имел моменты. 
В первом тайме самым запоми-
нающимся моментом Воронина 
стал прорыв с правого фланга, 
когда вместо ожидаемого удара 
на силу последовала небрежная 
и неточная «подсечка». 

После перерыва главная на-
дежда бело-голубых в нападе-
нии был уже более расчетлив. 
Не выключившись из борьбы у 
ворот испанцев после захлеб-
нувшейся атаки, Воронин ока-
зал давление на замешкавше-
гося вратаря, выцарапал мяч 
и закатил его в пустые ворота. 
Футболист так бурно праздно-
вал успех, что на мгновение за-
былось, что матч-то контроль-
ный. Тем не менее, именно гол 
Воронина в итоге принес «Ди-
намо» победу, вторую подряд на 
этом сборе со счетом 2:1. 

Впрочем, нельзя сказать, что 
дебют выдался идеальным. В ка-
кой-то момент во второй полови-
не стартового отрезка Воронин, 
как показалось, потерял концен-
трацию, несколько раз был нето-
чен в передачах и даже вынуж-
ден был фолить после совсем не 
обязательной потери. Обратил 
на себя внимание также и тот 
факт, что зачастую Воронин че-
ресчур глубоко «опускался» (ви-
димо, ливерпульская привыч-
ка), в связи с чем Кобелев в од-
ном из эпизодов даже дал своему 
форварду указание: «Тебе не на-
до назад!» 

- Удивился, что чувствовал 
себя хорошо физически, мог бы 
еще поиграть, но тренер ска-
зал, что для стартового матча 
достаточно часа - еле уложил-
ся, - рассказал после игры ав-
тор победного мяча. Долго не иг-
рал и очень рад, что вышел на-
конец на поле. Отличился, хотя 
должен был еще в первом тайме 
забивать, но принял немного не-
верное решение.

В целом команда Кобелева 
показала содержательный фут-
бол, отметившись большим ко-
личеством многоходовых ком-
бинаций, непременным учас-
тником каждой из которых 
выступал Семшов - пожалуй, 
лучший в составе динамовцев. 
(Сергей КУЗОВЕНКО)  

Спартак Нч - Оболонь Украи-
на - 2:2 (1:2). Голы у «Спартака» 
Нч: Васильев, 20 (1:0). Маляров, 82 
(2:2). «Спартак» (Нальчик): Манд-
рыкин, Горбунов (Соблиров, 70), Ва-
син, Деяк, Лапин (Лазич, 46), Дядюн, 
Якубу (Фиди, 46), Бабай (Маляров, 
60), Гогуа, Йекини, Васильев (Квач, 
35). Место в воротах занял хоро-
шо известный по выступлени-
ям за «Аланию» и ЦСКА Мандры-
кин. Во второй половине перво-
го тайма киевляне реализовали 
два момента после розыгрыша 
стандартных положений. После 
перерыва Юрий Красножан про-
вел ряд замен и перестановок на 
поле, в результате чего новичок 
нальчан Маляров под занавес 
встречи сравнял счет в матче.  
С утра южане провели спарринг 
с польской «Лехией». В упорной 
встрече верх одержали поляки со 
счетом 1:0. (Альберт БЕКОВ)

Анжи - Славия Сф Болгария 
- 1:2 (1:1). Гол у «Анжи»: Кебе, 
44. Встреча прервана во втором 
тайме. «Анжи» (Махачкала): пер-
вый тайм - Абаев, Шукюров, Та-
гирбеков, Рабех, Мамаев, Цораев, 
Бакаев, Кебе, Жосан, Станку, Бу-
лыга; второй тайм - Ревишвили, 
Аладашвили, Мамаев, Пекович, Ага-
ларов, Приемов, Иванов, Стрель-
цов, Танделов, Илуридзе, Магоме-
дов. У махачкалинцев на месте 
центрального защитника пер-
вые сорок пять минут отыграл 
24-летний игрок сборной Ма-
рокко и болгарского «Левски» 
Юссеф Рабех. На 13-й минуте 
«Славия» открыла счет с пеналь-
ти. Затем был удален централь-
ный полузащитник болгар, пе-
ред уходом с поля травмиро-
вавший сразу двух футболистов 
«Анжи». После перерыва случил-
ся эпизод, приведший к досроч-
ному завершению встречи: не 
обращая внимания на то, что 
два травмированных футболис-
та «Анжи» лежали на поле, бол-
гарская команда продолжила 
атаку и забила гол, в результа-
те чего вспыхнула драка. (Кай-
рав КАГЕРМАНОВ)

Амкар - Политехника Румыния 
- 3:1 (2:0). Голы у «Амкара»: Си-
кимич, 30. Кушев, 34. Сикимич, 49. 
«Амкар» (Пермь): Нарубин, Сира-
ков, Черенчиков, Белоруков, Фе-
дорив (Гаал, 46), Пеев, Дедечко, 
Новакович (Гргурович, 74), Топчу 
(Соколов, 70), Кушев (Волков, 79), 
Сикимич. (Павел АЛЕШИН)

Вчера. Москва. Федор ЧЕРЕНКОВ поздравляет ИБСОНА, Ивана САЕНКО, 
Жано АНАНИДЗЕ и Александра ПАВЛЕНКО.
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Во вторник на матче Кубка португальской лиги «Спортинг» - «Бенфика» скауты «Рубина» 
просматривали российского игрока «львов»

В БОРЬБУ ЗА ИЗМАЙЛОВА 
ВКЛЮЧИЛСЯ «РУБИН»

Интерес к 27-летнему Марату Измай-
лову, как известно, проявляет и «Локомо-
тив», который уже вел переговоры со «Спор-
тингом». Стороны пока не смогли прийти 
к соглашению: португальцы наотрез отка-
зываются продавать россиянина. Однако, 
по данным наших португальских коллег, 

после того как «Спортинг» выбыл из борь-
бы за Кубок Португалии и Кубок лиги, си-
туация изменилась. Клуб, испытывающий 
серьезные финансовые проблемы, может 
расстаться с тремя ключевыми игроками 
- Измайловым, Жоау Моутинью и Мигелом 
Велозу. Поэтому нельзя исключать возоб-

новление переговоров с «Локо» и их нача-
ло с «Рубином». 

По информации «СЭ», Измайлов также 
входит в сферу интересов ряда итальянс-
ких и испанских клубов, представители ко-
торых тоже побывали на последних матчах 
«Спортинга». (Максим ЛЯПИН)
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РИКЕЛЬМЕ В ЮЖНУЮ АФРИКУ НЕ ЕДЕТ
Как объявил Диего Марадона, 31-летний полуза-

щитник «Бока Хуниорс» Хуан Роман Рикельме, извес-
тный по выступлениям за «Барселону» и «Вильярре-
ал», не примет участия в ЧМ-2010. «Он мне нравится, я 
держал его в уме, но человек не хочет играть за сбор-
ную, и вопрос закрыт, - сказал главный тренер нацио-
нальной команды Аргентины. - Я приглашал его, но он 
не откликнулся, и отборочный турнир мы сыграли без 
него». Рикельме анонсировал прекращение выступ-
лений за сборную в марте прошлого года, когда Ма-
радона усомнился в его форме. «Пока сборной руко-
водит Марадона, я не вернусь, - заявил тогда полуза-
щитник. - Мы не находимся на одной волне. Очевидно, 
что мы не можем работать вместе». (AFP)

АРГЕНТИНЦЫ 
ДОГОВАРИВАЮТСЯ С ИЗРАИЛЕМ

Сборная Аргентины намерена провести заверша-
ющий матч в процессе подготовки к чемпионату ми-
ра 29 мая в Буэнос-Айресе против Израиля. Условия 
оговорены, но есть определенные разногласия между 
главным тренером Диегой Марадоной и спортивным 
директором Карлосом Билардо, которые пока откла-
дывают официальное объявление о проведении встре-
чи. Для аргентинцев встречи с израильтянами перед 
первенствами планеты стали своеобразной тради-
цией после того, как в 1986 году южноамериканцы, 
ведомые Марадоной в роли игрока, разгромили их в 
Рамат-Гане - 7:2, а затем выиграли чемпионат мира. 
Израиль проведет также товарищеский матч с Чили 
26 мая. (Эли ШВИДЛЕР)

В КЕЙПТАУНЕ ОБРАЗОВАЛАСЬ ПРОБКА
Компании Sail/Stade de France, управляющей ста-

дионом «Грин Пойнт» в Кейптауне, и властям горо-
да придется заново разрабатывать план управления 
транспортом в районе арены. Предыдущий оказался 
неудачным: в минувшую субботу почти все автомо-
били здесь фактически встали, образовав большую 
пробку. Из-за этого тысячи болельщиков опоздали 
на товарищеский регбийный матч, предшествовав-
ший поединку «Стормерс» с «Боландом». Водителям 
с пропусками на VIP-парковку пришлось ждать около 
часа, чтобы добраться до своих мест: каждая машина 
подвергалась тщательному досмотру с использовани-
ем собак, натренированных на обнаружение взрывча-
тых веществ и наркотиков. «Я ждал 50 минут и только 
тогда заехал на территорию, - сообщил один из бо-
лельщиков. - А ведь на игру собрались всего 40 тысяч 
человек. Что будет во время чемпионата мира, когда 
придут 68 тысяч?» В следующий раз систему управле-
ния транспортом опробуют 22 марта, когда на «Грин 
Пойнт» пройдет религиозное мероприятие, которое 
привлечет 60 тысяч участников.

В субботу порядок на стадионе обеспечивали три 
подразделения полиции, четыре человека подверг-
лись аресту. Один водитель задержан за нахождение 
за рулем в нетрезвом виде, сумма 20 штрафов за на-
рушение правил дорожного движения составила 5,3 
тысячи рандов. Кроме того, уже на самой арене за-
держали 27-летнего фаната, взорвавшего петарду, 
и оштрафовали на 200 рандов. (Cape Argus)

ИЗ АФРИКАНЦЕВ ДЕСАЙИ 
ВЕРИТ ТОЛЬКО В «СЛОНОВ»

Марсель Десайи выразил мнение, что проблема 
сборной Франции заключается не в главном трене-
ре Раймоне Доменеке, а в нехватке у команды сла-
женности. «В нас сомневались и в 2006 году, но, как 

выяснилось, напрасно, - напомнил бывший капитан 
«Трехцветных» в интервью AFP. - Франция дошла до 
финала, хотя после того, как она еле-еле выжила в 
группе, в это никто не верил. Полемика вокруг Доме-
нека бессмысленна. Он во главе сборной, и игрокам 
надо с ним работать. В какой-то мере он компетен-
тен. Настало время наладить коллективную игру фут-
болистам, которые, быть может, талантливее, чем на-
ше поколение».

Остановившись на шансах африканских команд, 
поскольку ЧМ-2010 пройдет на Черном континенте, 
Десайи выразил мнение, что на высшую ступень мо-
жет претендовать только Кот-д’Ивуар. «Его игроки - 
лидеры в своих европейских клубах, они готовы фи-
зически и способны выдержать психологическое дав-
ление, - отметил чемпион мира и Европы. - Южная 
Африка будет воодушевляться народом, но индиви-
дуально. У Камеруна невысок потенциал. У Ганы есть 
коллектив, но ей не хватит личностей, умеющих обес-
печить результат».

У Англии, по словам Десайи, в прошлом руководс-
тво «не соответствовало уровню футболистов», и в ре-
зультате сборная была выбита из европейского чем-
пионата Хорватией. «Капелло устранил проблемы - и 
те же игроки Хорватию «съели». Если англичане при-
едут в ЮАР с таким же настроем, к ним надо отнес-
тись очень серьезно. Их слабость - ударный напада-
ющий. Пока нет бесспорной кандидатуры, чтобы со-
ставить дуэт с Руни. Агбонлахор, Бент, Дефо - ни один 
не утвердился». (AFP)

«БАФАНА БАФАНА» 
НЕ САМАЯ ПОПУЛЯРНАЯ

Оргкомитет чемпионата мира выразил озабочен-
ность тем, что у южноафриканцев по популярности 
лидируют матчи совсем не их сборной. По количес-
тву заявок первые места заняли игры Испании, Ар-
гентины и Бразилии. Южноафриканские болельщи-
ки также испытывают куда больший интерес к ко-
мандам Италии, Германии и Англии, билетов на два 
матча которой из трех групповых уже нет в прода-
же. Самое любопытное, что пока можно попасть на 
встречу открытия первенства планеты ЮАР - Мек-
сика. (marca.com)

ПЛАТИНИ ЗА ХАНССОНА
Президент УЕФА Мишель Платини приветствовал 

решение привлечь арбитра Мартина Ханссона к играм 
первенства мира. Напомним, что именно этот швед-
ский судья не заметил игру рукой со стороны Тьерри 
Анри в решающем матче французов с ирландцами и 
отправил в Африку соотечественников Платини. «Это 
поистине великое решение, все знают, что Ханссон не 
мог видеть руки Анри, - сказал глава УЕФА. - Все судьи 
ошибаются. В баскетболе уже перешли от двух к трем 
арбитрам, а в гандболе - от одного к двум. Мы долж-
ны найти решение проблемы». (marca.com)

ДЛЯ СИМАУ 
ВАЖЕН МАТЧ С ИВУАРИЙЦАМИ

Полузащитник Симау Саброза заявил, что счита-
ет группу португальской команды на мировом пер-
венстве самой сложной. Напомним, что в нее также 
попали Бразилия, Кот-д’Ивуар и КНДР. «Если мы хо-
тим чего-то добиться, должны сыграть очень хоро-
шо, - сказал Симау. - Необходимо взять хотя бы очко 
в стартовом матче с африканцами. Это самый важ-
ный наш матч на чемпионате. Главная задача - выйти 
в 1/8 финала». (goal.com)

САФАРИ-ЭКСПРЕСС

ФУТБОЛ

Серхио ТОРРЕС из Ла-Манги

- До первой игры с «Хапоэлем» - ровно неделя. 
Какое в связи с этим у вас настроение?

- Рабочее, ведь вовсю идет предсезонная подго-
товка, а непосредственно об игре с «Хапоэлем» по-
ка никто не думает. Сейчас надо выполнить всю 
запланированную на этом сборе программу. А вот 
когда вернемся в Казань, тогда и начнем готовить-
ся к поединку с израильтянами.

- То есть соперника детально пока не изучали?
- Представители тренерского штаба уже езди-

ли снимать «Хапоэль», привезли соответствующий 
видеоматериал, но конкретную подготовку к мат-
чам 1/16 финала Лиги Европы, повторюсь, еще 
не вели. Время для этого еще есть.

- Можно ли считать, что жребий оказался благо-
склонен к «Рубину»? Или израильтяне - своего рода 
«темная лошадка»?

- Это очень хорошая команда. А посмотрев ин-
формацию о ее выступлениях в еврокубках и чем-
пионате Израиля в последние годы, «темной ло-
шадкой» «Хапоэль» точно не назовешь. У него силь-
ный подбор исполнителей, есть как ветераны, 
так и молодые игроки. Играет команда компакт-
но, плотно, практикуя в большей степени оборо-
нительный футбол. С другой стороны, эта коман-
да способна обыграть практически кого угодно. 
Не зря же «Хапоэль» занял первое место в группе в 
нынешнем розыгрыше Лиги Европы. Да и до это-
го достаточно удачно выступал в Лиге чемпионов. 
То есть - команда опытная. Так что шансы в нашей 
паре абсолютно равны.

- Скоро вы вернетесь из теплой Испании в зим-
нюю Казань. Не опасаетесь, что матч с израильтяна-
ми пройдет при минусовой температуре? 

- Погода - штука непредсказуемая, поэтому от 
нее можно ждать любых сюрпризов. Но, насколь-
ко я слышал, в день матча должно быть около ну-
ля градусов. Это нормальная температура - в фут-
бол играть можно. Уверен, что на нашем стадио-
не в Казани приложат все усилия для того, чтобы 
поле было в хорошем состоянии.

- Для вас существует разница, где играть первый 
матч - дома или на выезде?

- Проводить первую игру на выезде несколько 
легче с психологической точки зрения. Ведь пос-

ле нее ты уже точно знаешь, какой результат тебе 
нужен дома для того, чтобы выйти в следующий 
круг. И потом, при своих болельщиках у тебя есть 
пусть небольшое, но все же преимущество.

- Как относитесь к тому, что межсезонье закон-
чится для вас раньше? 

- Для футболистов - это всегда хорошо. Чем 
меньше сборов - тем лучше. Ведь не секрет, что 
предсезонная подготовка - самое тяжелое время в 
году. Идет хорошая нагрузка, закладывается фун-
дамент на весь сезон, плюс довольно длительное 
время ты находишься без семьи. Да и психологи-
чески выдерживать на протяжении довольно дли-
тельного периода «день сурка» непросто. 

- Что показывают контрольные матчи «Рубина» 
в межсезонье? 

- Проводить параллели между контрольными и 
официальными матчами не стоит. Первые пока-
зывают, в каком функциональном состоянии мы 
находимся, плюс помогают оттачивать тактичес-
кие наработки, которые наигрываются в преддве-
рии сезона. Конечно, и в контрольных матчах же-
лательно выигрывать - только не по принципу «лю-
бой ценой». В этом смысле тренировочные игры, 
конечно же, отличаются от официальных.    

- Ослабил ли «Рубин» уход Домингеса?
- Пока официальных матчей без Домингеса у 

нас не было, так что выводы делать рано. В смыс-
ле креатива - это очень талантливый футболист, 
который добавлял изюминку в игру нашей коман-
ды, мог за счет индивидуальных действий решить 
судьбу того или иного эпизода и даже матча. Такой 
игрок нужен, наверное, любой команде.

Насколько повлияет его уход? Что ж, будем пе-
рестаиваться. А тренерский штаб, руководство 
клуба наверняка постараются найти Домингесу 
замену. Ну а если нет - справимся своими сила-
ми, хотя наша игра при этом, возможно, претер-
пит некоторые изменения в тактическом плане. В 
любом случае на поле выходят 11 человек, и если 
они объединены одной целью и знают, чего хотят, 
тогда это серьезная команда.

- Вопрос на другую тему. Следили ли вы за пос-
ледними событиями в РФС и в сборной?

- Разумеется, мы интересуемся новостями, тем 
более что время для этого на сборах есть. Что ка-
сается событий в РФС, то ничего неожиданного 
здесь не произошло. 

Капитан «Рубина» считает, что у его команды равные 
с «Хапоэлем» шансы на выход в 1/8 финала Лиги Европы

Сергей СЕМАК: 
«СПРАВИМСЯ 

И БЕЗ ДОМИНГЕСА»

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

У СВОИХ ВОРОТ
МЕЖСЕЗОНЬЕ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
БЕЛЕК. В сегодняшнем заключитель-

ном спарринге «Ростова» на втором сбо-
ре в Турции против чешского клуба «Сло-
вацко» не примут участия получившие 
повреждения в матче с «Сеницей» (0:0) 
полузащитники Александр Гацкан и Хон 
Ен Чо, а также травмировавшийся на тре-
нировке молодой вратарь Владимир За-
буга. В общую группу вернулся защитник 
Андрей Прошин. (fc-rostov.ru)

***
Сегодня «Сибирь», которой из-за не-

погоды так и не удалось сыграть с хорват-
ским «Загребом» (встреча дважды пере-
носилась), проведет сразу два контроль-
ных матча - сначала с румынским клубом 
«Глория Быстрица», затем с «Младой Бо-
леслав» из Чехии. Этими играми коман-
да Игоря Криушенко завершит турецкий 
сбор. (Алексей ЕВСТИФЕЕВ)

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
ОЛИВА. «Кубань» расположилась в 

отеле «Олива Нова» в 90 км от Валенсии. 
В ближайшее время к команде присоеди-
нятся ивуарийский хавбек Марко Нэ и ру-
мынский форвард Джиджел Букур, кото-
рый подпишет контракт с новым клубом 
прямо на сборе. На просмотре находят-
ся еще двое нападающих - Вадим Янчук 
(«Носта») и Михал Фило («Дубница» Сло-
вакия). (Артур КАРАТАЙ)

НИЖНИЙ НОВГОРОД. Вчера кон-
тракт с «Волгой» заключил экс-защит-
ник «Шинника» Алли Ндри. На первом ту-
рецком сборе ивуариец принял участие в 
двух контрольных матчах и оставил при-
ятное впечатление надежной, цепкой иг-
рой. (Сергей КОЗУНОВ)

БЕЛЕК. Вчера в составе «Динамо» 
СПб на третий сбор, который продлится 
до 24 февраля, отправились: вратари 
- Алфимов, Епифанов, Мухин; защит-
ники - Вагин, Подпружников, Сахвад-

зе, Дьягольченко, Зимулька, Сыропятов 
(«Металлург» Лп), Гарбузов, Горбачев, 
Давыдов; полузащитники - Карпен-
ко, Курнаев, Извеков («Губкин»), Ка-
занков, Колесников, Аверьянов; напа-
дающие - Окороков, Процеров, Рога-
чев. В рамках сбора команда проведет 
четыре контрольных матча. (Анатолий 
МАРТЫНОВ)

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
Контрольные матчи. Тюмень: Аван-

гард Кур - 2:1, Машук-КМВ - 4:2. По ито-
гам сбора в Кисловодске «Тюмень» под-
писала контракты с вратарем Сулейма-
новым («Смена-Зенит»), защитником 
Андреевым («Волга НН), полузащитни-
ками Дациком («Нара-ШБФР»), Дубро-
виным («Краснодар»), нападающим Ку-
тьиным («Металлург» Лп). Ника М - Звез-
да Серп - 4:3. Волга Ул - Волгоград - 1:1. 
(Станислав ЖИДКОВ, Игорь КРАНЦЕВ, 
Евгений ЯРКОВ)
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Миодраг БОЖОВИЧ: 
«ВСЕ СДЕЛАНО ТАК, 

БУДТО МЫ НЕ ЛЮДИ»
Юрий ГОЛЫШАК из Белека

Мы сидели в холле отеля, 
а мимо шагали Антонин 
Кински и Мартин Якуб-

ко. Заметив диктофон и листки 
с вопросами, подкрались к тре-
неру сзади.

- Уже с агентами разговари-
ваете, Миодраг? - подчеркнуто 
серьезно обронил Якубко. - А 
мы-то думали: вы с нами до пос-
леднего.

Кински, не выдержав, хохот-
нул.

Божович усмехнулся им 
вслед:

- Чувство юмора у Мартина 
не пропало. У меня тоже.

В ЖИЗНИ 
СЛУЧАЮТСЯ ЧУДЕСА

- Как узнали, что «Норильский 
никель» отказывается от спон-
сорства?

- После знаменитой пресс-
конференции.

- Но даже я знал об этом рань-
ше.

- Слухи-то ходили, что такая 
возможность есть. Но лишь тог-
да все было сказано вслух.

- Шок?
- Да нет. Слухи, повторю, бы-

ли. Но не верил, что такое воз-
можно на деле. Все-таки прове-
ли сбор на Кипре. И я подумал: 
все будет нормально, раз нача-
ли готовиться к сезону.

- На той же пресс-конферен-
ции трех ваших игроков, пере-
бравшихся в «Динамо», обвини-
ли: дескать, не отдавались в пос-
ледних матчах.

- Ерунда.
- Вы - человек откровенный. 

Почему бы не сказать честно, что 
за считаные дни нового спонсора 
не найти? И снятие неизбежно?

- Почему невозможно найти 
спонсора?

- Возможно?
- Конечно.
- Вы верите в чудеса?
- Верю. Знаю, что есть компа-

ния, которая хочет стать спон-
сором «Москвы». А вы говорите: 
«невозможно».

- В вашей жизни бывали чуде-
са?

- Конечно. Однажды в Гол-
ландии я забил два гола в мат-
че, решавшем, кто вылетит из 
высшей лиги, на 91-й и 92-й ми-
нутах. 

- А в мистическое верите?
- Верю вот во что: сколько ты 

работаешь, столько и получаешь 
обратно. А вот в ангела-храните-
ля, например, не верю. Я его не 
чувствую.

- И давно?
- Очень. С того момента, как 

перестал верить в Санта-Кла-
уса. 

- Вы со многими футбольными 
людьми разговаривали на этом 
сборе. От кого услышали самые 
интересные слова?

- В столовой встретил Вади-
ма Евсеева. Он сказал: «О, при-
вет, Миодраг. Как дела? Готови-
тесь?» «Да», - отвечаю.

- А он?
- Евсеев помолчал, потом 

говорит: «А в каком чемпиона-
те?» 

- Ходят слухи, что отказ «Нор-
никеля» от спонсорства связан с 
Владикавказом. Верите?

- Нет. «Алания» заняла в пер-
вой лиге третье место, но вместо 
нее могла оказаться любая дру-
гая команда. 

- Еще говорят, что у «Никеля» 
есть интересы в Северной Осетии. 
Для продвижения бизнеса компа-
нии порекомендовали освободить 
место в премьер-лиге.

- Может быть. Так глубоко не 
хочу задумываться, чтобы не до-
думаться до чего-то очень плохо-
го. Мне вообще непонятно, как 
можно снимать команду за пол-
тора месяца до начала чемпи-
оната. Если этого не сделали в 
конце прошлого года, значит, 
что-то произошло. Что именно, 
не знаю. 

- У вас найдутся какие-то слова 
для «Алании» и ее руководите-
лей?

- Почему я должен им что-то 
говорить?

- Потому что эта команда пре-
тендует на ваше место.

- Тогда удачи им. Но еще ве-
рю, что «Москву» оставят. Это бу-
дет справедливо.

- Считаете, решение «Нориль-
ского никеля» созрело еще в про-
шлом сезоне?

- Уверен в этом. Мне все ста-
ло понятно, когда нам дали бюд-
жет в 12 миллионов долларов. 
Люди из «Никеля» думали, что 
мы сами вылетим. А получилось 
совсем другое.

- Почему же вы пошли в коман-
ду с таким бюджетом?

- Во-первых, для меня было 
принципиально уехать из «Ам-
кара». Во-вторых, я знал «Моск-
ву», где были собраны хорошие 
футболисты. Знал, что резуль-
тат точно будет лучше, чем за 
год до этого.

- И не показалось подозри-
тельным, что хозяева дают столь 
крохотный бюджет?

- Не показалось. Я подумал: 
что они понимают в футболе?

- Получается, вы для акционе-
ров стали настоящей напастью. 
Сорвали им план по устранению 
«Москвы».

- Может, это все мои домыс-
лы, и никакого плана не сущест-
вовало. Но есть момент, не даю-
щий покоя. Спонсоры могут от-
казаться давать деньги, когда 
захотят. Но тогда, как честные 
люди, должны передать клуб то-
му, кто готов его взять. Правиль-
но рассуждаю?

- Вполне. Считаете, отдадут?
- Думаю, нет.
- Закроют, и все?
- Думаю, да.
- В прошлом году вас застав-

ляли продавать игроков?
- Никто не заставлял. Но бюд-

жет был настолько маленький, 
что мы не могли не продавать. 
Без этого мы не дотянули бы до 
конца сезона.

- Почему не продали Жевно-
ва, например? Неужели не было 
предложений?

- Жевнов был слишком важ-
ным игроком для команды. Ду-
маю, у него есть предложения. 
Да у многих в «Москве» есть. Точ-
но знаю: у Ребко, Шешукова, Да-
косты.

НАДЕЖДА 
УМИРАЕТ ПОСЛЕДНЕЙ
- Засыпаете сейчас легко? 

Кошмары не мучают?
- Тяжело. Чувствую огромное 

разочарование. Посмотрите, что 
написано на лицах наших игро-
ков. Все сделано так, будто мы 
не люди. С нами поступили, как 
с  животными. Сейчас можем 
только работать и ждать, наде-
ясь на честное отношение.

- Как заставляете игроков тре-
нироваться, видя пустоту в их 
глазах?

- Стараюсь шутить. Сказал 
игрокам, чтобы не теряли време-
ни: искали работу в гостинице.

- Вы бы на месте своих игроков 
смогли бы нормально работать?

- Да. Все происходящее толь-
ко завело бы, это вопрос харак-
тера. Несправедливость всегда 
заставляла работать больше. 

- Игроки «Сатурна» привезли 
на сбор жен и детей. Но перехо-
дить на вольный режим, кажет-
ся, должны были вы.

- У меня есть правило: если 
кто-то хочет взять жену на сбор - 
пожалуйста, никаких проблем.

- Почему же никто не взял?
- Никто не знал, как долго мы 

останемся на этом сборе. Только 
Якубко спросил: можно ли взять 
жену и ребенка? Я позволил. Ос-
тальные, может, хотели отдох-
нуть от семьи.

- Когда вам здесь говорят: «Ты-
то, Миодраг, без работы не оста-
нешься», - злитесь?

- Нормально отношусь. У ме-
ня и были предложения, и сей-
час есть.

- В России?
- Нет. Но я не хочу на них со-

глашаться.
- Из «Москвы» уйдете послед-

ним?
- Наверное. Хотя, самыми 

последними, видимо, уйдут лю-
ди, работающие в нашем офисе, 
но я буду одним из последних.

- На какой-то срок без работы 
настраиваетесь? Или из «Моск-
вы» перейдете в другую команду 
и постараетесь забыть эту зиму, 
как страшный сон?

- Будет пауза, будет. Обещаю: 
три-четыре месяца работать не 
стану. Хочу отдохнуть.

- Как именно? Строить отель 
в Будве?

- Нет, ничего строить не ста-
ну. Сначала буду просто отды-
хать, потом поеду смотреть тре-
нировки интересных команд.

- Чью бы очень хотелось пос-
мотреть?

- Тренировки Хиддинка уже 
видел. Теперь надо посмотреть 
на работу Капелло и Липпи.

- С кем-то из них знакомы?
- Однажды в Сербии на се-

минаре видел Липпи, но пого-
ворить не получилось. 

- Вы как-то рассказывали о 
встрече с Гусом Хиддинком. Что 
он умеет такого, чего не умее-
те вы?

- Он умеет выйти в полуфи-
нал чемпионата мира с корей-
цами. Везде, где Гус работал, 
была большая удача. В сборной 
России прекрасный результат. 
Смотрел на него и думал: как все 
это получилось?

- Нашли ответ?
- Знания! Потрясающие зна-

ния! Еще я почувствовал:  он 
очень хороший человек.

- Согласны с мнением, что пер-
вое же освободившееся в чемпи-
онате России тренерское место 
будет предложено вам?

- Это почему же?
- Потому что Божович - фигу-

ра.
- Эх! Чего только в футболе не 

бывает! Может, «Москва» сейчас 
закроется, я уеду и никогда боль-
ше не буду в России работать. 
Такое возможно. 

- Вы всерьез говорили, что 
провели сбор на Кипре, чтобы 
оградить игроков от агентов и 
селекционеров?

- Шутил. На самом деле знал: 
там очень хорошее поле и пре-
красная погода.

- Зато сейчас скауты набро-
сились на вашу команду со всех 
сторон, так?

- Это правда. Уже приезжали 
в гостиницу люди из двух-трех 
клубов. Нашли меня, спраши-
вают: «Кого можно забрать?» Я 
ответил: «Никого». До последне-
го будем надеяться, что «Моск-
ва» останется.

- Кто из игроков особенно 
тяжело воспринимает происхо-
дящее?

- Все. Не думайте: для ко-
го-то это драма, а для кого-то - 
трагедия. Трагедия для каждого. 
Впрочем, пока трагедии нет. Да-
вайте подождем несколько дней 
- может, и обойдется.

- Игроки приходят советовать-
ся насчет будущего?

- Пока нет.
- Если «Москва» все же снимет-

ся, каждого из них можно будет 
брать бесплатно?

- Понятия не имею. Спросите 
у Дмитриева. Я слышал какую-
то ерунду: мол, «Москву» можно 
отправить в первую лигу.

- Почему ерунда?
- А что, в первой лиге люди 

будут играть бесплатно? Или вы 
видите огромную разницу меж-
ду бюджетами двух дивизионов? 
Думаете, там понадобится мень-
ше двенадцати миллионов дол-
ларов? Смешно.

- Какова рыночная цена основ-
ного состава «Москвы»?

- 25-30 миллионов.
- Много переговоров вынужде-

ны были сейчас свернуть?
- А мы никого не приглаша-

ли. На Кипр взяли пару ребят, но 
они были не лучше наших. Лю-
бому приглашенному я бы сей-
час сказал: это дорога в неиз-
вестность.

РАБОТАТЬ В СБОРНОЙ 
ПОКА НЕ ГОТОВ

- По-прежнему удивляетесь 
собственной популярности?

- Да, русские меня узнают 
даже в Черногории. И в России. 
Столько позитивных коммента-
риев. Заглядываю в интернет и 
читаю добрые отзывы обо мне. А 
потом задумываюсь: почему лю-
ди так хорошо настроены?

- И почему?
- Наверное, потому, что я го-

ворю по-русски. Люди видят, 

что я чувствую Россию родной 
страной.

- У соотечественников вы тоже 
популярны?

- Да, без ложной скромнос-
ти скажу: я один из самых по-
пулярных тренеров страны. У 
нас вообще мало кто работает 
за границей, а я к тому же в од-
ной из самых ярких лиг Европы. 
В снах вижу, что возвращаюсь 
и работаю тренером дома. По-
том просыпаюсь и бегом к окну: 
«Уфф, все-таки я в России. Это 
был очень плохой сон».

- В сборную Черногории вас 
никогда не звали?

- Никогда. Наверняка рано 
или поздно позовут, но пока не 
готов там работать.

- Чей агент у вас выпил особен-
но много крови?

- У меня почти не было кон-
тактов с агентами, в прошлом 
сезоне мы никого не купили. 
Только продавали.

- У вас самого агент есть?
- И да, и нет. Переехать в 

Пермь мне помог человек, за-
нимающийся строительством в 
Черногории. Он друг Чупрако-
ва, президента «Амкара». А по-
том другой агент меня забрал в 
«Москву». Забрать-то забрал, но 
большой работы не сделал.

- Среди российских тренеров 
появились люди, которых може-
те называть друзьями?

- Нет. Очень трудно дру-
жить, работая тренером. Плюс 
Москва - огромный город, в ко-
тором сложно встречаться. Но 
знаю, что обо мне никто из рус-
ских тренеров не сказал дурно-
го слова.

- Кто сейчас для вас в России 
тренер номер один?

- Гордеев.
- Занятный ответ. Почему?
- Он работает с командой, где 

столько игроков в возрасте. При 
этом в прошлом году добился с 
«Сатурном» потрясающего ре-
зультата.

- Среди тренеров вам встреча-
лись странные люди?

- Самый странный встретил-
ся в Черногории, когда я сам был 
игроком. Он давал упражнение: 
сто раз надо было пробежать 
стометровку. Через два месяца 
мне пришлось оперировать па-
ховые кольца.

- Думаете, из-за этих упраж-
нений?

- А из-за чего же еще? Но этот 
человек тренером работал не-
долго.

ВЫСОКИЕ 
ХОРОШО ПАДАЮТ

- Невеста у вас в России не 
появилась?

- Нет. 
- Почему?
- Трудно познакомиться с хо-

рошей девочкой, когда ведешь 
такую жизнь, как у меня. Очень 
мало времени. А когда оно появ-
ляется... Не знаю. Мне сложно.

- Вот бы не подумал. Всякую 
хорошенькую барышню вы про-
вожаете взглядом.

- В самом деле? Вам так пока-
залось? Это я так, эстетически. 
За последнее время не познако-
мился ни с одной девушкой.

-  Может, это старость?
- Вполне может быть. Но мне 

кажется, я еще не постарел.
- Раньше-то как знакоми-

лись?
- Уже забыл. Разведен всего 

три года и еще не выработал но-
вую систему, как лучше знако-
миться. Думаю над этим.

- Так давайте пофантазиру-
ем.

- Давайте. Видите девушку за 
роялем? Она здесь играет каж-
дый вечер. Допустим, она мне 

понравилась. Так я дождался бы, 
пока она доиграет. Потом подо-
шел бы: «Здравствуйте. Можно с 
вами познакомиться?»

- Каким был бы результат?
- Если бы решила, что у меня 

есть деньги, ответила бы: «Да-
вайте». 

- В Перми вы частенько ходили 
по клубам. В печально известной 
«Хромой лошади» бывали?

- Ни разу. Мне было так 
страшно, когда все это произош-
ло, просто нет слов. Для меня это 
стало личной трагедией. Очень 
люблю Пермь.

- Прошлый сезон не научил вас 
кричать на игроков?

- Научил. Хотя кричать бес-
полезно. Еще у меня появилась 
дурная привычка. Я теперь 
очень часто ругаюсь по-русски 
матом.

- Однажды накануне матча 
Лиги чемпионов тренер киевско-
го «Динамо» Йожеф Сабо обна-
ружил на ступеньках базы совер-
шенно пьяным ведущего форвар-
да. В ваших командах похожее 
случалось?

- На лестнице - это еще что. 
Ко мне совершенно пьяным иг-
рок явился на установку. За 
двадцать минут до игры от него 
несло, как из пивной бочки.

- Что вы сделали?
- Выпустил на поле. Слава бо-

гу, мы выиграли. В первом тай-
ме его шатало, но к перерыву 
протрезвел.

- Это было в России?
- Нет. 
- Совсем недавно мне Валерий 

Карпин рассказывал, что пора-
жен уровнем Дринчича. Вы его 
прекрасно знаете. Действитель-
но суперигрок?

- Сто процентов. Я так пере-
живаю, что он сломался. У Дрин-
чича фантастический ментали-
тет. Он - настоящий победитель, 
боец. В каждой игре и трениров-
ке выглядел одинаково - ни еди-
ного спада. В «Амкаре» было мно-
го бойцов. 

- Если бы вы набирали себе 
команду из игроков премьер-
лиги,  какой она была бы?

-  В воротах Нарубин или 
Жевнов. Я бы подумал. Справа 
играл бы Сираков, слева - Жир-
ков, хотя он сейчас в «Челси». 
Центральными защитниками 
поставил бы Белорукова и Иг-
нашевича. В центре полузащи-
ты Дринчич и Дуймович. Спра-
ва Пеев. Слева... Некого пос-
тавить. Нет хорошего игрока. 
Ладно, пусть Владимир Быст-
ров. Два нападающих - Кержа-
ков и Бухаров.

- Есть в России хоть один 
арбитр, при котором вы абсолют-
но спокойны: не «убьет»?

- Даже не один. Во-первых, 
Петтай. Во-вторых, Егоров. Есть 
еще парень, забыл фамилию.

- Сухина?
- Не надо про Сухину. И про 

Гвардиса не надо. Тот такой 
длинный. Мне показалось, с уни-
верситетским образованием.

- Малый?
- Какой Малый?! Он не зна-

ет ничего. Надо уточнить фами-
лию у помощника. А, вспомнил: 
Лаюшкин. Хотя он судит пять-
десят на пятьдесят.

- Однажды вас, тренирующего 
на Кипре, ждала у стадиона толпа, 
чтобы поколотить. Не удалось, вы 
с этими людьми хорошо погово-
рили. А драки в вашей жизни слу-
чались?

- Последний раз очень давно. 
Мне так врезали, что я упал. Вы-
сокие хорошо падают.

***

КАК ПОБЕДИШЬ 
С ТАКИМ НАСТРОЕНИЕМ?

Контрольный матч. Москва - 
Динамо З Хорватия - 0:2 (0:1). 
Голы: Крамарич, 14 (0:1). Шитум, 
88 (0:2). «Москва»: Амельченко, 
Васянович, Илич, Жан Нарде, Да-
коста, Блатняк, Шешуков, Ребко, 
Голышев, Стрелков, Якубко. 10 
февраля. Анталья. 

Матч проходил под аккомпа-
немент скандирования подвы-
пивших болельщиков «Динамо» 
и непрекращающегося ливня, 
совершенно, впрочем, не сказав-
шегося на качестве газона. Ми-
одраг Божович выпустил тот же 
состав, что принимал участие 
в последнем на кипрском сбо-
ре спарринге с «Ягодиной». По-
началу игра проходила преиму-
щественно в центре, но затем 
хорватам удалось провести не-
сколько осмысленных атак и от-
крыть счет. «Горожане» ответи-
ли опасным выстрелом Дакосты 
с 20 метров и выходом Голыше-
ва один на один с вратарем. Пос-
леднего зацепил в штрафной за-
щитник, но судейский свисток 
промолчал.

Во второй половине встречи 
«Москва» выглядела активнее. 
Мяч после штрафного в испол-
нении Ребко попал в крестови-
ну. Несколько неплохих воз-
можностей упустил Стрелков. 
Арбитр снова не назначил пе-
нальти: на этот раз за игру за-
щитника хорватов рукой. Семь 
замен, сделанных главным тре-
нером «Динамо», освежили игру, 
и в эндшпиле соперники дожали 
«Москву». Амельченко ничего не 
смог поделать с сильным ударом 
Шитума в упор.

Главный тренер «Москвы» испытывает сейчас противоречивые чувства: он продолжает верить, 
что у команды есть будущее, хотя и понимает: шансы на это малы

27 ноября 2009 года. Мячково. Тренировка «Москвы». 
Миодраг БОЖОВИЧ и Александр ЕПУРЯНУ.
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Борис ЛЕВИН
из Ливерпуля

Приезд в город «Битлз» я подгадал под 
знаменитое местное дерби «Ливер-
пуль» - «Эвертон». А после матча мы 

вместе с мамой российского полузащитни-
ка Адлией Абдулахатовной и его младшим 
братом Данилем отправились на Mossley 
Hill Drive, где в уютном особнячке на де-
вять квартир одну (очень светлую, про-
сторную и современную) снимает Динияр 
Билялетдинов. 

Пока ждали хозяина жилища («Эвер-
тон» после гостевого матча, как заведе-
но, отправился на базу, и уже оттуда фут-
болисты разъезжались по домам), его ма-
ма угощала меня вкуснейшим домашним 
борщом, сетуя, что не может предложить 
выпечку («два дня назад пекла, а частить 
нельзя: Динияр очень любит мои пироги, 
но если будет на них налегать, может и бо-
евой вес потерять»). Естественно, в разго-
воре не могли обойти и российские фут-
больные дела.

- Вот вы сейчас видели - «Эвертон» иг-
рал неважно, проиграл, но даже самые от-
петые фанаты ни одного дурного слова в 
адрес своих не прокричали! - эмоциональ-
но высказывала свои мысли собеседница. 
- Обложили судей, соперников, болельщи-
ков «Ливерпуля», однако родную коман-
ду исключительно поддерживали. И здесь 
всегда так. А у нас? То, что творилось пос-
ле Словении, вообще ни в какие ворота не 
лезет! Спасибо вашей газете - вы, по-мое-
му, единственные, поддержавшие футбо-
листов. До абсурда же доходит! Приходит 
к нам соседка и говорит: не знала бы ва-
шу семью, могла бы поверить во всю эту 
чушь. Объявили игроков непрофессиона-
лами, которые готовятся к матчу с выпив-
кой и девицами. Да Динияр даже на Но-
вый год себе шампанского не позволяет! 
А его четырехлетние отношения со своей 
подругой Машей настолько серьезны, что 
на других девушек он, по-моему, и внима-
ния не обращает.

Готов был согласиться с Адлией Абдула-
хатовной во всем, даже с поправкой на ма-
теринское сердце. Тем более что знаю, как 
остро отреагировали на грязь, выплесну-
тую в ноябре - декабре, родственники дру-
гих футболистов. Никто ведь не думает, со-
чиняя про людей небылицы, что у тех есть 
родители, жены, дети, живущие не в без-
воздушном пространстве...

Тем временем подъехал и сам Динияр. 
Есть он отказался («нас в обязательном по-
рядке кормят в автобусе после матча»), и 
мы сразу приступили к разговору о его за-
морском житье-бытье.

«ЭВЕРТОН» НАПОМИНАЕТ 
«ЛОКОМОТИВ» НАЧАЛА 2000-х

- После отлично проведенной осени вы 
неожиданно сели на лавку - пропустили уже 
третью игру подряд. Что происходит, сами 
понимаете?

- Действительно, не играю уже больше 
двух недель, хотя, по собственным ощуще-
ниям, я в хорошей форме. Кубковый матч с 
«Бирмингемом», где я был заменен (и с тех 
пор на поле не появлялся), мне на самом 
деле не удался, но он не удался всей коман-
де. А до того была отличная игра с «Ман-
честер Сити», которую считаю лучшей для 
себя за эти несколько месяцев. Так что ка-
ких-то видимых предпосылок не было. Но 
тренеру в любом случае виднее.

- Довелось прочитать в местной прессе, 
что вы сами попросили замену в перерыве 
того матча с «Бирмингемом».

- Нет, это выдумки, не имеющие под со-
бой почвы. Первый тайм мы провели очень 
плохо, а во втором значительно прибави-
ли, хотя и не отыгрались. Так вышло, что 
случилось это после моей замены. Может, 
здесь и есть главное объяснение перевода 
в запас на ближайшие матчи? Тем более 
что следующие две встречи мы выиграли, 
а победный состав не меняют.

- Пишут еще, что вы просто устали, играя 
без перерыва уже больше года.

- Не знаю, как это смотрится со сторо-
ны, но сам я усталости не чувствую. Тем 
более что в России после весенней части 
прошлого сезона у меня из-за травмы полу-
чился перерыв в шесть туров, и вновь регу-
лярно играть я начал только с июля.

- Не угнетает сидение на лавке?
- Пока нет. На тренировках я, по сло-

вам главного тренера, работаю очень хо-
рошо, поэтому скоро все должно прийти 
в норму.

- Как сами оцениваете свою адаптацию в 
«Эвертоне»: своим для команды уже стали?

- Думаю, да. Никаких проблем  не су-
ществует, отношения с партнерами очень 
хорошие, да и в языковом плане барьеры 
давно преодолены.

- Розыгрышей, подобных тому, когда вас 
вынудили прийти на дружескую вечерин-
ку в официальном костюме, больше не слу-
чается?

- Похоже, этот этап пройден.
- А с кем из партнеров общаетесь чаще 

всего?
- С Филом Невиллом, Луи Саа - да в при-

нципе со всеми. По соседству со мной жи-
вет наш молодой защитник Коулмэн, так 
он все время приглашает в гости, но вы-
браться пока как-то не складывается.

- Сами ожидали от себя такой прыти осе-
нью? Вас ведь даже лучшим игроком месяца 
в «Эвертоне» признавали.

- Если честно, не скажу, что демонс-
трировал в тот период выдающуюся иг-
ру. Более того, лучший матч, повторюсь, 
провел как раз в январе - с «Манчестер Си-
ти». Наверное, осенью меня поддержива-
ли авансом.

- Что в «Эвертоне» удивило вас больше 
всего?

- Удивляет, когда что-то идет не так. А 
«Эвертон» устроен правильно, поэтому по-
водов удивляться не дает. Футбольное хо-
зяйство, отношения игроков между собой 
и с персоналом - все, как, на мой взгляд, и 
должно быть в солидном клубе.

- Отношения сильно отличаются от тех, что 
существуют в «Локомотиве»?

- Хороший вопрос. Пожалуй, семейным 
духом они гораздо больше напоминают те, 
что были в «Локомотиве» в начале 2000-х 
годов и оказались в значительной степе-
ни растеряны потом, в перестроечное для 
клуба время.

- При этом «Эвертон» никак не может выпол-
нить главную цель - достичь уровня большой 
английской четверки и по возможности вытес-
нить оттуда «Ливерпуль».

- Да, эта цель пока не выполнена. Но ес-
ли таких задач не ставить - ничего в при-
нципе не добьешься.

НА ОСВОЕНИЕ ЛЕВОГО РУЛЯ 
УШЛО ЧАСА ТРИ

- Есть ли в английской жизни что-нибудь, к 
чему вы пока привыкнуть не можете?

- Уже нет. А в первое время с трудом 
преодолевал волнение, выходя на поле. 
Переполненные стадионы и невероятный 
ажиотаж вокруг футбола в стране накла-
дывают какую-то особую ответственность. 
Играть вполсилы при такой публике прос-
то невозможно.

- Вы сказали, что языковой барьер уже пре-
одолели. А что, он был - вы ведь и приезжали 
сюда с хорошим английским?

- Здесь много разных диалектов, и даже 
наш тренер говорит с особым акцентом, к 
которому нужно было привыкнуть. Как и 
к говору некоторых партнеров. Но теперь 
все это позади.

- Обязательного для всех легионеров экза-
мена по языку не боитесь?

- Абсолютно. Смотрел, какие там зада-
ния: все достаточно просто.

- Почему выбрали квартиру, а не дом?
- Посмотрел несколько предложенных 

вариантов - их здесь, по-моему, показыва-
ют всем футболистам, поскольку это основ-
ные съемщики дорогого жилья в Ливерпу-
ле. Андрей Воронин потом меня спраши-
вал: туда-то возили? Возили. А сюда? И 
сюда тоже. Ливерпуль все-таки не Лондон - 
выбор здесь поменьше. Квартиру же пред-
почел потому, что дом - штука отличная, 
но очень уж хлопотная. Да и сдаются они 
в основном без мебели. Здесь же все про-
ще, очень удобно расположено - до базы, 
стадиона, аэропорта, центра города минут 
по 15-20 езды. Рядом большой парк, огром-
ный универсам. В общем, меня все устра-
ивает. А разве вам не нравится?

- Нет, я такого не говорил. А кто ведет 
хозяйство? Сейчас - мама, а обычно?

- А обычно мы с Машей все делаем сами 
- домработниц не нанимаем.

- Что за машина у вас здесь?
- Маленькая BMW.
- Насколько я помню, эту же марку пред-

почитали и в России?
- Так и есть. Если находишь в машине 

все то, что нужно тебе от автомобиля, за-
чем от нее отказываться?

- В любви к BMW вы сошлись с Юрием 
Жирковым.

- Да, но он любит сидеть на заднем си-
денье, а я - рулить.

- Это вы отстали от жизни: он здесь тоже 
рулит вовсю.

- Да? Не знал. Что могу сказать - мо-
лодец!

- На левостороннее движение быстро пере-
строились?

- В первый же день. Понадобилось ча-
са три. Поначалу, правда, уехал в другую 
сторону от базы и едва на тренировку не 
опоздал, но уже на следующий день чувс-
твовал себя абсолютно в своей тарелке. 
Проблема с машиной с тех пор была толь-
ко однажды, когда выпал снег: в Англии 
движение под такие условия совершенно 
не приспособлено.

В ПРОТИВОФАЗЕ 
С ЛОНДОНЦАМИ 

- Как проводите свободное время?
- Ничего особенного - интернет, телеви-

зор, погулять с Машей можем сходить. Не-
сколько раз выбирались в соседний Ман-
честер. Ну, и в Лондон ездили.

- А чем еще занимается Маша?
- Ходит на языковые курсы. Сейчас ей, 

кстати, дома предстоит защита диплома, 
поэтому нужно периодически наведывать-
ся в Москву. Но видите - один не остаюсь. 
Родители навещают, братья, друзья иног-
да выбираются: просто так в Ливерпуль 
не поедешь, а если есть повод, то почему 
бы и нет?

- Насколько вы уже знакомы с городом? 
Экскурсию для друзей провести можете?

- Проводил, и не одну. Есть протоптан-
ная тропинка - стадионы, музеи, места, 
связанные с «Битлз». Кстати, их музей по-
сещал уже несколько раз и все время нахо-
дил что-то новое.

- Как относитесь к творчеству легендар-
ной группы?

- К фанатам Битлов себя не причисляю, 
но знаю их творчество неплохо.

- Кто составляет среду вашего общения 
кроме партнеров по команде и гостей с роди-
ны? Есть ли здесь русскоязычная диаспора?

- Я знал только одного ее представи-
теля - Андрея Воронина, да и тот сейчас 
уехал в Москву.

- Он помогал вам здесь освоиться?
- Было такое. Нас познакомил перевод-

чик - где-то через месяц после моего при-
езда в Ливерпуль.

- А потом уже вы советовали Андрею, как 
лучше освоиться в Москве?

- Не то что советовал - вечером перед 
отъездом они с женой заехали к нам и по-
спрашивали о том, где находится динамов-
ская база, в каком районе лучше снимать 
жилье, что с пробками и так далее.

- И где вы им посоветовали бросить 
якорь?

- Поближе к базе - в Новогорске. По-мо-
ему, они так и сделали.

- А у наших лондонцев, к которым вы пару-
тройку раз приезжали в гости, советов не 
спрашивали?

- У нас хватало других тем для разго-
воров. К сожалению, не так просто с ни-
ми видеться: график игр у «Эвертона» та-
кой, что мы в противофазе с «Арсеналом» 
и «Челси». Поэтому выходные не совпада-
ют, и попасть на их мероприятия, когда 
они меня зовут, крайне непросто. Обыч-
но это вечер, и у ребят на следующий день 
выходной. А у меня-то тренировка. Ехать 
же ради полутора-двух часов общения, ког-
да путь в одну сторону занимает почти три 
часа, не очень рационально. Им сюда вы-
бираться тоже не с руки, хотя я и пригла-
шал. Жили бы в одном городе - виделись 
бы гораздо чаще.

- Вы всегда говорили, что для вас после 
России страна номер два - Чехия. Сейчас ситу-
ация не изменилась?

- Начинает меняться. Англия стреми-
тельно приближается ко второму месту 
и, надеюсь, в ближайшее время его и зай-
мет. Во всяком случае, я наслаждаюсь се-
годняшним днем, даже несмотря на то, что 
попал на скамейку - хочется верить, совсем 
ненадолго. Вон с «Ливерпулем» какое дерби 
было, а как болел «Энфилд Роуд»! Подобное 
мало где увидишь.

- Если бы еще и самому выйти на поле...
- Эту цепочку можно продолжать и про-

должать: если бы выйти, если бы забить, 
если бы выиграть, если бы стать чемпио-
нами Англии, а потом выиграть Лигу чем-
пионов...

- А есть такие планы?
- Плох тот солдат, который не мечтает 

стать маршалом.
- В свете таких глобальных целей все ли вы 

делали в последние полгода правильно? Дове-
дись начать с начала, что-то поменяли бы?

- Нет, в последние полгода все, мне ка-
жется, делаю так, как нужно.

НА ЭКРАНЕ 
АНГЛИЙСКИЕ ФУТБОЛИСТЫ 

КАЗАЛИСЬ КРУПНЕЕ
- За оценкой вашей игры в местной прес-

се следите?
- Не доходят руки. Российские спортив-

ные сайты еще могу посмотреть, да и то не-
регулярно - скорее по настроению.

- Когда ругают, злитесь?
- Остаюсь спокойным - жизнь научи-

ла, что гадости о тебе могут написать не-
зависимо от качества и результата игры. 
При этом если придумывают - значит, не 
забыли, значит, ты кому-то нужен. Уже 
хорошо.

- Многие считали, да и до сих пор счита-
ют, что вы слишком мягкий игрок для жесто-
чайшего английского футбола. Это миф или 
вам здесь действительно пришлось пере-
страиваться?

- Мне кажется, единоборства в Англии 
отнюдь не жестче, чем у нас. Они просто 
происходят значительно чаще, а судей-
скими свистками прерываются гораздо 
реже. Арбитр здесь растворяется на поле, 
его главная задача - не мешать спортив-
ной борьбе. Поэтому сравнивать степень 
жесткости игроков из-за разных количес-
твенных показателей просто невозможно. 
А вот степень готовности к насыщенной 
динамичной борьбе - пожалуй. Без такой 
готовности ты или сам по ногам будешь 
постоянно получать, или за противником 
не успеешь, что повлечет за собой фолы и 
карточки. Перестраиваться мне, конеч-
но, пришлось, но именно в плане концен-
трации, ежесекундной готовности к учас-
тию в эпизоде, а не в плане наращивания 
мышц или чего-то в этом роде.

- Вы уже научились наслаждаться здесь 
футболом или этому мешают мысли о том, что 
надо не упустить каждый свой шанс?

- Волнение, конечно, есть, но оно, по-мо-
ему, всегда присутствует у любого футбо-
листа. А в целом действительно наслажда-
юсь: в Англии отношение к футболу такое, 
которое и делает его королевской игрой.

- Можете ли сформулировать главный урок 
первого британского полугодия?

- Это не то чтобы урок, но сегодня я жа-
лею о том, что не оказался здесь года на 
три раньше.

- Неужели чувствуете себя старым для 
больших свершений?

- Нет, конечно, но именно здесь тот фут-
бол, ради которого и стоит играть. Если го-
ворить о последних годах, то не сказать, 
что время упущено, но потратить его мож-
но было с куда большей пользой. Тем бо-
лее что адаптироваться в другом чемпио-
нате в более молодом возрасте значитель-
но проще.

- «Эвертон» сильнее «Локомотива»?
- Это надо выяснять на футбольном по-

ле, а не в интервью.
- Но величины вполне сравнимые?
- А почему нет?
- Тогда что здесь есть такого, чего не хвата-

ет для профессионального роста дома?
- Если глобально - несколько иное отно-

шение к футболу. Отличные стадионы, ве-
ликолепные зрители, самые сильные в ми-
ре соперники.

- То, что вы нашли в Англии, полностью 
соответствовало ожиданиям?

- Да. Разве что многие игроки на теле-
экране казались куда крупнее, чем оказа-
лось на самом деле. Наверное, у страха гла-
за велики - играют здесь не монстры, а та-
кие же люди, как и у нас.

«ЛОКО» 
ОБЯЗАТЕЛЬНО ПОБОРЕТСЯ 

ЗА ЧЕМПИОНСТВО
- Марибор часто вспоминаете?
- Стараюсь вообще не вспоминать, но 

иногда напоминают: то в КВН номер уви-
дишь, то на очередную «умную» статью в 
интернете наткнешься.

- С какими чувствами игроки сборной 
встретятся впервые после Марибора - перед 
матчем с венграми?

- С нормальными. Пора перевернуть 
страницу и думать о будущем.

- Больших перемен в сборной ждете?
- О переменах, если они нужны, долж-

ны думать тренеры. Уверен, уроки Слове-
нии будут учтены, хотя мне кажется, что 

в футболе очень многое зависит еще и от 
удачи, а ее у нас в этих двух играх совер-
шенно точно не было.

- Вы за то, чтобы Хиддинк остался?
- Я же не новый президент РФС, что-

бы решать такие вопросы. Я прежде все-
го за то, чтобы Хиддинк принял решение 
сам. И обрадуюсь, если оно окажется по-
ложительным.

- Все ваши партнеры тоже «за», и некото-
рым экспертам это дает повод утверждать: 
если игроки отстоят место Гуса в сборной, 
он попадет от них в зависимость. Такое воз-
можно?

- Нет. Так утверждать могут только те, 
кто не знает ни Хиддинка, ни ситуации 
в нашей команде, ни футбольной жизни 
вообще.

- За выборами президента РФС следи-
ли?

- Практически нет. Мне ваши коллеги 
еще в декабре сказали, кто им почти на-
верняка станет, но в любом случае от ме-
ня это было достаточно далеко.

- Зато за «Локомотивом», наверное, про-
должаете следить очень внимательно?

- Естественно.
- С кем на связи кроме отца?
- Со  многими ребятами - Глушаковым, 

Сычевым, Гатаговым, Минченковым.
- И как расцениваете перспективы свое-

го бывшего клуба в предстоящем чемпиона-
те России?

- Он обязательно поборется за чемпи-
онство. И, мне кажется, будет стремить-
ся к той стабильности, какую в последние 
годы демонстрировал «Рубин». Который, 
кстати, чем-то напоминает «Локомотив» 
начала века: свой гол всегда забьет, а сза-
ди - бетон. В каком-то из сезонов мы про-
пустили то ли 13, то ли 14 голов - это и есть 
главный показатель той стабильности, о 
которой я говорю.

- В «Локомотив» активно собирается Роман 
Павлюченко. С вами он на эту тему не сове-
товался?

- Со мной теперь уж что советоваться? 
У Ромы есть куда более актуальный источ-
ник информации - Дима Торбинский.

- Как бы вы поступили в ситуации Павлю-
ченко: оставались бы в Англии до конца, цеп-
ляясь даже за мизерные шансы, или тоже про-
сили бы вольную?

- Положение у Ромы действительно 
очень непростое, но оценить его полно-
стью может только он. Со стороны можно 
говорить все что угодно, а как себя пове-
дешь в подобной ситуации, поймешь, толь-
ко когда в ней окажешься. Любой мой от-
вет сейчас стал бы в какой-то степени не-
правдой.

- Вы привезли сюда какие-нибудь талисма-
ны из России - например, получившего когда-
то известность синего слоника?

- Он остался дома, в Москве.
- А свои рисунки? Говорят, вы закапываете 

в землю приличный живописный талант.
- Преувеличивают... Сейчас рисую иног-

да, хотя и очень редко.
- Кистями или карандашом?
- Шариковой ручкой. (Смеется.)

БОЛЕТЬ В ЮАР 
БУДУ ЗА СЛОВЕНИЮ

- Если вернуться к главному вашему заня-
тию: не примеряли себя в мыслях к командам 
английской большой четверки?

- Да у меня и в «Эвертоне» задач столь-
ко, что отвлекаться на посторонние мыс-
ли некогда.

- Однако «Эвертон» все-таки не топ-
клуб.

- Я тоже пока не топ-футболист.
- Но планируете им стать?
- Поживем - увидим.
- Кто будет чемпионом Англии в этом 

году?
- Ввиду того, что мы дали соперникам 

слишком большую фору, рискну предполо-
жить, что «Манчестер Юнайтед».

- Почему?
- Объяснить не могу, хотя болеть в этой 

гонке буду, естественно, за Жиркова и Ар-
шавина.

- А на чемпионате мира за кого?
- (Вздыхает.) За Словению...
- На месте которой должны были быть вы.
- Напились бы на самом деле - были бы. 

(Улыбается.) По идее мы действительно 
выше классом, но при этом в июне будем 
сидеть в Москве, а наши соперники - иг-
рать в ЮАР. Посмотрим теперь, что они 
там покажут. Еще собираюсь внимательно 
следить за Нигерией, откуда у меня сейчас 
сразу несколько одноклубников.

- Вам здесь уже довелось бороться про-
тив многих сильных футболистов. Кто произ-
вел самое яркое впечатление?

- Если говорить о сложности противо-
стояния, то самым трудным был, как ни 
странно, матч со «Стоук Сити». Там поч-
ти вся команда - за метр девяносто, с мес-
та столкнуть невозможно. Если же гово-
рить о футболе, а не только о борьбе, то са-
мый предметный его урок преподала нам 
«Бенфика».

- Какое, кстати, место среди задач «Эвер-
тона» занимает Лига Европы?

- Сейчас она становится главной целью 
- любому спортсмену всегда хочется доби-
ваться титулов. А у нас в этом сезоне ос-
тался только один такой шанс.

- Самое яркое ваше впечатление в 2009 
году?

- Два гола дома Словении, пусть они и 
оказались бессмысленными.

- А главные личные цели и задачи на 
2010-й?

- Достойно завершить чемпионат, по-
том как следует отдохнуть летом, вдохно-
виться просмотром хорошего футбола из 
ЮАР и совершить качественный прорыв 
в следующем сезоне.

- Что это значит? Стать незаменимым в 
«Эвертоне»?

- Незаменимых здесь просто нет. А вот 
постоянно выходящие на поле имеются. 
Главное, в любом случае держать высо-
кий уровень и соответствующую марку. 
Вот этого и буду добиваться.

ФУТБОЛ

Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ: 
«УЕЗЖАТЬ НАДО БЫЛО 

ТРИ ГОДА НАЗАД»

Ливерпуль. Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ у себя в квартире.

Ливерпуль. Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ с братом Данилем у музея «Битлз». Лондон. С подругой Машей.

Специальный корреспондент «СЭ» навестил ливерпульского представителя российской футбольной диаспоры в Англии
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ФУТБОЛ

ХОККЕЙ

ВОПРОС 
ПО ВМЕСТИМОСТИ 

ДВОРЦОВ ДОЛЖНЫ 
РЕШАТЬ КЛУБЫ

- Не кажется ли руководству ли-
ги, что пункт регламента о вмести-
мости дворцов не менее 5500 зрите-
лей скоро безнадежно устареет? На 
каждом матче «Нефтехимика»-  ан-
шлаг, на семитысячную хабаровскую 
арену перед началом сезона поступи-
ло 20 тысяч заявок на абонементы, 
стабильны аншлаги и в более круп-
ных дворцах Ярославля, Омска, Уфы. 
Может, стоит внести пункт в рег-
ламент, согласно которому строя-
щиеся дворцы были бы вместимос-
тью не менее 10 тысяч зрителей? 
(Александр, Электроугли)

- Впервые программу по мини-
мальной вместимости дворцов в 
2002 году приняла ПХЛ. В опреде-
ленном смысле эта мера была непо-
пулярной и вызвала негативную ре-
акцию у большинства клубов, но она 
дала очень сильный толчок развитию 
хоккейной инфраструктуры в нашей 
стране - посмотрите, сколько новых 
арен было построено после принятия 
этого решения! КХЛ сохранила мини-
мальный стандарт для вместимости 

арен, и на данный момент не считает 
нужным поднимать его, так как даль-
ше этот вопрос должны регулировать 
экономические факторы. Представь-
те себе, что в некоем городе построят 
десятитысячник, а потом выяснит-
ся, что по всем экономическим и со-
циальным показателям ему был ну-
жен всего семитысячник. Кто в этом 
случае будет нести материальную от-
ветственность за неоправданно пот-
раченные средства?

Хотя не скрою, что в некоторых ре-
гионах недавно построенные дворцы 
не справляются со спросом на хоккей. 
К примеру, неоднократно слышал от 
представителей Уфы, что они явно 
промахнулись - там надо было стро-
ить более вместительную арену. Так 
что вопрос о вместимости строящих-
ся и проектируемых арен должна ре-
шать не лига, а руководители регио-
нов и хозяева клубов. 

- Может, запретить клубам стро-
ить дворцы, в которых нет четырех 
трибун? Арены ЦСКА, «Нефтехими-
ка» и у нас, в Балашихе, на которых 
по три трибуны, смотрятся негар-
монично. Есть ли возможность рас-
ширить такие арены и вместо сте-
ны достроить трибуну? (Андрей, Ба-
лашиха)

- Безусловно, определенные недо-
статки в отсутствии четвертой трибу-

ны есть. К примеру, на таких аренах 
болельщикам невозможно запустить 
«волну». Но не стоит забывать, что каж-
дый проект делается под определенные 
условия. Например, на одних аренах 
холодильные машины и вентиляцион-
ное оборудование вынесены в отдельное 
здание, на других - как в Череповце - за-
ведены под общую крышу в то место, где 
должна быть трибуна. Конечно же, здо-
рово, если дворец имеет овальные три-
буны, на которых нет неудобных мест, 
но и запрещать строить арены без од-
ной трибуны, наверное, неправильно.

- Дворец спорта «Волгарь» не со-
ответствует требованиям лиги по 
вместимости, в связи с чем многие 
предлагают не допускать «Ладу» до 
следующего чемпионата. Но почему 
«Барыс» со своей четырехтысячной 
ареной никто не хочет выгонять из 
лиги? Ведь не было сообщений, что в 
Астане будет построен дворец. Поче-
му такие двойные стандарты? (Вла-
димир, Москва)

- Не стал бы говорить про двойные 
стандарты - просто в Астане, в отли-
чие от Тольятти, идет активная рабо-
та по улучшению инфраструктуры. 
Перед началом прошлого сезона у ли-
ги были очень большие претензии к 
ледовому дворцу в Астане не только 
по вместимости, но и по другим ас-
пектам. Но прошлым летом во двор-

це спорта «Казахстан» провели ре-
конструкцию, существенно улучши-
ли условия как для зрителей, так и для 
спортсменов, поэтому арена была до-
пущена для проведения матчей чем-
пионата КХЛ. А во время Матча звезд в 
Минске представители Астаны заяви-
ли нам, что уже существует проект но-
вого ледового дворца и в скором време-
ни начнется его строительство.

БОЛЬШАЯ МИГРАЦИЯ 
ЗАВИСИТ 

ОТ НЕПРОФЕССИОНАЛИЗМА 
МЕНЕДЖЕРОВ

- Сегодня овертайм играется до 
первой пропущенной шайбы, то есть 
действует правило «золотого гола». 
Но это, как мне кажется, не совсем 
справедливо, потому что не дает 
возможности отыграться. В фут-
боле данную проблему решили, да-
вая возможность доигрывать допол-
нительное время до конца. В резуль-
тате добавленное время стало более 
зрелищным (команды меньше боят-
ся пропустить), а исход матча - ме-
нее случайным. Почему бы и в КХЛ не 
ввести подобное правило? (Сергей Му-
щинин, Нижнекамск)

- Может быть, то, что предлагает 
читатель, справедливо со спортивной 

точки зрения, но, на мой взгляд, пра-
вило «золотого гола» повышает зре-
лищность. Кроме того, не надо забы-
вать о требованиях телевидения. Ес-
ли мы примем решение доигрывать 
овертайм до конца, то в том же плей-
офф матчи могут затянуться. 

- В нашем хоккее очень большая 
миграция игроков. Не успеваешь при-
выкнуть к хоккеистам и полюбить 
их, как они уже играют в другой ко-
манде. Не стоит ли сделать так, 
чтобы игрок в течение календарно-
го года не мог играть более чем в двух 
командах? (Владимир, Москва)

- Лига двумя руками выступает 
за то, чтобы составы клубов были 
как можно более стабильными. Мы 
приняли ряд решений, направлен-
ных именно на сохранение стабиль-
ности состава команд. Но при этом 
не стоит забывать, что мы не можем 
ограничивать права людей. Думаю, 
большая миграция игроков во мно-
гом зависит от непрофессионализма 
отдельных менеджеров, которые на-
чинают тасовать только что набран-
ный состав, а также от самих хокке-
истов, которые не хотят выполнять 
определенные требования тренеров 
и просят обмена.

- В голосовании болельщиков при 
определении стартовых пятерок на 

Матч звезд отправлял сообщения 
за любимых игроков целый месяц, а 
ни один из них даже в расширенный 
лист не попал. Неужели зря старал-
ся? Нельзя ли на сайте КХЛ опублико-
вать список всех поданных голосов за 
каждого игрока? (Андрей, Москва)

- Мне кажется, процесс голосова-
ния был реализован лигой очень хо-
рошо и наглядно. Как вы знаете, в 
этом году можно было голосовать за 
любого игрока, который в день голо-
сования находился в заявке клуба, 
так что были полная свобода и де-
мократия. Каждый день можно бы-
ло посмотреть текущую статистику 
голосований по каждому хоккеисту. 
Да, были определенные нюансы, свя-
занные с применением болельщика-
ми той или иной команды техничес-
ких средств, с помощью которых они 
пытались «вытянуть» своих игроков. 
Но в итоге все это нивелировалось, и в 
составы команд попали действитель-
но сильнейшие. Если игроков, за ко-
торых голосовал читатель, не оказа-
лось в стартовых пятерках, то это го-
ворит лишь о том, что его мнение не 
разделяют другие болельщики. 

- Может ли лига объяснить си-
туацию с билетами на Матч звезд? 
Один мой приятель с женой пришел 
к новой арене к 19.00, как было напи-

сано на билетах, но к тому времени 
матч уже почти завершился. Как из-
вестно, мой друг не единственный, 
кто столкнулся с такой проблемой. 
Кто виноват в этой ситуации? (Сер-
гей Лагунов, Пушкино)

- Безусловно, при организации 
Матча звезд были недочеты. И од-
ним из слабых мест была билетная 
программа. Лига общалась с орга-
низаторами Матча звезд - мы обсуж-
дали деление арены на сектора, уро-
вень цен, технологии продаж. Но это 
было консультативное общение, по-
тому что билетная программа - один 
из источников дохода организато-
ров мероприятия. К сожалению, фир-
ма, которая занималась организаци-
ей продаж, не имела большого опыта 
работы в этой области, что и приве-
ло к сбоям. Были и двойные места, и 
билеты, на которых было проставле-
но неправильное время начала мат-
ча. К счастью, людей с такими биле-
тами было немного - порядка десяти 
человек. Согласитесь, что в процен-
тном отношении к 15 тысячам, по-
сетившим Матч звезд, это совсем не-
много. Думается, что при подготовке 
к чемпионату мира-2014, который 
пройдет в Минске, допущенные в би-
летной программе ошибки будут уч-
тены.

Владимир ЮРИН

На вопросы читателей в еженедельной рубрике «СЭ» отвечает директор по организации и проведению спортивных мероприятий КХЛ Дмитрий Курбатов. 
Напомним, что любители хоккея могут задавать свои вопросы менеджерам лиги в специальном разделе на портале www.sport-express.ru 

В АСТАНЕ СКОРО НАЧНУТ СТРОИТЬ НОВУЮ АРЕНУ

СПРОСИТЕ У МЕНЕДЖЕРОВ КХЛ

- Наверное, столь неожиданных подар-
ков в вашей жизни еще не было?

- Никогда. И, наверное, уже не будет. 
1 февраля я обычно находился на сборах.

- Избрание тренером сборной больше 
порадовало или озадачило?

- Кривить душой не стану: безусловно, 
порадовало. Уверен, любой специалист 
был бы рад возможности поработать на 
столь почетном посту. Тем более перед та-
ким серьезным событием, как домашний 
чемпионат Европы. Подобное бывает раз в 
жизни. Так что чувствую себя счастливым 
человеком? Рад, что выбор пал на меня. 
Пользуясь случаем, хотел бы поблагода-
рить людей, доверивших мне эту миссию. 
Ведь на Украине много классных специ-
алистов: тренерская школа у нас всегда 
была хорошей. Но мы часто себя недооце-
ниваем.

- Накануне выборов почетный прези-
дент «Металлиста» Александр Ярославский 
заявил: «Не отдам Маркевича». Что измени-
ло его позицию?

- Александр Владиленович - человек 
разумный. Он понял, что приглашение 
главного тренера «Металлиста» на такой 
же пост в сборной - не только мой и его 
престиж, но и престиж клуба и города. За 
этим стоит наша команда, ее болельщики. 
В последние годы в Харькове футбольный 
бум, что тоже имело значение.

- К работе на двух постах морально гото-
вы?

- Будь иначе, сразу бы отказался. Но ко-
ли согласился, постараюсь быть полезным 
и клубу, и сборной.

- Наметили первоочередной фронт 
работ?

- Для начала необходимо полностью 
укомплектовать штаб, определиться с ме-
дицинским и техническим персоналом. 
А когда возобновится чемпионат Украи-
ны, будем следить за всеми кандидатами 
в сборную. Тут важно ничего не упустить, 
скрупулезно отслеживая игру футболис-
тов. Необходимо вести записи матчей, про-
сматривать их, колесить по городам, соби-
рать информацию.

- Сборная Украины освобождена от отбо-
рочного цикла. Смогут ли товарищеские 
матчи полноценно заменить официаль-
ные?

- В официальных совсем другой накал, 
иная психологическая подготовка. Но я 
бы хотел максимально приблизить к это-
му уровень товарищеских игр. В первую 
очередь необходимо собрать максималь-
ное количество зрителей: это очень важ-
но для футболистов. А сами игроки долж-
ны понимать всю ответственность выступ-
лений за сборную: будь то товарищеский 
поединок или официальный. Это не толь-
ко престиж страны, но и рейтинг.

Поэтому будем приглашать футболис-
тов, которые действительно желают высту-
пать за сборную, способных отдаваться иг-
ре максимально. А еще меня будет интере-
совать футбольный ум исполнителей. Мне 
нужны игроки, умеющие мыслить на поле, 
использующие минимум длинных передач. 
Иными словами, играть в современный ско-
ростной футбол с контролем мяча.

Но нельзя забывать и о линии обороны. 
Это звено меня больше всего беспокоит. В 
общем, есть немало работы по формиро-
ванию команды нового образца. Обнаде-
живает, что в украинском футболе нема-
ло хороших исполнителей. Главное, чтобы 
каждый верил в свои возможности. А в ос-
тальном мы, тренеры, им поможем.

- Увидим ли мы на Euro-2012 ветеранов: 
Шевченко, Воронина, Тимощука?

- Сейчас не могу ответить. Хотя бы по-
тому, что до чемпионата Европы остается 
еще два с половиной года. С одной сторо-
ны, вроде бы много, а с другой - мало. Все 
будет зависеть от того, в какой они окажут-
ся форме. Да и не хотел бы переходить на 
персоналии. Меня сейчас больше волнует 
состояние Кравца, который был травмиро-
ван. В прошлом году этот парень демонс-
трировал весьма приличную игру. Волну-
ет и недостаток игровой практики Чигрин-
ского в «Барселоне».

- Кто из игроков «Металлиста» достоин 
занять место в сборной?

- Каждый из них имеет абсолютно рав-
ные шансы с игроками других клубов. Кто 
попадет в сборную, покажет время.

- Не намерены натурализовать бразиль-
ца Эдмара, учитывая его брак с граждан-
кой Украины?

- Не имею ничего против натурализа-
ции. Если проводить параллели, сборную 
Испании не представляю без выходца из 
Бразилии Сенны.

- По словам Ярославского, Харьков ста-
нет базовым городом для сборной. Что это 
значит?

- Хотя бы то, что на данный момент 
именно в Харькове, наряду с Донецком, 
есть стадион, который будет принимать 
Euro. Уверен:  он будет заполняться мак-
симально, что, повторю, для сборной очень 
важно. Первый домашний матч под моим 
руководством с Алжиром команда проведет 
в Харькове. Спаррингу будет предшество-
вать сбор на базе «Металлиста».

- На чью поддержку в новой роли рас-
считываете?

- Надеюсь, нас поддержат все. Сборная 
- команда номер один на Украине, и я бы 
хотел создания для нее режима наиболь-
шего благоприятствования. В частности, 
со стороны клубных тренеров. Если в ин-
тересах сборной нужно будет пойти на ус-
тупки, я просил бы отнестись к этому с по-
ниманием.

Вячеслав КУЛЬЧИЦКИЙ

МАРКЕВИЧ - № 10
Мирон Маркевич стал 10-м специалистом, возглавившим сборную Украины. Из всех его 

предшественников серьезного успеха смог добиться только Олег Блохин, который вывел 
сборную в финальную стадию ЧМ-2006, где она дошла до 1/4 финала. В то же время при 
Викторе Прокопенко и Николае Павлове украинцы провели лишь по 3 товарищеские встречи, 
в которых не выиграли ни разу. Олег Базилевич около двух лет готовил сборную к первому в 
ее истории отборочному турниру, однако был уволен после первого же поединка (домашнее 
поражение от Литвы со счетом 0:2 в сентябре 1994 года). Йожеф Сабо дважды, но безуспешно 
доходил с командой до стыковых матчей (ЧМ-1998 и ЧЕ-2000). Анатолий Коньков запомнился 
бескомпромиссностью - при нем украинцы ни разу не сыграли вничью, а легендарный Валерий 
Лобановский уступил немцам путевку на ЧМ-2002, по сумме двух встреч проиграв со счетом 
2:5. Леонид Буряк занял только 3-е место в отборочной группе к Euro-2004. Наконец, Алексей 
Михайличенко упустил возможность во второй раз в истории вывести Украину на чемпионат 
мира: в стыковых матчах после нулевой ничьей в Афинах украинская сборная уступила грекам 
на своем поле - 0:1. (Антон СЫЧЕВ)

9 тренеров сборной Украины
Тренер Годы И В Н П Мячи % побед

Виктор ПРОКОПЕНКО 1992 3 0 1 2 2-5 0,0
Николай ПАВЛОВ 1992, 1994 3 0 1 2 1-4 0,0
Олег БАЗИЛЕВИЧ 1993, 1994 11 4 3 4 13-14 36,4
Йожеф САБО 1994, 1996-1999 34 16 12 6 47-26 47,1
Анатолий КОНЬКОВ 1995 7 3 0 4 8-13 42,9
Валерий ЛОБАНОВСКИЙ 2000, 2001 18 6 7 5 20-20 33,3
Леонид БУРЯК 2002, 2003 19 5 6 8 18-23 26,3
Олег БЛОХИН 2003-2007 46 21 14 11 65-40 45,7
Алексей МИХАЙЛИЧЕНКО 2008, 2009 21 12 5 4 31-16 57,1
Всего  162 67 49 46 205-161 41,4

В 59-й день рождения, 
получив от исполкома ФФУ почти 
единогласную поддержку, он стал 

главным тренером сборной Украины

Мирон МАРКЕВИЧ: «ДЛЯ МЕНЯ КРАЙНЕ ВАЖЕН 
ФУТБОЛЬНЫЙ УМ ИСПОЛНИТЕЛЕЙ»

АНГЛИЯ
Чемпионат. Матчи 26-го тура. Фул-

хэм - Бернли - 3:0 (Мерфи, 23. Эльм, 
31. Замора, 54). 23 005. Манчестер Си-
ти - Болтон - 2:0 (Тевес, 31, с пенальти. 
Адебайор, 73). 42 016. Портсмут - Сан-
дерленд - 1:1 (Диндан, 90 - Бент, 12, с 
пенальти). 16 242. Удаления: Рикарду Ро-
ша («Портсмут»), 9. Кэттермоул, 53. Мей-
лер (оба - «Сандерленд»), 87. Уиган - Сто-
ук Сити - 1:1 (Шарнер, 14 - Тунджай Сан-
ли, 74). 16 033.

Челси - 58 (25), Манчестер Юнайтед 
- 56 (25), Арсенал - 49 (25), Ливерпуль - 
44 (25), Манчестер Сити - 44 (24)...

ИТАЛИЯ
Болельщики «Лацио», недовольные ре-

зультатами команды, сорвали во вторник 
ее тренировку. Игроки не решились вый-
ти из раздевалки, опасаясь, что фанаты 
штурмом возьмут тренировочный комп-
лекс. В ходе инцидента три болельщика 
получили повреждения, пятеро подверг-
лись аресту.

Позднее клуб объявил об увольнении 
главного тренера Давиде Баллардини и на-
значении на эту должность бывшего трене-
ра «Наполи» Эдоардо Реджи. (Reuters)

ГЕРМАНИЯ
Кубок. Матч 1/4 финала. Вердер - 

Хоффенхайм - 2:1 (Налду, 27. Угу Алмей-
да, 76 - Таго, 73).

ФРАНЦИЯ
Кубок. Матчи 1/8 финала. Весуль 

(D-4) - ПСЖ - 0:1 (Жюли, 16). 6000. Уда-
ления: Поль («Весуль»), 71. Сессеньон 
(«ПСЖ»), 71. Бовэ (D-3) - Сошо - 1:4 (Ка-
налес, 43, с пенальти - М.Мартен, 14, 28. 
Морис-Беле, 55, с пенальти. Микари, 83). 
3932. Булонь-сюр-Мер - Генгам (D-2) - 
1:0 (Кювилье, 61). 3754. Из борьбы за Ку-
бок выбыл прошлогодний победитель тур-
нира - «Генгам». Кевилли (D-4) - Ренн 
- 1:0 (Бограр, 44). 12 000. В трех послед-
них матчах «Ренн» забивал по четыре мяча: 
«Сомюру» - на Кубок, «Греноблю» и «Бор-
до» - в чемпионате. Однако ворота люби-
телей из предместья Руана бретонцы взять 
не смогли, хотя бюджет «Кевилли» состав-
ляет лишь 1,2 миллиона евро.  (Александр 
ПРОСВЕТОВ)

ПОРТУГАЛИЯ
Кубок лиги. Матч 1/2 финала. Спор-

тинг - Бенфика - 1:4. Марат Измайлов иг-
рал за «Спортинг» 90 минут.

АЗЕРБАЙДЖАН 
Чемпионат. 19-й тур. Стандард - Ин-

тер - 0:1. Нефтчи - Баку - 1:1. В туре бы-
ло назначено 5 пенальти, 2 из которых 
пришлись на столичное дерби. Карабах - 
Карван - 3:2. Симург - Хазар - 1:2. Мугань 
- Олимпик - 0:1. Габала - Туран - 1:0. (За-
ур КАЗИМОВ)

Интер - 42, Карабах, Хазар - 39, Ба-
ку, Габала - 32, Нефтчи - 31, Симург - 
28, Олимпик - 21, Мугань - 14, Туран - 
13, Стандард, Карван - 10. 

Бомбардир: НЕАГА (Нефтчи) - 8.

ЛИТВА
Новым главным тренером сборной 

Литвы назначен 37-летний Раймондас Жу-
таутас, сменивший Жозе Коусейру. Помо-
гать бывшему полузащитнику «Алании» бу-
дут Арминас Нарбековас и Донатас Венця-
вичюс. Тренером вратарей предложено 
стать Гинтарасу Стауче, недавно покинув-
шему «Спартак». (УЕФА)

ПАС ИЗ-ЗА 
ГРАНИЦЫ

ФУТБОЛ

Григорий ТЕЛИНГАТЕР
из Москвы

Болельщиков с Волги в столицу 
прилетело семеро. Привезли они с со-
бой флаг самарской команды с над-
писью: «Не убий» и картину, изоб-
ражавшую, как призрак «Крыльев 
Советов» скитается по кладбищу сре-
ди могил «Ротора», «Текстильщика» и 
других команд, некогда здравство-
вавших в чемпионате России. Одна-
ко по закону два человека и больше - 
уже митинг, а такое мероприятие на-
до согласовывать с властями. А вот 
одиночное пикетирование гражда-
не вольны проводить без чьей-либо 
санкции. Так что представлять вол-
жан на столичных улицах пришлось 
в одиночку председателю самарско-
го отделения ВОБ Александру Чер-
нышеву.

Первым делом он отправился на 
Стромынку, к офису «Рособоронэкс-
порта». Стоило фигуре в голубой май-
ке приблизиться к зданию, как момен-
тально появилась охрана, предложила 
непрошеному гостю удалиться с тер-
ритории ФГУП и сообщила, что вы-
звала наряд милиции. Пикетчик ото-
шел на пять метров и оказался уже в 
общественном месте, где охрана его  
больше не беспокоила.

Затем Чернышев переместился на 
Гоголевский бульвар - к штаб-квар-
тире «Ростехнологий». Представите-
ли милиции появились там еще до 
него, но к самарцу даже подходить 
не стали. «Пикетирующий один, а 
значит, все в рамках закона, - пояс-
нил один из них. - Если к нему ник-
то не присоединится, мы его трогать 
не будем».

- Было дано уже очень много обе-
щаний, что наша команда сохра-
нится, однако в реальности ниче-
го положительного не происходит, 
- сказал Чернышев. - Мы не зна-
ем, кто является владельцем клуба, 
но раз на майке написано «Ростех-
нологии», значит, какая-то ответс-
твенность на них, безусловно, ле-
жит. Нам неизвестно, что будет с на-
шим клубом. Даже его сотрудники в 
шоковом состоянии и не знают, че-
го ожидать. 

Арнольд ЭПШТЕЙН 
из Самары

Если Москва акцию самарского 
одиночки заметить могла едва ли, то 
о событиях, происходивших вчера в 
самой Самаре, говорит без преувели-
чения весь город.

На 14.00 было назначено такое же, 
как в столице, пикетирование здания 
областной администрации. Но про-
должалось оно недолго: его участни-
ки, в отличие от подкованного Алек-
сандра Чернышева, правила, диктуе-
мые законом, не соблюли. Стой они на 
достаточном отдалении друг от друга, 
проблем бы ни у кого не возникло. Но 
протестующие сгрудились в кучу, и 
это дало основания сотрудникам ми-
лиции приступить к их задержанию 
как участников несанкционирован-
ного митинга. Приехали люди в фор-
ме почему-то на желтой пассажирс-
кой «газели», куда часть нарушителей 
и препроводили. Пообщаться с сотруд-
никами правоохранительных орга-
нов пришлось и популярному футбо-
листу «Крыльев Советов» 90-х Зура-
бу Циклаури.

- Никаких претензий к милиционе-
рам у меня нет, - сказал он. - Им прика-
зали - они выполнили. Обращение бы-
ло абсолютно корректным, продержа-
ли недолго. Но приказ, на мой взгляд, 
был  не самым разумным. Мы никому 
не мешали, не угрожали - какая раз-
ница, стоят люди в метре друг от дру-
га или в двух? Мы просто хотели выра-
зить обеспокоенность судьбой «Крыль-
ев Советов». В голове не укладывается, 
что команда, за которую болеет весь 
город, может прекратить существова-
ние! Я понимаю, что у клуба финансо-
вые проблемы, и имею представление, 
откуда они взялись. Но почему люди, 
от которых что-то зависит, ничего не 
говорят болельщикам? В январе, в мо-
роз, на митинг в поддержку «Крыльев» 
пришло около тысячи человек. На сле-
дующий соберется весь город!

Похоже, именно этот вопрос - чем 
самарцы заслужили такое к себе отно-
шение -  беспокоит людей сильнее все-
го. Даже болельщики «Крыльев» с от-
носительно небольшим стажем пом-
нят не одну критическую ситуацию, в 

которую попадала любимая команда. 
Но они всякий раз хотя бы понимали, 
что происходит и как команда собира-
ется выпутываться. Сейчас этого нет 
и в помине. 

Болельщицкая среда взрывоопасна 
даже в таком спокойном городе, как Са-
мара. И не стоит удивляться тому, что 
вторая вчерашняя акция самарских бо-
лельщиков носила уже не столь полит-
корректный характер, как та, в которой 
участвовал Циклаури. Ближе к вечеру 
несколько десятков человек собрались 
на пересечении двух самых оживлен-
ных городских магистралей - Москов-
ского шоссе и проспекта Кирова. Были 
там и попытки перекрыть движение, и 
файеры на проезжей части. Вновь не 
было только одного: официальных ком-
ментариев о будущем «Крыльев».

Правда, сегодня не совсем понятно, 
кто именно в состоянии спасти самарс-
кую команду. Губернатор Владимир Ар-
тяков? Но заметных шагов для спасения 
других видов спорта, тоже дышащих в 
губернии на ладан, он не предпринимал, 
и очень сомнительно, что очередной сиг-
нал SOS вдруг будет услышан. «Ростех-
нологии»? Мало того что положение 
большинства предприятий, входящих 
в госкорпорацию, далеко не блестящее, 
так по существующему законодательс-
тву она и не имеет права вкладываться 
в профессиональный спорт. 

У болельщиков «Крыльев», которым 
сейчас сочувствует, кажется, вся стра-
на, какая-то надежда на спасение еще 
остается. Насколько известно, все пос-
ледние дни судьбу команды обсужда-
ют, как говорится, «на самом верху», и 
есть кое-какие косвенные свидетель-
ства того, что жить она все же будет. 
Например, такое: вчера футболистам 
сообщили о том, что на турецкий сбор 
«Крылья» все-таки отправятся. И, на-
сколько известно, из футболистов про-
шлогоднего основного состава, рабо-
тавших на первом сборе, никто коман-
ду пока не покинул.

А еще есть информация, правда не-
подтвержденная, о том, что сегодня 
в первой половине дня можно ждать 
какого-то важного сообщения о судь-
бе «Крыльев».

Так, может, и не понадобится обще-
городской митинг с непредсказуемы-
ми последствиями?

Вчера. Самара. Днем болельщики «Крыльев Советов» 
пикетировали здание областной администрации.

А вечером пытались перекрыть движение на оживленной 
городской магистрали.

Вчера. Москва. 
Пикет на Гоголевском бульваре.

В САМАРЕ НЕ ЗНАЮТ 
НИ С КОГО СПРАШИВАТЬ, 
НИ НА КОГО НАДЕЯТЬСЯ
Вчера в Москве 

и Самаре прошли 
акции болельщиков 

в поддержку 
«Крыльев Советов»
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УЖЕ В ПРОДАЖЕ!УЖЕ В ПРОДАЖЕ!

полное 
расписание

регламент  
соревнований 
по всем 15 видам 
спорта

особенности 
трасс и арен
разнообразная 
статистика

история 
Белых Олимпиад
и многое другое

На 40 страницах - все, что вам надо знать 
о ХХI Олимпийских зимних играх в Ванкувере:

ЦВЕТНОЙ 
СПЕЦИАЛЬНЫЙ 

ВЫПУСК «СЭ»

ХОККЕЙ

«МУЛЬТИКИ» ОТ КОНСТАНТИНА
- Самое свежее событие - обмен 

Ильи Ковальчука в «Нью-Джерси». Глав-
ный тренер нашей сборной Вячеслав 
Быков в интервью «СЭ» заметил, что та-
кой трансфер - на руку олимпийской 
команде. Вы с этой точкой зрения со-
гласны?

- Пожалуй, да. Вообще мне не очень 
сложно ответить на этот вопрос, пос-
кольку в свое время и меня отправляли 
в «Нью-Джерси». Правда, я попал в «Дэ-
вилз» того периода, когда команда ме-
няла свой фирменный оборонитель-
ный стиль. Наши тренеры Лэрри Ро-
бинсон и Вячеслав Фетисов были сто-
ронниками более открытого хоккея, и 
те восемь игр, что я провел под их ру-
ководством, остались в памяти. Жаль, 
что генеральный менеджер Лу Ламо-
релло их вскоре уволил.

Что касается Ковальчука, то он по-
пал в традиционный «Нью-Джерси», где 
работает тренер Жак Лемэр и где по-
прежнему все зависит от Ламорелло. 
Ясно, что адаптироваться к оборони-
тельному стилю нашему форварду бу-
дет нелегко, хотя ему и найдут достой-
ных партнеров.

И в этом смысле, приехав в сбор-
ную, которая признает прежде всего 
атаку, эмоционально Ковальчук будет 
на подъеме. Окажется, если хотите, в 
родных условиях.

- Когда вы узнали, что Ковальчука 
обменяли именно в «Нью-Джерси», бы-
ли шокированы?

- Действительно, это сюрприз. Но у 
меня нет желания прогнозировать 
Илье какие-то проблемы - надеюсь, 
все будет хорошо. Многое зависит от 
тренера. Помню, как было тяжело, 
когда Фетисова с Робинсоном сменил 
Константин. Сидели - и часами смот-
рели видео. Причем видео самое бес-
толковое! Как кто-то ложится под 
шайбу, кто-то завершает силовой при-
ем у борта… Людям, которые много 
лет играли на высшем уровне мирово-
го хоккея, было смешно смотреть все 
эти «мультики». Неудивительно, что 
команда начала разваливаться - и 
Константина убрали. 

ОТ БЫКОВА ДО ФОРСБЕРГА
- Сейчас в России много спорят о 

том, кого Быков поставит централь-
ным в тройку Ковальчука. Евгения 
Малкина, с которым Илья успешно иг-
рал у Быкова на чемпионате мира в 
Москве, или Павла Дацюка, с которым 
дебютировал в сборной у Владимира 
Плющева. А каково ваше мнение по 
этому вопросу?

- А я не считаю вопрос принципи-
альным. У нас четыре ярко выражен-
ных центрфорварда отечественной 
школы - Дацюк, Малкин, Федоров, Зи-
новьев. Все они играют в одном стиле, 
все взаимозаменяемы. 

Вообще роль центрального напада-
ющего нельзя переоценить. Он - связу-
ющее звено между защитниками и 
крайними форвардами, мозговой 
центр пятерки. Во многом от цент-
ральных в Ванкувере будет зависеть 
результат. 

- В свое время вы поиграли в двух 
великих тройках мирового хоккея - с 
Быковым и Хомутовым, а также с Форс-

бергом и Клодом Лемье. И в них цент-
рфорварды играли ключевую роль?

- Абсолютно верно! И Слава Быков, 
и Петер Форсберг программировали 
игру. Ну а мы с Андреем Хомутовым и 
Лемье были скорее моторами.

- Верите, что Форсберг выступит в 
Ванкувере?

- Очень хочу, чтобы он сыграл. Мо-
лодец, что не торопится уходить из 
спорта! Вот только беспокоит, что 
травма у него идет за травмой. Когда 
человеку под сорок, это опасно. 

- Говорили с Форсбергом об Олим-
пиаде?

- Нет, я живу в Нью-Йорке и все свя-
зи с ним, увы, давно потерял. 

НЕСВОЕВРЕМЕННОЕ 
«ДЕЛО ЗУБОВА»

- Тогда перейдем к Быкову. Предло-
женный им «список 23-х» вас удивил?

- Нет, там все по делу. Может быть, 
стоило обсудить еще одну-две канди-
датуры, но с другой стороны, заявка 
не резиновая. Быков всегда делал 
ставку на скоростной атакующий хок-
кей - и под эту модель и приглашал 
исполнителей. Плюс аккуратно по-
добраны наигранные связки крайних 
нападающих, что выглядит вполне 
логично.

- Вы внимательно следите за матча-
ми НХЛ. Кто сейчас заслуживает титула 
первого вратаря сборной России?

- И Набоков, и Брызгалов набрали 
отличную форму. На тренировках тре-
неры, а также Владислав Третьяк пос-
мотрят за некоторыми нюансами - и, 
надеюсь, примут правильное решение. 
Вообще же наша вратарская линия не 
вызывает беспокойства. 

- Можете ли вы это сказать об обо-
роне? 

- Я не очень хорошо знаю защитни-
ков из КХЛ. Что касается Маркова, 
Гончара, Тютина, Волченкова и Гре-
бешкова, то в НХЛ они на виду.

- Марков - один из лучших защитни-
ков НХЛ, но этот сезон у него скомкан-
ный. Складывается ощущение, что он 
никак не может набрать форму. 

- Да, из-за тяжелой травмы Андрей 
потерял время. Но его высокий класс 
позволяет нам не волноваться. В це-
лом на фоне линии нападении, кото-
рая у России, я считаю, сильнейшая в 
мире и по именам, и по статистике, 
оборона оставляет вопросы.

- В связи с этим не могу не спросить, 
как вы из-за океана восприняли «дело 
Зубова»? 

- Я не хочу никого судить - тем бо-
лее в эти, последние перед стартом 
хоккейных Игр дни. 

ИГРАТЬ В ВАНКУВЕРЕ - 
ОДНО УДОВОЛЬСТВИЕ

- Вы много лет играли за «Колорадо» 
- принципиального соперника «Ванку-
вера» по дивизиону. Что скажете о ван-
куверской ледовой арене?

- Обычный стадион, таких в Север-
ной Америке много. А вот зритель там, 
как, впрочем, и во всей Канаде, очень 
приятный. В отличие от американцев 
тонко понимают хоккей. Всегда с удо-
вольствием играл в Ванкувере!

- На качество льда нам жаловаться 
не придется?

- Нет, в Канаде со льдом полный по-
рядок. Опять-таки в отличие от неко-
торых южных американских арен. 

- Некоторые специалисты считают 
не самым сильным местом сборной Ка-
нады тренерский штаб в составе Майка 
Бэбкока, Линди Раффа и Кена Хичкока. 
Они случайно работают не в той же ма-
нере, что ваш «любимый» Константин?

- Я бы не стал штаб канадцев недо-
оценивать. Ведь этим людям, как я 
слышал, будут помогать и Стив Айзер-
ман, и Уэйн Гретцки, и Марк Мессье. 
Все эти великие мастера намерены на-
ходиться рядом с командой. Что же ка-
сается названной вами тройки, то мне 
удалось потренироваться лишь под ру-
ководством Хичкока.

- И как впечатления?
- Не из лучших. Помню, генераль-

ный менеджер «Далласа» Боб Гейни 
подписал сразу пятерых новичков, в 
числе которых был и я. Приехали - и 
сразу поняли, что Хич, который тогда 
был главным, на нас не очень-то и 
рассчитывает. Мне он давал минут 10 
за матч - а за это время проявить себя 
практически невозможно. Пришлось 
идти к нему на беседу. Попросил у тре-
нера пять - десять матчей с 15 - 20 ми-
нутами игрового времени. Он ска-
зал: «Нет проблем, Валерий, все будет 
о-кей».

- И что в итоге?
- Стало только хуже. После чего ме-

ня и обменяли. 
- Многие считают, что именно из-за 

ошибок Хичкока канадцы проиграли 
почти выигранный ими финал Квебека.

- Чтобы делать такие выводы, нуж-
но находиться внутри команды. Но, 
наверное, справедливо то, что Хичкок 
не всегда может создать хорошую ат-
мосферу в команде, о чем, наверное, 
говорит его недавнее увольнение из 
«Коламбуса». В этом смысле радует, 
что в нашем тренерском штабе таких 
людей не будет. Наоборот, слышал о 
том, что умение создать правильную 
атмосферу - один из козырей Быкова.

- Вы на Олимпиаду поедете?
- Да, по приглашению ИИХФ, 22 

февраля нас, обладателей «тройного 
золота» - чемпионатов мира, Олимпий-
ских игр и Кубка Стэнли - будут чест-
вовать. 

- И много вас, вот таких величайших, 
в современном хоккее?

- Из россиян - Гусаров, Малахов, 
Могильный, Ларионов и Фетисов. А 
всего - 22 человека. К слову, после 
Олимпиады поеду на матч «Колорадо» 
и «Детройта». Как обладатель Кубка 
Стэнли в составе денверцев проведу 
символическое вбрасывание. Радует, 
что нас, ветеранов, ИИХФ и НХЛ не за-
бывают. 

- И последний вопрос. Какую задачу, 
как олимпийский чемпион, ставите хок-
кейной сборной России в Ванкувере?

- Задачи пусть ставит тренер. Я же 
хочу подчеркнуть один момент. Олим-
пиада - удивительный, ровный тур-
нир, исход которого по большому счету 
решают один-два матча. Выигрывают 
их даже не те, у кого выше мастерство, 
а те, кто лучше настроен. Надеюсь, на-
строены наши ребята будут так, как в 
свое время мы, советские хоккеисты. И 
тогда Россия получит золото! 

Игорь ЛАРИН

Окончание. Начало - стр. 1
- Давайте еще повспоминаем 

Квебек-2008. Там, как канадцы 
сами признаются, они все жда-
ли, когда же вы сломаетесь, а вы 
никак не ломались. Почему? 
Раньше, бывало, ломались и в 
менее тяжелых ситуациях.

- Знаете, там вообще со-
шлось много разных обстоя-
тельств, которые не дали нам 
сломаться. Главным было то, 
что в конце второго периода мы 
были в правильном ритме. Пе-
решли на игру в три звена. Это - 
как раз тот самый темп, кото-
рый нужен команде, когда она 
отыгрывается. Тем более когда 
перехлестывают эмоции. В та-
ких ситуациях забываешь, что 
ты устаешь, не замечаешь счет - 
рвешься на лед постоянно. И ес-
ли тренеры тебе дают такую 
возможность, перейдя на игру в 
три звена, ты начинаешь насти-
гать соперника. Просто опере-
жаешь его по темпу. Вот мы и 
настигли. Это - во-первых. По-
том, нам еще и везло...

- Вы так говорите, как будто 
это был такой вот единичный слу-
чай. А журналистам и болельщи-
кам тогда показалось, что это но-
вое лицо сборной России. Злое 
такое, остервенелое. Как у Овеч-
кина, когда он на льду.

- Может быть. Но обстоятель-
ства все равно были за нас. Мы 
тогда еще и физически были 
лучше готовы, чем канадцы. Это 
было заметно - они сдохли в кон-
це. Это тоже стечение обстоя-
тельств, нет? В первом периоде 

нам давали глупые удаления, а в 
концовке - уже нет. Тоже обстоя-
тельства. Кстати, уверен, что 
нам и в Ванкувере через это 
предстоит пройти. Думаю, надо 
быть готовым к тому, что там су-
дьи нам часто не будут давать 
играть в свой хоккей.

- Думаете, что судьи из НХЛ 
будут «тащить» своих?

- Не знаю насчет «своих», но, 
понимаете, судьи - народ не-
предсказуемый, а исход любого 
матча могут решить запросто. 
Даже одним свистком. Отме-
нить гол, например. Удалить 
там, где нарушения не было. Им 
никто ничего сказать не может, 
и эпизод в конце концов забудут. 
А результат останется. Я просто 
хочу сказать, что судейство - ог-
ромный фактор. 

- А как вы относитесь к нов-
шеству - один судья из Европы, 
один - из НХЛ?

- Я не думаю, что это что-то 
изменит. Кто-то будет судить 
по-европейски, кто-то - по-севе-
роамерикански, но судьи всегда 
остаются судьями.

САМЫЙ КРУТОЙ - 
ЛУНДКВИСТ

- Как насчет Канады?
- А почему сразу Канада? По-

чему бы мне не думать о чехах, 
например?

- Россия - Канада - это прак-
тически товарный знак хоккея. 
Без этого соперничества хоккей 
как вид спорта был бы совсем 
другим.

- Я не отрицаю, что все меч-
тают именно об этом финале. 
Просто у нас такая ситуация, 
что нам мечтать вредно. Мы не 
можем мечтать, нам надо иг-
рать «по моменту». От одного мо-
мента к другому.

- Вполне канадское мировоз-
зрение. Тут, кстати, и Дон Черри 
не устает говорить, что вы по ду-
ху канадец и все его соотечест-
венники должны стремиться 
стать такими, как Овечкин. 

- Я русский человек. Не по-
хож я на канадца. 

- Так вы же сами говорили: я, 
мол, игрок типа «бей-беги».

- Это я образно сказал, в шут-
ку. Скорее я «бросай-беги»... Ес-
ли серьезно, не люблю такие оп-
ределения. Что, Уэйн Гретцки 
был «бей-беги»? Или Марио Ле-
мье? Или Джером Игинла? Или 
Кросби? Какое же это «бей-бе-
ги»? Причем тут Канада? Не бу-
дем упрощать.

- Кстати, о Кросби. У вас сей-
час намного больше передач, 
чем у него, хоть он по амплуа и 
диспетчер. Идете в числе лиде-
ров лиги. А вот в Турине вообще 
ни одного голевого паса не отда-
ли. Что с вами вдруг произошло?

- Да это я просто бросаю, а 
отскоки добиваются.

- И продолжим о Кросби. Ван-
кувер может стать вашим шан-
сом раз и навсегда все доказать 
в этой личной дуэли.

- Попробую доказать, если, 
дай-то бог, в финале сыграем. 
Но на самом деле я больше выиг-
рать хочу, чем что-то доказать.

- Короткие турниры часто вы-
игрывают вратари. Кого из них 
больше всего опасаетесь?

- В первую очередь - Бродера. 
И еще одного канадца - Луонго. 
Когда он играл на «Востоке», у 
меня с ним были проблемы.

- А из остальных? Просто если 
кому и надо уповать на вратаря, 
так это нефаворитам. Как было с 
Гашеком в 98-м.

- А почему, например, шве-
ды - не фавориты?.. Ну хорошо, 
вот их вратаря и назову - 
Лундквиста. Я просто его лучше 
других знаю и считаю его са-
мым крутым.

БУДЕМ ДУМАТЬ 
ТОЛЬКО О ЗОЛОТЕ

- Олимпиада пройдет в Кана-
де. Спорт в Канаде - это хоккей. 
Значит, главная звезда хоккей-
ного турнира будет главным че-
ловеком на Олимпиаде. Вы к это-
му готовы?

- Я не думаю об этом. Я во-
обще никогда не думаю о звезд-
ности.

- Да ну. Куда же вам от этого 
деться-то в Вашингтоне? Я бы 
даже сказал, что вам звездность 
нравится. И публике подыграть 
вы всегда рады.

- Ну как же без этого? Без 
этого никуда. Не скрываться же 
мне от людей? Но большого зна-
чения этому придавать нельзя. 
Каждого человека кто-то обо-
жает и кто-то ненавидит. Вот и 
я, выходя на лед, знаю, что в 
Вашингтоне меня любят. А в 

некоторых других городах - нет. 
Что есть, то есть.

- Сомневаюсь, что вы такой 
философ на льду. В Баффало вас 
ненавидят, и вы не упускаете 
шанса подколоть там публику.

- Да это всего один раз было, 
когда я ладонь к уху после гола 
приставил. Не знаю, наверное, я 
внутри чувства публики как-то 
перерабатываю. Что-то получа-
ется на выходе. Это мы уже мой 
организм обсуждаем, да?

- С тех пор, как вы стали капи-
таном месяц назад, «Вашингтон» 
проиграл лишь один матч. Это о 
вас многое говорит? Особенно в 
преддверии Ванкувера.

- Так я же играю так, как 
всегда. Опять же, стечение об-
стоятельств. А в Ванкувере ка-
питаном будет Морозов. Да и во-
обще, какая разница? У нас же 
все понимают, что одна ошибка 
в олимпийском турнире может 
стоить всего. Там вставать и че-
го-то говорить не нужно.

- В североамериканском спор-
те часто так бывает, что звезда 
команды перед важным матчем 
или турниром что-то гарантирует 
болельщикам. Даже вплоть до 
победы. Готовы вызвать огонь на 
себя и что-то пообещать?

- Гарантирую болельщикам, 
что сборная России в каждом 
матче будет биться до конца и 
играть только на победу. И что 
не будем думать о других меда-
лях, кроме золотых.

Слава МАЛАМУД
Вашингтон

Александр ОВЕЧКИН: 
«ИДЕАЛЬНЫЙ ГОЛ - 
В ПУСТЫЕ ВОРОТА 

НА ПОСЛЕДНЕЙ СЕКУНДЕ»

ЕСЛИ БЫ БЫКОВЫМ БЫЛ Я…

Очередным участником традиционной рубрики «СЭ» стал крайний 
нападающий знаменитой советской тройки Хомутов - Быков - Каменский, 

чемпион мира, Олимпийских игр и обладатель Кубка Стэнли 

Валерий КАМЕНСКИЙ: 
«ХОРОШО, ЧТО В НАШЕМ 

ШТАБЕ НЕТ ХИЧКОКА»

18 мая 2008 года. 
Александр ОВЕЧКИН (в центре) и его партнеры с кубком чемпионов мира.

КХЛ и «Ветра» подписали договор о намерениях

КЛУБ ИЗ ВИЛЬНЮСА СДЕЛАЛ 
ЕЩЕ ОДИН ШАГ 

К ВСТУПЛЕНИЮ В ЛИГУ
ХК «Ветра» из Вильнюса, планирующий вступить в Континен-

тальную лигу со следующего сезона, заключил протокол о намере-
ниях с КХЛ. Документ подписан президентом КХЛ Александром 
Медведевым и вице-президентом «Ветры» Антоном Треушниковым. 
Стороны установили окончательной датой предоставления клубом 
финансовых гарантий в объеме, необходимом для участия в чемпи-
онате КХЛ, - 1 апреля 2010 года. 

По данным «СЭ», литовский клуб надеется на скорое разрешение 
вопроса о спонсорстве: инвесторами «Ветры» могут выступить 
«Внешэкономбанк» и «Лукойл». (Дмитрий КУЗНЕЦОВ)

Сегодня Тюмень посетит комиссия КХЛ 

КХЛ ЕДЕТ В ТЮМЕНЬ 
Цель поездки - ознакомление с инфраструктурой ХК «Газовик», 

руководство которого подало заявку на вступление в КХЛ с сезо-
на-2010/11. В ходе визита запланирована встреча с губернатором 
тюменской области Владимиром Якушевым. 

- Визит делегации КХЛ в Тюмень организован в рамках реализа-
ции действующих процедур, - подчеркнул в разговоре с корреспон-
дентом «СЭ» директор клуба Игорь Ефременко. - После получения 
заявки Лига должна ознакомиться с тем, насколько положение дел 
в нашем клубе отвечает ее требованиям. Два дня, в течение кото-
рых комиссия пробудет в городе, обещают стать очень насыщен-
ными и напряженными. Покажем представителям КХЛ наши ледо-
вые арены, познакомим их с работой и достижениями спортивной 
школы. (Александр ШАПИРО)

Лига наказала минское «Динамо» и «Автомобилист»

КЛУБЫ ПОСТРАДАЛИ 
ИЗ-ЗА БОЛЕЛЬЩИКОВ

Два клуба КХЛ подверглись санкциям со стороны лиги. На мин-
ское «Динамо» наложены штрафные санкции (200 тысяч рублей) за 
нарушение технического регламента. Во время матча «Динамо» Мн 
- «Витязь», состоявшегося 7 февраля, в ходе одной из остановок в иг-
ре зрители забросали площадку посторонними предметами, в том 
числе пластиковыми бутылками с водой емкостью 0,5 и 1 литр. 

В тот же день произошел еще один инцидент - во встрече «Авто-
мобилист» - «Трактор». Один из зрителей, перегнувшись через за-
щитное стекло, ударил по голове игрока гостей Гренье. Это проис-
шествие также зафиксировано в официальном протоколе матча и 
подтверждено видеоматериалами. В соответствии с дисциплинар-
ным регламентом КХЛ за допущенное нарушение «Автомобилист» 
подвергнут штрафным санкциям. (Александр ШАПИРО, официаль-
ный сайт КХЛ)

КХЛ

1988 год. Новогорск. Предолимпийский сбор. 
Валерий КАМЕНСКИЙ, Вячеслав БЫКОВ, Андрей ХОМУТОВ, 
Алексей КАСАТОНОВ (слева направо).

РОССИЯРОССИЯ

ТРЕНЕРЫ УДИВЛЕНЫ ФОРМОЙ 
ОЛИМПИЙЦЕВ ИЗ КХЛ

Сегодня утром кахаэловская часть сборной России - 14 игроков и тренерский 
штаб - отправится в Ванкувер. Рейс из Шереметьева возьмет курс на Канаду в 11 
часов. Вчера вечером сборная провела последнюю тренировку перед отъездом на 
базе в Новогорске. О последнем дне работы корреспонденту «СЭ» Игорю ЛАРИНУ 
рассказал старший тренер команды Игорь Захаркин. 

- Тренерский штаб сборной остался доволен всеми без исключения хоккеиста-
ми, причем как из «списка 23-х», так и из числа тех, кто находится в ближайшем 
резерве и, возможно, не примет участия в Играх, - подчеркнул Захаркин. - Мы по-
работали в тесном сотрудничестве с комплексной научной группой, изучили 
функциональное состояние хоккеистов. Несмотря на жесткий график матчей в 
КХЛ, все игроки, согласно полученным данным, чувствуют себя великолепно, что 
стало для нас главным сюрпризом дня. И очень приятным.

- Над чем работали на вечерней тренировке?
- Посмотрели, как хоккеисты реагируют на острые, пиковые нагрузки. Плюс 

смоделировали маленькие североамериканские площадки и предложили комп-
лекс упражнений в быстром, челночном режиме, так характерном для заокеанс-
кого хоккейного формата. Занятие прошло весело, эмоционально. Все, включая 
нас, тренеров, остались довольны. 

- Кто справился с нагрузками лучше других?
- Удивительно, но великолепно готовы все. 
- Выдержал ли ваши челночные упражнения 40-летний Сергей Федоров? 
- Сергей - большой молодец, он, поверьте, «кайфует» от каждого дня, проведен-

ного в сборной. 

БУДРО СЧИТАЕТ, ЧТО ВАРЛАМОВ 
СЛЕГКА «ЗАРЖАВЕЛ» 

«Столичные» вызвали в основной состав голкипера Семена Варламова, вос-
становившегося после травмы колена. Накануне россиянин провел встречу в 
АХЛ. «Он прекрасно чувствовал себя весь матч. Думаю, он окончательно попра-
вился», - заявил тренер фарм-клуба Марк Френч. Отметим, что практически сра-
зу же после возвращения в стан «Кэпиталз» Варламов провел с командой утрен-
нюю тренировку. 

«И Теодор, и Нейвирт последние матчи провели очень хорошо, а ситуация с 
Варламовым из разряда «подождем, посмотрим». Я пока не знаю, кто и когда из 
наших трех вратарей будет играть. Варли, конечно, слегка «заржавел» без игро-
вой практики, но сейчас чувствует себя как надо», - сказал главный тренер «Ва-
шингтона» Брюс Будро. (Washington Post)

БЕЛОРУССИЯБЕЛОРУССИЯ

ШВЕЙЦАРЦЫ ПОВЕРЖЕНЫ 
ЗА 4 СЕКУНДЫ ДО КОНЦА ОВЕРТАЙМА

В Виннипеге в первом из двух запланированных контрольных матчей против 
сборной Швейцарии команда Белоруссии взяла верх - 2:1 (Макрицкий, Антонен-
ко - Рютеманн). Победный гол был забит за 4 секунды до окончания овертайма. 
Команда Михаила Захарова выступала в следующем составе: Коваль. Макрицкий 
- Карев, Антоненко - Заделенов - Кольцов. Усенко - Антонов, Мелешко - Стась - 
Кулаков, Колосов - Стасенко, Угаров - Михалев - Захаров. Рядинский - Костюче-
нок, Денисов, Демагин. 

Отметим, что некоторые защитники белорусской сборной вынуждены были 
играть на позиции нападающего. Дело в том, что форвард московского «Динамо» 
Алексей Калюжный наблюдал за игрой с трибуны - авиакомпания не сумела вов-
ремя доставить его экипировку. 
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НХЛ
Регулярный чемпионат. Баффало - 

Бостон - 2:3 Б. Пайэ - 8, 4:51 (0:1). Пайэ - 
9, 11:58 (0:2). Рой - 13, 24:35 (1:2 - бол.). 
Майерс - 8, 38:35 (2:2). Крейчи (2:3). Брос-
ки: 45 - 34. Вратари: Миллер - Раск. Фин-
ский голкипер «Бостона» Раск спустя два 
дня после сухого матча против «Монреаля» 
отразил 43 броска «Баффало» и четыре 
послематчевых буллита.

Айлендерс - Нэшвилл - 4:3 Б. Мейер 
- 2, 25:10 (1:0). О’Райлли - 1, 30:35 (1:1). 
Уорд - 12, 33:51 (1:2). Жерве - 2, 39:03 (2:2 
- бол.). Салливан - 12, 44:12 (2:3 - бол.). 
Штрайт - 8, 59:48 (3:3 - бол.). Таварес (4:3). 
Броски: 32 - 27. Вратари: Бирон - Ринне. 
«Островитяне» чудесным образом спасли 
матч, сравняв счет за 11 секунд до конца 
основного времени и вырвав победу в се-
рии буллитов. «У соперника было в наличии 
шесть игроков, которые реализуют булли-
ты более чем с 50-процентной эффектив-
ностью. Поэтому мы очень не хотели дово-
дить до этого дело», - признал главный тре-
нер «Нэшвилла» Барри Тротц.

Каролина - Флорида - 4:1. Йокинен - 
21, 25:28 (1:0 - бол.). Стиллман - 11, 29:36 
(1:1). Питканен - 4, 33:00 (2:1). Каллен - 12, 
43:11 (3:1). Рууту - 12, 58:46 (4:1 - п.в.). 
Броски: 30 - 20. Вратари: Легаси - Воко-
ун. Наши: Самсонов (1/-1) - Куликов (1/+1). 
«Каролина» выиграла третий матч подряд, 
несмотря на травму спины основного вра-
таря Кэма Уорда. «Пока еще есть шанс по-
пасть в плей-офф, мы боремся в каждой 
встрече», - заявил защитник хозяев и олим-
пийской сборной США Тим Глисон.

Оттава - Калгари - 3:2. Хагман - 21, 
16:51 (0:1). КОВАЛЕВ - 15, 17:10 (1:1 - бол.). 
Стэйджан - 18, 23:18 (1:2). Рууту - 9, 29:36 
(2:2). Спецца - 13, 36:37 (3:2). Броски: 31 - 
29. Вратари: Эллиотт - Кипрусофф. Наши: 
Ковалев (1/0), Волченков (3/-2) - -. Перед 
игрой «Оттава» чествовала Алексея Кова-
лева, который недавно забил свой 400-й 
гол и сыграл 1200-й матч в карьере. Сам 
Алексей провел встречу продуктивно, со-
здав массу моментов и забив 15-й гол в се-
зоне: на счету россиянина 5 очков в семи 
последних матчах.

Тампа-Бэй - Ванкувер - 3:1. Стэмкос 
- 33, 8:00 (1:0 - бол.). Кеслер - 15, 39:53 (1:1 
- бол.). Сан-Луи - 19, 42:52 (2:1 - мен.). Сан-
Луи - 20, 55:40 (3:1). Броски: 19 - 40. Вра-
тари: Нииттимяки - Луонго. «Тампа» впер-
вые с ноября 2007-го выиграла четыре мат-
ча подряд. У «Ванкувера» сникли братья 
Седины, которые не забивают уже четыре 
игры.

Сент-Луис - Детройт - 4:3 Б. Дрэй-
пер - 7, 12:19 (0:1). Кария - 11, 32:20 (1:1). 
Кария - 12, 38:10 (2:1). Макдональд - 18, 
46:57 (3:1 - бол.). ДАЦЮК - 16, 54:26 (3:2). 
Филппула - 6, 57:40 (3:3). Бойз (4:3). Брос-
ки: 45 - 42. Вратари: Мэйсон - Ховард. На-
ши: - - Дацюк (6/0). «Сент-Луис», хуже всех 
выступающий дома, едва не проиграл оче-
редной домашний матч, потеряв преиму-
щество в две шайбы. Дацюк отличился, за-
бив гол ногой с пятачка «Блюз».

Чикаго - Даллас - 4:3 Б. Рибейро - 11, 
8:27 (0:1 - бол.). Кейн - 23, 13:54 (1:1). Нил 
- 24, 18:03 (1:2). Кейн - 24, 19:31 (2:2). Бра-
уэр - 18, 46:13 (3:2). Эрикссон - 23, 56:10 
(3:3).  Верстиг (4:3). Броски: 40 - 27. Вра-
тари: Ниеми - Турко. Прямо во время мат-
ча «Даллас» произвел обмен, отправив в 
«Атланту» российского защитника Ивана 
Вишневского и четвертый раунд драф-
та-2010, заполучив голкипера Кари Лехто-
нена.

Восточная конференция 
 И  В  ПО  П  Ш  О 
 1. Вашингтон*  59 41 6 12 234-161 88
 2. Нью-Джерси*  58 36 2 20 153-134 74
 3. Баффало* 58 32 8 18 160-147 72
 4. Питтсбург  59 35 2 22 187-171 72
 5. Оттава 60 34 4 22 167-167 72
 6. Тампа-Бэй  58 26 11 21 150-167 63
 7. Монреаль  60 28 6 26 154-162 62
 8. Филадельфия  57 29 3 25 167-154 61
 9. Бостон 58 25 11 22 141-148 61
10. Рейнджерс  59 26 7 26 152-163 59
11. Атланта  57 25 8 24 172-183 58
12. Флорида  59 24 9 26 153-171 57
13. Айлендерс  59 24 8 27 150-183 56
14. Каролина  59 22 7 30 159-189 51
15. Торонто  60 19 11 30 162-204 49

Западная конференция
 1. Сан-Хосе* 59 38 9 11 200-145 87
 2. Чикаго* 59 39 5 15 189-138 83
 3. Ванкувер*  58 35 2 21 185-143 72
 4. Финикс 60 36 5 19 163-151 77
 5. Лос-Анджелес 59 36 3 20 180-163 75
 6. Колорадо 58 33 6 19  172-151 72
 7. Нэшвилл  58 31 5 22 162-164 67
 8. Калгари 60 29 9 22 152-152 67
 9. Детройт  59 27 11 21 153-160 65
10. Даллас  59 26 12 21 169-185 64
11. Анахайм  59 28 7 24 166-181 63
12. Миннесота  58 29 4 25 161-170 62
13. Сент-Луис  60 26 9 25 155-169 61
14. Коламбус 60 24 9 27 156-194 57
15. Эдмонтон  58 18 6 34 145-199 42

* Лидер дивизиона.
НЬЮ-ЙОРК. НХЛ объявила о том, ка-

кие команды начнут регулярный чемпио-
нат-2010/11 матчами в Европе. В Хельсин-
ки две встречи друг против друга сыграют 
«Каролина» и «Миннесота» (7 и 8 октября), 
«Коламбус» и «Сан-Хосе» дважды встретят-
ся в Стокгольме (8 и 9 октября), а «Бостон» 
и «Финикс» - в Праге (9 и 10 октября). 

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
МОСКВА. Судейско-экспертная ко-

миссия и контрольно-дисциплинарный ко-
митет ФХМР вынесли решение по инци-
денту, случившемуся в матче чемпионата 
России «Зоркий» - «Кузбасс», который про-
шел 6 февраля в Красногорске. В этом по-
единке игроки «Кузбасса» несколько раз 
оказывали физическое воздействие на 
главного судью Вадима Морозова, удалив-
шего до конца встречи полузащитника Де-
ниса Криушенкова. СЭК признала работу 
судейской бригады квалифицированной, а 
оценки, выставленные инспектором матча 
Евгением Богомазовым, - объективными. 
В то же время было отмечено, что на 68-й 
минуте матча главный судья оставил без 
внимания факты рукоприкладства со сто-
роны хоккеистов «Кузбасса» Семена Коз-
лова и Павла Рязанцева. А на 86-й минуте 
помощник главного судьи Александр Стар-
цев никак не отреагировал на проступок 
вратаря «Кузбасса» Сергея Морозова, бро-
сившего мяч в спину главному арбитру пос-
ле назначения пенальти.

На основании рапортов Вадима Моро-
зова, Богомазова, выводов СЭК и просмот-
ра материалов СМИ, КДК принял решение 
за нанесение удара клюшкой по лицу глав-
ному судье дисквалифицировать на один 
год и оштрафовать на 30 тысяч рублей Кри-
ушенкова. За нанесение телесных повреж-
дений главному судье Козлов, Рязанцев и 
Сергей Морозов дисквалифицированы на 
10 игр и на один год условно, а также ошт-
рафованы на 30 тысяч рублей каждый. 

Получили наказания и другие участни-
ки инцидента. За публичное оскорбление 
судьи на послематчевой пресс-конферен-
ции президент «Кузбасса» Андрей Сель-
ский оштрафован на 100 тысяч рублей, за 
неучастие в этой пресс-конференции и. о. 
главного тренера «Кузбасса» Игорь Тара-
канов оштрафован на 10 тысяч рублей, на 
такую же сумму наказан хоккеист «Кузбас-
са» Павел Булатов - за негативные выска-
зывания в СМИ в адрес судей. Кроме то-
го, за нахождение в технической зоне не 
включенного в заявку команды Сельского 
и за его призывы к игрокам и тренерам 
своей команды покинуть поле и прекра-
тить игру ХК «Кузбасс» оштрафован на 50 
тысяч рублей. 

В свою очередь ХК «Зоркий» подвергся 
штрафу в 100 тысяч рублей за допуск в тех-
ническую зону «Кузбасса» Сельского. Так-
же КДК рекомендовал руководству «Куз-
басса» подавать претензии на некачест-
венное судейство в порядке, установлен-
ном регламентом, и впредь не распростра-
нять в СМИ информацию, порочащую 
честь, достоинство и деловую репутацию 
сотрудников ФХМР, судей, инспекторов, 
клубов, а также чемпионата России в це-
лом. (Владимир ЮРИН) 

МОСКВА. Исполком ФХМР принял ре-
шение допустить до матчей плей-офф чем-
пионата России восемь команд. Напом-
ним, что изначально в регламенте проведе-
ния турнира было записано, что в решаю-
щих играх примут участие четыре лучших 
клуба по итогам регулярки. Структура про-
ведения плей-офф пока не определена, но 
уже известно, что первые матчи четверть-
финала пройдут 17 марта. Кроме того, ис-
полком внес еще одно изменение в регла-
мент. Отныне в случае нападения игроков 
на судей, последние имеют право досроч-
но прекращать матчи. (Владимир ЮРИН)

Чемпионат России. Высшая лига.

ДИНАМО М - КУЗБАСС - 21:5 (14:3)

Голы: Чермных, 3, 35, 63. Обухов, 4, 13, 
41, 65. Максимов, 7, 34, 49 - с углового. 
Иванушкин, 9, 12, 18, 23, 27, 31 - с 12-мет-
рового, 48, 60. Свешников, 43. Е. Хвалько, 
74. Антипов, 87 - в свои ворота - Антипов, 6. 
Стасенко, 15 - с углового, 22, 55 - с 12-мет-
рового, 88 - с 12-метрового.

Штраф: 20 - 30. На 72-й минуте Семе-
нов (К) удален до конца матча за три штра-
фа в течение игры.
9 февраля. Москва. 1000 зрителей.

ЗОРКИЙ - СИБСЕЛЬМАШ - 5:2 (3:0)
Голы: Шардаков, 9. Ю. Логинов, 36 - с уг-

лового. Доровских, 44. Д. Логинов, 51. 
Цыганенко, 52 - Рогулев, 61 - с 12-мет-
рового. Потемин, 89.

Штраф: 30 - 40.
9 февраля. Красногорск. 5100 зрителей.

ЛОКОМОТИВ - РОДИНА - 1:8 (0:3)
Голы: Старых, 89 - с 12-метрового - Ланс-

ких, 21, 82. Бронников, 24, 73. Жданов, 
33. К. Зубарев, 52, 80. Миргазов, 74.

Штраф: 0 - 30.
9 февраля. Оренбург. 500 зрителей.

ВОДНИК - МУРМАН - 7:2 (3:1)
Голы: Серов, 17, 38. Дергаев, 21, 75 - с уг-

лового. А. Гаврилов, 47. Шеховцов, 67. 
Антонов, 78 - Чернецкий, 19 - с углово-
го. Широков, 89.

Штраф: 20 - 40.
9 февраля. Архангельск. 1650 зрителей.

УРАЛЬСКИЙ ТРУБНИК - 
СТРОИТЕЛЬ - 2:0 (1:0)

Голы: Белов, 10. Чучалин, 47.
Штраф: 10 - 30.
9 февраля. Первоуральск. 3100 зрителей.

ЕНИСЕЙ - ДИНАМО К - 7:1 (2:0)
Голы: Ломанов, 9, 41, 53. Суздалев, 50, 

Почкунов, 61. Бондаренко, 84, 89 - Па-
хомов, 59.

Штраф: 0 - 20.
9 февраля. Красноярск. 3200 зрителей.

БАЙКАЛ-ЭНЕРГИЯ - СТАРТ - 8:2 (4:1)
Голы: Насонов, 4, 57 - со штрафного, 78. 

Мурзин, 14. Гавриленко, 15. Кошелев, 
23. Ковалев, 61. Артеменко, 65 - Рыча-
гов, 30, 63.

Нереализованные 12-метровые: Дубо-
вик (Б), 61 (вратарь), Мастрюков (С), 69 
(мимо).

Штраф: 50 - 40.
9 февраля. Иркутск. 2700 зрителей.

СКА-НЕФТЯНИК - ВОЛГА - 6:1 (2:0)
Голы: Исмагилов, 12. Попов, 38 - с углово-

го, 82 - с 12-метрового. Сыраев, 51, 61. 
Юсупов, 70 - Люлюмов, 89 - с углово-
го.

Штраф: 45 - 60.
9 февраля. Хабаровск. 1300 зрителей.

 И В Н П М О
 1. Кузбасс 22 20 0 2 151-76 60
 2. Енисей 21 19 0 2 147-46 57
 3. Динамо М 20 18 1 1 235-67 55
 4. Зоркий 19 17 0 2 105-45 51
 5. Байкал-Энергия 22 17 0 5 100-67 51
 6. Уральский трубник 22 11 4 7 65-64 37
 7. Родина 21 10 0 11 76-85 30
 8. Сибсельмаш 21 9 2 10 78-78 29
 9. СКА-Нефтяник 22 9 2 11 86-89 29
10. Динамо К 19 8 5 6 91-63 29
11. Строитель 22 7 0 15 54-87 21
12. Водник 20 6 1 13 55-88 19
13. Мурман 23 5 2 16 63-152 17
14. Старт 19 5 0 14 49-104 15
15. Волга 23 4 1 18 63-159 13
16. Локомотив 21 3 2 16 50-107 11
17. ХК Боровичи 23 1 2 20 52-143 5

Бомбардиры: ИВАНУШКИН - 71, Обу-
хов (оба - «Динамо» М) - 56, Ломанов («Ени-
сей») - 53, Рязанцев («Кузбасс») - 50, Бон-
даренко («Енисей) - 40.

Следующие матчи: 11 февраля - Ди-
намо М - Зоркий, Байкал-Энергия - Волга; 
12 февраля - Динамо К - Родина, Старт - 
Кузбасс, Локомотив - Водник, Сибсельмаш 
- Строитель, СКА-Нефтяник - Енисей.

Первая лига. 1-я группа. ЦСК ВВС - 
Вымпел - 4:6, 4:3. Акжайык - Кольская ГМК 
- 3:2, 1:3. Старт - Черемшан - 3:4, 6:2. 2-я 
группа. Строитель-2 - Ракета - 3:1, 4:1. 
Строитель - 2 - Знамя-Удмуртия - 4:5, 2:6. 
Металлург - СКА-Свердловск - 5:4, 1:4. 
3-я группа. Байкал-Энергия-2 - Забайка-
лец - 12:0, 15:2. Саяны-Хакасия - Ени-
сей-2 - 6:5, 3:2.

ТЕННИС
РОТТЕРДАМ. Мужской турнир ABN 

AMRO World Tennis Tournament. Катего-
рия - 500. 1 445 000 евро. Закрытые кор-
ты. Хард. 32 участника.

9 февраля. 1/16 финала. ЮЖНЫЙ (6) 
- Голубев (Казахстан) - 1:6, 7:6 (7:0), 7:6 
(7:5). Джокович (Сербия, 1) - Стаховский 
(Украина) - 6:2, 4:1, отказ. Де Баккер (Гол-
ландия) - Хайек (Чехия) - 7:6 (7:5), 6:3. 

САН-ХОСЕ. Мужской турнир SAP 
Open. Категория - 250. 531 000 долларов. 
Закрытые корты. Хард. 32 участника.

9 февраля. 1/16 финала. Расселл 
(США) - Фиш (США) - 7:6 (8:6), 6:1. Коль-
шрайбер (Германия, 6) - Рам (США) - 6:7 
(7:9), 6:1, 6:3. Хаас (Германия, 4) - Бриттон 
(США) - 6:4, 7:6 (7:3). Фау (Германия) - 
Шарди (Франция, 8) - 6:3, 6:1. Беранкис 
(Литва) - Гинепри (США) - 6:7 (5:7), 6:2, 6:3. 
Бен.Беккер (Германия) - Смычек (США) - 
6:4, 6:2. Кэрри (США, 7) - ГАБАШВИЛИ - 
6:3, 6:2.

КОШТА-ДУ-САУИПЕ. Мужской тур-
нир Brasil Open. Категория - 250. 442 000 
долларов. Открытые корты. Грунт. 32 учас-
тника.

9 февраля. 1/16 финала. АНДРЕЕВ 
(4) - Стараче (Италия) - 6:2, 6:2. Массу (Чи-
ли) - Дутра Силва (Бразилия) - 6:4, 3:6, 6:4. 
Чела (Аргентина) - Лужак (Австралия) - 6:7 
(4:7), 6:3, 6:4. Жиль (Португалия) - Андухар 
(Испания) - 7:6 (11:9), 6:2. Мачадо (Порту-
галия) - Даниэль (Бразилия) - 6:3, 7:6 (7:3). 
Куэвас (Уругвай, 6) - Воландри (Италия) - 
6:4, 6:3. Ферреро (Испания, 1) - Шванк (Ар-
гентина) - 7:6 (7:4), 6:3. Осевар (Бразилия) 
- Берлок (Аргентина) - 7:5, 6:3. Фоньини 
(Италия) - Аргуэльо (Аргентина) - 6:4, 6:0.

ПАРИЖ. Женский турнир 18th Open 
GDF Suez. Категория - Premier. 700 000 
долларов. Закрытые корты. Хард. 30 участ-
ниц.

9 февраля. 1/16 финала. КЛЕЙБА-
НОВА - Коэн (Франция) - 7:5, 6:4. ПАВЛЮ-
ЧЕНКОВА - Бенешова (Чехия) - 6:1, 6:0. 
Петкович (Германия) - Среботник (Слове-
ния) - 7:5, 6:2. Оудин (США) - Кирстя (Румы-
ния) - 6:3, 6:0. Шнидер (Швейцария) - Раз-
зано (Франция, 7) - 6:3, 7:6 (7:3). Пеер (Из-
раиль, 6) - Корне (Франция) - 6:4, 6:1. 
Шпрем (Хорватия) - Басински (Швейцария) 
- 7:5, 6:1. Сафарова (Чехия) - Пасек (Авс-
трия) - 6:0, 6:3. Скьявоне (Италия, 4) - МА-
НАСИЕВА - 6:0, 6:0. Гарбин (Италия) - Ола-
ру (Румыния) - 3:6, 6:2, 6:4.

ПАТТАЙЯ. Женский турнир PTT 
Pattaya Open. Категория - International. 
220 000 долларов. Открытые корты. Хард. 
32 участницы.

9 февраля. 1/16 финала. Танасугарн 
(Таиланд) - КУДРЯВЦЕВА - 6:1, 6:2. Чань 
Юнцай (Таивань) - Чжоу Имяо (Китай) - 6:2, 
6:3.

10 февраля. 1/16 финала. ДУШЕВИ-
НА (3) - Воскобоева (Казахстан) - 6:4, 6:2. 
Баммер (Австрия, 5) - Эракович (Новая Зе-
ландия) - 7:6 (10:8), 7:5.

ВЕЛОШОССЕ
МЕСАЙЕД (Катар). Мужская много-

дневная велогонка «Тур Катара». 3-й 
этап. 136,5 км. 1. Бонен (Бельгия, Quick 
Step) - 3:01.39. 2. Хаусслер (Германия, 
Cervelo). 3. Кук (Австралия, Saxo Bank)… 24. 
ИГНАТЬЕВ («КАТЮША»)… 30. ТРУСОВ («КА-
ТЮША»)… 35. ЕСЬКОВ («КАТЮША»)… 37. 
Бандиера (Италия, «КАТЮША»)… 41. Напо-
литано (Италия, «КАТЮША»)… 50. Ванден-
берг (Бельгия, «КАТЮША»)… 83. ОВЕЧКИН 
(«КАТЮША»)… 90. Поццато (Италия, «КА-
ТЮША») - у всех время победителя. 

Общий зачет. 1. Мол (Голландия, 
Vacansoleil) - 6:42.30. 2. Стеурс (Бельгия, 
Topsport) - отставание 0.09. 3. Бонен - 
1.55… 6. Наполитано - 2.15… 30. ТРУСОВ - 
3.56… 33. Бандиера - 3.57… 65. Ванден-
берг - 10.06… 68. Поццато - то же отстава-
ние… 70. ЕСЬКОВ - 10.10… 94. ИГНАТЬЕВ - 
11.33… 100. ОВЕЧКИН - то же отставание.

23-летний немецкий гонщик из италь-
янской команды Milram Геральд Циолек за-
работал перелом ключицы в результате 
массового завала.

ИНКА (Испания). Мужская много-
дневная велогонка «Вуэльта Мальор-
ки». 3-й этап. «Трофео Инка». 157,2 км. 
1. Гардеманн (Германия, Milram) - 3:55.45. 
2. Валлс (Испания, Servetto). 3. Васкес (Ис-
пания, Andalucia Cajasur) - у обоих время 
победителя… 18. СИЛИН (КАТЮША») - 
4.44… 28. ВОРГАНОВ (КАТЮША») - 13.07… 
48. КАРПЕЦ (КАТЮША») - 14.23. БОЧАРОВ 
(КАТЮША») - не стартовал. ПЕТРОВ, КО-
ЛОБНЕВ (оба - КАТЮША»), Оррах (Испа-
ния, КАТЮША»), Родригес (Испания, КА-
ТЮША»), Кирхен (Люксембург, КАТЮША») 
- не финишировали. 

МОТО
ТОЛЬЯТТИ. 45-й личный чемпионат 

мира по мотогонкам на льду. 1-й фи-
нал. 2-й этап. 1. КРАСНИКОВ - 25. 2. 
Д.ИВАНОВ - 20. 3. КОНОНОВ - 18. 4. Д.ХО-
МИЦЕВИЧ - 16. 5. В.ХОМИЦЕВИЧ - 14. 6. 
Аакко (Финляндия) - 13. 7. Свенссон (Шве-
ция) - 12. 8. Каминский (Россия, лицензия 
Украины) - 11. 9. ЧАЙКА - 10. 10. Бауэр (Гер-
мания) - 9. 11. Кнапп (Польша) - 8. 12. Си-
мон (Австрия) - 7… 16. И.ИВАНОВ - 3. 

Общий зачет. 1. КРАСНИКОВ - 50. 2. 
Д.ИВАНОВ - 40. 3. Д.ХОМИЦЕВИЧ - 34. 4. 
КОНОНОВ - 30. 5. Свенссон - 26. 6. Аакко - 
26. 7. Цорн - 22. 8. В.ХОМИЦЕВИЧ - 22. 9. 
ЧАЙКА - 20. 10. Каминский - 18. 11. Бауэр - 
18. 12. И.ИВАНОВ - 14.   

ФЕХТОВАНИЕ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Вчера на 68-м го-

ду жизни скончался двукратный олимпийс-
кий чемпион, обладатель серебряной меда-
ли Олимпийских игр, шестикратный чемпи-
он мира, многократный призер чемпиона-
тов СССР, заслуженный мастер спорта по 
фехтованию на саблях Эдуард Винокуров.

НБА
Регулярный чемпионат

КЛИППЕРС - ЮТА - 99:109 
(26:29, 30:23, 28:28, 15:29)

Р.Батлер 18 Кириленко 10
Кэмби 9 Бузер 34
Каман 19 Окур 8
Б.Дэвис 16 Дэр.Уильямс 13
Э.Гордон 16 Р.Брюэр 5
Кр.Смит 13 Миллсэп 8
Р.Дэвис 4 Си.Джей.Майлз 9
Эл Торнтон 4 Мэтьюз 8
Б.Браун 0 Р.Прайс 11
М.Коллинз 0 Корвер 2
Новак 0 Гэйнс 1
9 февраля. Лос-Анджелес. Staples Center. 

15 467 зрителей.
«Джазмены» продлили свою выигрыш-

ную серию до 9 матчей. Впрочем, на сей 
раз победа далась гостям непросто: на 
последний перерыв они ушли, уступая в 
счете. Однако на старте заключительной 
12-минутки ударный отрезок выдал защит-
ник-резервист «Юты» Ронни Прайс, на-
бравший 8 очков за полторы минуты.

Андрей Кириленко провел на площад-
ке без малого 33 минуты, реализовал 5 
бросков с игры из 12 (три промаха с трехоч-
ковой дуги), сделал 4 передачи, 2 подбора, 
2 перехвата и 1 блок-шот.

Кливленд - Нью-Джерси - 104:97. К: 
Л. Джеймс (32+11 передач), Джав. Уильямс 
(17), Варежао (15). Н: К. Ли (24), Б. Лопес 
(23+14 подборов), Дж. Хэйес (19). «Каваль-
ерс» выиграли 12-й матч подряд - это са-
мая продолжительная победная серия в 
лиге на данный момент. Лучшим в составе 
хозяев вновь был Леброн Джеймс, накану-
не признанный игроком недели в НБА (в пя-
тый раз в этом чемпионате).

Денвер - Даллас - 127:91. Ден: Хи-
ларио (21), К. Энтони (19), Биллапс (16), К. 
Андерсен (14+10 подборов). Дал: Новицки 
(17), Дж. Терри (16). Вернувшийся в строй 
после 8-матчевого отсутствия из-за трав-
мы голеностопа лидер «Наггетс» Кармело 
Энтони помог своему клубу нанести гостям 
самое крупное поражение в сезоне. «Маве-
рикс», игравшие без двух травмированных 
игроков стартовой пятерки - Шона Мэрио-
на и Эрика Дампьера, - проиграли по всем 
статьям, уступив в борьбе за подбор с об-
щим счетом 28:47.

Майами - Хьюстон - 99:66. М: Уэйд 
(17), Хэслем (14+14 подборов). Х: Скола 
(12), Бадинджер (10+12 подборов). «Хит» 
прервали серию из пяти поражений, при 
этом позволив гостям набрать наименьшее 
в сезоне количество очков.

Милуоки - Детройт - 81:93. М: Джен-
нингс (18), Богут (17+18 подборов), Ч. Белл 
(15), Мба а Муте (9+11 подборов). Д: Стаки 
(18), Принс (18), Б. Гордон (18), Р. Хэмил-
тон (15), Максиэлл (14+10 подборов), Ереб-
ко (6+13 подборов). Форвард «Пистонс» 
Тэйшоун Принс провел свой самый резуль-
тативный в сезоне матч, а его одноклубник 
и коллега по амплуа швед Юнас Еребко об-
новил личный рекорд карьеры по подбо-
рам.

Нью-Йорк - Сакраменто - 114:118 
ОТ. Н: У. Чендлер (35), Д. Ли (21+10 подбо-
ров), Эл Харрингтон (17), Джеффрис (13+10 
подборов). С: Т. Эванс (27+10 подборов), 
Дон. Грин (24), Касспи (18), Кев. Мартин 
(17), Дж. Томпсон (12+11 подборов). «Кин-
гз» сумели отыграть 15-очковое отстава-
ние в четвертой четверти и перевести 
встречу в овертайм. Героем на этом отрез-
ке стал разыгрывающий гостей, один из 
главных претендентов на звание новичка 
года Тайрик Эванс, набравший 12 очков в 
заключительные 7 минут периода. В допол-
нительной 5-минутке солировал уже Кевин 
Мартин, из 13 общекомандных очков на-
бравший 9 - столько же, сколько все игро-
ки «Никс», вместе взятые.

Портленд - Оклахома-Сити - 77:89. 
П: А. Миллер (22), Олдридж (15+15 подбо-
ров). О: Дюрант (33+11 подборов), Джефф 
Грин (17). «Тандер» впервые в своей исто-
рии (с тех пор, как команда перебралась из 
Сиэтла в Оклахому и сменила название) 
одержали 6 побед подряд. Этот матч стал 
100-м подряд, в котором в портлендском 
Rose Garden были проданы все билеты.

Индиана - Чикаго - 101:109. И: Д. 
Грэйнджер (27+10 подборов), Т. Мэрфи 
(18+16 подборов). Ч: Денг (23+11 подбо-
ров), Д. Роуз (21), Сэлмонс (21), Хайнрич 
(17). 

Филадельфия - Миннесота - 119:97. 
Ф: Игуодала (24), Брэнд (21), Л. Уильямс 
(16), У. Грин (15), Т. Янг (15). Эллингтон 
(16).

 Мемфис - Атланта - 94:108. М: З. 
Рэндольф (20+14 подборов), Гэй (18), Майо 
(16). А: Дж. Кроуфорд (28), Джош Смит 
(17), Хорфорд (15), Марв. Уильямс (15). 

ПЛАВАНИЕ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Чемпионат Рос-

сии (короткая вода). Мужчины. 
50 м в/с. 1. Лагунов (Санкт-Петербург 

- Архангельская обл.) - 21,75. 2. Гречин 
(Санкт-Петербург - Алтайский край) - 
22,02. 3. Арбузов (Красноярский край) - 
22,08. 200 м в/с. 1. Лобинцев (Московская 
обл. - Свердловская обл.) - 1.43,66. 2. Изо-
тов (Краснодарский край - Свердловская 
обл.) - 1.43,77. 3. Сухоруков (Санкт-Петер-
бург - Коми) - 1.44,55. 400 м в/с. 1. Лобин-
цев - 3.42,46. 2. Полищук (Москва) - 3.44,47. 
3. Селин (Москва) - 3.46,53. Эстафета 
4х100 м в/с. 1. Санкт-Петербург - 3.12,14. 
2. Пензенская обл. - 3.15,57. 3. Краснодар-
ский край - 3.15,64. Эстафета 4х200 м 
в/с. 1. Санкт-Петербург-1 - 7.08,35. 2. Мос-
ква-1 - 7.12,27. 3. Москва-2 - 7.15,95. 
100 м баттерфляй. 1. Серый (Санкт-Пе-
тербург) - 52,86. 2. Каленов (Пензенская 
обл.) - 53,33. 3. Калужский (Москва) - 53,40. 
100 м спина. 1. Донец (Краснодарский 
край) - 51,53. 2. Борисов (Пензенская обл.) 
- 52,27. 3. Дубовской (Ростовская обл.) - 
52,40. 100 м брасс. 1. Лахтюхов (Москва) 
- 58,82. 2. Фалько (Санкт-Петербург - Хаба-
ровский край) - 59,02. 3. Полянский (Туль-
ская обл.) - 1.00,67. 200 м брасс. 1. Фаль-
ко - 2.08,23. 2. Лахтюхов - 2.08,57. 3. Зино-
вьев (Москва) - 2.09,55. 200 м комплекс. 
1. Горбунов (Пензенская обл.) и Тихонов 
(Москва) - 1.58,71. 3. Кашперский (Москва) 
- 1.59,38. 400 м комплекс. 1. Стрельников 
(Волгоградская обл.) - 4.12,36. 2. Кашперс-
кий - 4.13,37. 3. Воловник (Коми) - 4.13,49.

Женщины. 100 м в/с. 1. Федулова 
(Санкт-Петербург) - 54,21. 2. Нестерова 
(Белгородская обл.) - 55,11. 3. Белякина 
(Московская обл.) - 55,38. 400 м в/с. 1. Со-
колова (Москва) - 4.06,71. 2. Попова (Санкт-
Петербург) - 4.07,83. 3. Иваненко (Коми) - 
4.11,60. 800 м в/с. 1. Соколова - 8.26,57. 2. 
Иваненко - 8.30,16. 3. Селиверстова (Мос-
ква) - 8.33,48. Эстафета 4х200 м в/с. 1. 
Москва - 8.00,28. 2. Санкт-Петербург - 
8.01,27. 3. Пензенская обл. - 8.10,33. 50 м 
баттерфляй. 1. Беспалова (Санкт-Петер-
бург - Архангельская обл.) - 26,44. 2. Феду-
лова - 26,46. 3. Ключникова (Пензенская 
обл.) - 26,94. 200 м баттерфляй. 1. Попо-
ва (Санкт-Петербург) - 2.09,67. 2. Беспало-
ва - 2.11,20. 3. Мартынова (Татарстан) - 
2.11,84. 100 м спина. 1. Зуева (Пензенс-
кая обл.) - 59,02. 2. Громова (Москва) - 
59,20. 3. Папуша (Москва) - 1.00,79. 200 м 
спина. 1. Москвина (ЯНАО) - 2.05,85. 2. 
Громова (Москва) - 2.06,40. 3. Зуева (Пен-
зенская обл.) - 2.07,83. 50 м брасс. 1. Ефи-
мова (Ростовская обл.) - 30,45. 2. Деева 
(Свердловская обл.) - 31,54. 3. Артемьева 
(Новосибирская обл.) - 31,69. 100 м брасс. 
1. Ефимова - 1.07,89. 2. Деева - 1.08,69. 3. 
Чаун (Москва) - 1.08,72. 100 м комплекс. 
1. Ключникова - 1.01,26. 2. Белякина (Мос-
ковская обл.) - 1.01,33. 3. Ефимова - 
1.01,81. 400 м комплекс. 1. Иваненко - 
4.39,64. 2. Андреева (Владимирская обл.) - 
4.41,17. 3. Маркова (Москва) - 4.45,34. 
Эстафета 4х100 м комбинированная. 
1. Москва - 4.02,93. 2. Санкт-Петербург - 
4.04,04. 3. Пензенская область - 4.04,90.

СУМО
ТОКИО. На внеочередном заседании 

Совета директоров Всеяпонской ассоциа-
ции сумо (JSA) было принято решение вы-
платить специальное вознаграждение за 
выдающиеся достижения йокодзуне Аса-
шорю, на прошлой неделе объявившему о 
завершении карьеры. По данным инфор-
мационного агентства «Дзи Дзи пресс», 
речь идет о 120 миллионах йен (около 
1 200 000 долларов). Кроме того, Асашорю 
получит полагающееся всем сумотори 
пенсионное вознаграждение и вознаграж-
дение за выслугу лет. Общая сумма выход-
ного пособия 29-летнего монгола состав-
ляет почти 2 миллиона долларов.

Часть этих денег 25-кратный облада-
тель Кубка императора намеревается вло-
жить в развитие горнолыжного курорта, до-
ступного всем гражданам Монголии. Отме-
тим, что недавно принадлежащая Асашорю 
компания купила гору неподалеку от Улан-
Батора. (japan-sumo.ru)

БАСКЕТБОЛ
Кубок Европы. 2-й групповой тур-

нир. 3-й тур. Группа J. Галатасарай 
(Турция) - Памеса (Испания) - 78:82 
(10:26, 15:20, 22:13, 31:23). Г: Бюкер 
(25), М. Уилкинсон (22), Р. Ранчик (15). П: 
де Коло (17). УНИКС - Хапоэль И (Изра-
иль) - 78:71.
 И В П Р/О О
1. Хапоэль И 3 2 1 250-240 5
2. УНИКС 3 2 1 231-222 5
3. Памеса 3 2 1 229-225 5
4. Галатасарай 3 0 3 244-267 3

4-й тур, 23 февраля: Хапоэль И - 
УНИКС, Памеса - Галатасарай.

Группа I. Альба (Германия) - Арис 
(Греция) - 61:65 (17:16, 14:19, 13:12, 
17:18). Ал: Секулич (15), Р. Райт (15). Ар: 
К. Кларк (20). Напомним, что «Арис» - клуб 
главного тренера сборной России Дэвида 
Блатта. Ле Ман (Франция) - Ховентуд 
(Испания) - 62:70 (16:11, 18:20, 19:17, 
9:22). Л: Спенсер (17). Х: Л. Богданович 
(13). Ховентуд, Альба - 5 очков, Арис, Ле 
Ман - 4.

Группа К. Бамберг (Германия) - 
Бильбао (Испания) - 55:76 (21:16, 
6:21, 10:15, 18:24). Бам: Э. Браун 
(22+10 подборов). Бил: Банич (18). Па-
неллиниос (Греция) - Бенеттон (Ита-
лия) - 88:79 (23:22, 24:18, 13:17, 
28:22). П: Папамакариос (19), Харалаби-
дис (19), Вуюкас (18), Давис (15). Б: Нил 
(15). Бильбао - 6, Панеллиниос - 5, 
Бамберг - 4, Бенеттон - 3.

Группа L. ПТТ (Турция) - Црвена 
Звезда (Сербия) - 67:89 (17:14, 13:26, 
21:27, 16:22). П: Эрдоган (19). Ц: Стевич 
(15), Виденов (15), Н. Бьелица (15). Гран 
Канария (Испания) - Нимбурк (Чехия) - 
69:54 (20:18, 22:7, 14:17, 13:12). Г: 
Кэрролл (22). Н: Лензли (15). Црвена 
Звезда - 6, Гран Канария - 5, Нимбурк - 
4, ПТТ - 3.

Кубок вызова. 2-й групповой тур-
нир. 3-й тур. Группа I. Геттинген (Герма-
ния) - Эйффель Тауэрс (Голландия) - 
89:69 (30:14, 23:21, 19:18, 17:16). Г: 
Джейкобсон (22), Дж. Бун (15). Э: Э. Ричар-
дсон (20), Акербум (18). КРАСНЫЕ КРЫЛЬЯ 
- АЕЛ (Кипр) - 70:67.
 И В П Р/О О
1. Геттинген 3 2 1 255-210 5
2. Красные Крылья 3 2 1 232-226 5
3. Эйффель Тауэрс 3 1 2 239-256 4
4. АЕЛ 3 1 2 213-247 4

4-й тур, 23 февраля: КРАСНЫЕ КРЫ-
ЛЬЯ - Эйффель Тауэрс, АЕЛ - Геттинген.

Группа L. Антверпен (Бельгия) - Ро-
анн (Франция) - 70:89 (22:29, 20:19, 
16:17, 12:24). А: Блэк (16), Гарднер (15). 
Р: Нсонву (22), Мимс (20), Пэйдж (16), Д. 
Ноэль (15). ЕНИСЕЙ - Банвит (Турция) - 
77:82.
 И В П Р/О О
1. Роанн 3 2 1 235-198 5
2. Антверпен 3 2 1 239-241 5
3. Енисей 3 1 2 224-233 4
4. Банвит 3 1 2 215-241 4

4-й тур, 23 февраля: Роанн - ЕНИ-
СЕЙ, Антверпен - Банвит.

Группа J. Квакенбрюк (Германия) - За-
греб (Хорватия) - 70:72, Льеж (Бельгия) - 
Железник (Сербия) - 72:77. Железник - 6, 
Загреб - 5, Квакенбрюк - 4, Льеж - 3.

Группа K. Будучност (Черногория) - 
АПОЭЛ (Кипр) - 89:76, Скаволини (Италия) 
- Шалон (Франция) - 88:83. Скаволини - 6, 
Будучност, Шалон, АПОЭЛ - 4.

МОСКВА. Вчера в офисе РФБ состоя-
лось заседание Апелляционного жюри 
РФБ, рассмотревшего жалобу клуба диви-
зиона Б российской суперлиги «Динамо-
Теплострой» (Челябинск) на судейство 
матча чемпионата страны против команды 
«Сибирьтелеком-Локомотив» (Новоси-
бирск). Игра состоялась 21 января в Челя-
бинске и завершилась победой гостей - 
78:66. Встречу обслуживала бригада ар-
битров в следующем составе: Рафаэль Га-
ниев (Казань, старший судья), Владимир 
Разбежкин (Уфа), Алексей Дыев (Санкт-Пе-
тербург).

По итогам заседания жюри отметило 
прекрасное качество видеозаписи матча 
(с двух камер!), предоставленной челя-
бинским клубом. Однако жалоба дина-
мовцев, в которой судейство называлось 
«неквалифицированным», была отклоне-
на. По мнению жюри, арбитры допустили 
несколько очевидных ошибок, но в целом 
отработали матч удовлетворительно и их 
действия никоим образом не повлияли на 
результат. Большинство судейских оши-
бок пришлось на вторую половину матча, 
а преимущество «Локомотива» в счете 
достигло отметки «+15» уже в начале вто-
рой четверти. Да и в дальнейшем хозяева 
площадки ни разу не смогли подобраться 
к сопернику на расстояние ближе «-4». 
(Лев ТИГАЙ)

ИЕРУСАЛИМ. Главный тренер «Хапо-
эля» (Иерусалим) Гай Гудес получил пред-
ложение возглавить сборную Украины, о 
чем израильский специалист рассказал 
на пресс-конференции после матча Куб-
ка Европы УНИКС - «Хапоэль» в Казани. 
«Как я понимаю, моя кандидатура не яв-
ляется единственной, поэтому вопрос бу-
дет решаться только после личной встре-
чи с главой Украинской федерации бас-
кетбола Александром Волковым. Лично я 
не против поработать со сборной Украи-
ны», - сказал Гудес журналистам. (Сергей 
ГАВРИЛОВ)

КОНЬКИ
РИЧМОНД. На льду крытого катка 

Richmond Olympic Oval проходят послед-
ние предстартовые контрольные забеги, 
в которых принимают участие в том числе 
и конькобежцы сборной России. «СЭ» уже 
сообщал о том, что сильнейший российс-
кий спринтер Дмитрий Лобков был луч-
шим в беге на 500 м - 35,25. Вот как про-
бежали эту дистанцию другие его колле-
ги по сборной: Евгений Лаленков - 36,09 
(10-е время), Александр Лебедев - 36,19 
(11), Тимофей Скопин - 36,70 (16). Женс-
кая команда спринтеров в этих забегах не 
участвовала. На полуторке стартовали 
только россияне: Лаленков - 1.48,21, Ека-
терина Шихова - 1.59,43, Галина Лихаче-
ва - 2.03,11.

На дистанции 3000 м хорошие секун-
ды - 4.08,85 - показала канадка Клэр 
Хьюз, один из фаворитов конькобежной 
программы. У женщин лучшее время на 
1000 м показала ее коллега по сборной 
Кристин Гроувз, также фаворит Игр - 
1.18,02. Далее еще одна канадка Шэннон 
Ремпель (1.18,52) и Диана Валькенбург из 
сборной Голландии (1.18,65). Россиянка 
Екатерина Абрамова 5-я (1.19,85). (Алек-
сандр ЛЮБИМОВ)

КУ-КА-РЕ-КУ
ВОЛЕЙБОЛ

Вчера «Динамо» и «Зенит» провели свои первые матчи 
1/8 финала мужской Лиги чемпионов. Москвичи дома 
разгромили «Панатинаикос» (3:0), а казанцы в гостях уступили 
со счетом 1:3 другому клубу из Греции - «Олимпиакосу».

РОССИЯ - ГРЕЦИЯ - 1:1
Лига чемпионов. Мужчины. 

1/8 финала. Первые матчи.

ДИНАМО М - 
ПАНАТИНАИКОС Греция - 3:0 

(25:23, 25:21, 25:19)

Гранкин 4 Загумны 0
Бережко 9 Самика 9
Щербинин 4 Панталеон 4
Яковлев 10 Агамес 16
Данте 13 Христофиделис 1
Волков 10 Смарагдис 8
Салпаров (л) Пападимитриу (л)
Полтавский 1 Саррас 0
Самойленко 0 Лаппас 1
  Хациантониу 0
  Минудис 0
Время матча - 1:13 (25+24+24).
Набранные очки - 75:63 (атака - 

42:39, блок - 8:6, подача - 5:1, 
ошибки соперника - 20:17).

10 февраля. Москва. ДС «Динамо». 
3200 зрителей.
Шансы соперников выгляде-

ли примерно равными, что и 
подтвердил стартовый сет. Дол-
гое время  команды шли ноздря 
в ноздрю, пока на подачах Бе-
режко «Динамо» не совершило 
3-очковое ускорение. Его хвати-
ло, чтобы выиграть партию, пос-
ле чего гости неожиданно рас-
клеились, а хозяева поймали ку-
раж. Бело-голубые продолжали 
грамотно подавать в «зону» 
француза Самика, вынудив чем-
пиона Европы-2009 поляка За-
гумны раз за разом пасовать 
мощному колумбийцу Агамесу, 
который быстро «выдохся». Во 
второй и третьей партиях у «Ди-
намо» к тому же вовсю распода-
вались Волков, Гранкин и Яков-
лев. Это позволило подопечным 
Юрия Чередника смести грозно-
го противника с площадки и сде-
лать весомую заявку на выход в 
четвертьфинал, где им предсто-
ит встреча с сильнейшим в паре 
«Олимпиакос» - «Зенит».

ОЛИМПИАКОС Греция - 
ЗЕНИТ - 3:1 

(25:21, 20:25, 25:20, 25:19)

Тишер 2 Болл 2
Куннари 7 Тетюхин 3
Джурич 14 Апаликов 5
Милькович 32 Стэнли 17
Калдейра 14 Пантелеймоненко 15
Андреадис 6 Богомолов 7
Стефану (л) Вербов (л)
  Черемисин 5
  Куликовский 4
  Бабичев 0
  Гаркушенко 0
Время матча - 1:46 (26+27+26+27).
Набранные очки - 95:85 (атака - 

56:48, блок - 15:9, подача - 4:5, 
ошибки соперника - 20:23).

10 февраля. Афины. «Мелина Мерку-
ри». 1100 зрителей.
Было понятно, что основ-

ная угроза в рядах «Олимпиа-
коса» будет исходить от супер-
диагонального Мильковича. 
Так в итоге и вышло. Хотя где-
то с середины второй партии 
могло показаться, что грозный 
серб плотно «прихвачен» ка-
занским блоком. Это впечатле-
ние было обманчивым. Начи-
ная с третьего сета Милькович 
поймал второе дыхание, после 
чего его было уже не остано-
вить, какие бы замены ни 
предпринимал главный тренер 
«Зенита» Владимир Алекно. 
Чтобы выйти в следующий ра-
унд плей-офф, «Зениту» теперь 
необходимо побеждать дома 
«Олимпиакос» либо со счетом 
3:0, либо - 3:1 при условии вы-
игрыша дополнительного «зо-
лотого сета».

Ответные матчи в парах 1/8 
финала с участием российских 
клубов пройдут соответственно 
18 февраля в Афинах и 17 фев-
раля в Казани. (Алексей БЕЗЪ-
ЯЗЫЧНЫЙ)

ФОРМУЛА-1. Вчера на автодро-
ме в Хересе стартовали вторые тесты 
команд «Формулы-1». В кокпите бо-
лида «Рено» 23 круга по 4,423 км про-
вел россиянин Виталий Петров, фи-
нишировавший с 8-м временем дня 
- 1.25,440. Лучшие результаты. 1. 
Росберг (Германия, «Мерседес») - 
1.20,927 (29 кругов). 2. Буеми (Швей-
цария, «Торо Россо») - 1.21,031 (74). 
3. Хюлькенберг (Германия, «Уиль-
ямс») - 1.22,243 (86).

ТЕННИС. Мужской турнир в 
Роттердаме. 1-й круг. ДАВЫДЕНКО 
(2) - Лопес (Испания) - 6:4, 6:2. Жен-
ский турнир в Париже. 1-й круг. Ре-
заи (Франция, 5) - РОДИНА - 6:4, 6:4. 
2-й круг. ДЕМЕНТЬЕВА (1) - ПАВЛЮ-
ЧЕНКОВА - 6:4, 6:4.

ХОККЕЙ. Чемпионат России. 
Высшая лига. Запад. Титан - Ди-
зель - 3:2. ХК ВМФ - ТХК - 2:4. ХК Ли-
пецк - ХК Саров - 9:2. ХК Рязань - Хи-
мик - 5:4. Крылья Советов - ХК Рысь 
- 6:3. Центр. Ижсталь - Торос - 5:1. 
Ариада-Акпарс - ЦСК ВВС - 6:3. Крис-
талл С - Прогресс - 4:1. Нефтяник А - 
Молот-Прикамье - 4:7.

МХЛ. Запад. МХК Динамо - СКА-
1946 - 2:1. МХК Спартак - Мытищинс-
кие атланты - 3:2. ЦСКА-Красная Ар-
мия - Русские витязи - 9:5. МХК Кры-
лья Советов - Локо - 0:5. Шериф - Фе-
никс - 6:1. Алмаз - Чайка - 7:4.

Международный турнир (до 18 
лет). Финляндия - Чехия - 4:5 ОТ. Рос-
сия - Швеция - 8:0.

БАСКЕТБОЛ

Группа G

ЦСКА - ПРОКОМ - 84:73 
(22:21, 18:15, 24:21, 20:16)

Шишкаускас 11 К.Вудс 16
Хряпа 13 Ягла 5
Каун 18 Грицанюк 2
Планинич 11 Логан 15
Лэнгдон 14 Дж.Харрингтон 0
Холден 17 Замойски 6
Менса-Бонсу 0 Варда 15
Понкрашов 0 Баррелл 7
Воронцевич 0 Д.Юинг 7
Курбанов 0 Щотка 0
Судьи: Драбиковский (Украина), До-

зай, Радович (оба - Хорватия).
10 февраля. Москва. УСК ЦСКА 

им. А. Я. Гомельского. 4700 зри-
телей.

Владимир МОЖАЙЦЕВ 
из Москвы

«Топ-16» нынешней Евро-
лиги изобилует сюрпри-
зами, как март - вопя-

щими котами. Аутсайдеры, слов-
но сговорившись, хищно ощери-
лись и принялись рвать фавори-
тов зубами и когтями. Места в 
четвертьфинальной восьмерке, 
казалось, благополучно поделен-
ные между самыми успешными 
и богатыми, атакуются с самых 
неожиданных сторон. Пережи-
вающий финансовый кризис 
«Маккаби» расправляется с мно-
гомиллионным «Реалом». Вели-
кие и ужасные «Барселона» и 
«Панатинаикос» на двоих смогли 
наковырять всего одну победу в 
четырех матчах со скромными 
«Партизаном» и «Марусси». Ну а 
сегодняшний соперник ЦСКА 
«Проком», еще в прошлом сезоне 
выглядевший аутсайдером в не 
самой сильной восьмерке участ-
ников Единой лиги ВТБ (по срав-
нению с прошлым сезоном этот 
турнир здорово окреп), разгро-
мив на прошлой неделе в гостях 

испанскую «Уникаху», сделал 
очень весомую заявку на попа-
дание в число восьми сильней-
ших клубов Европы.

С одной стороны, это на руку 
ЦСКА. С другой - добавилось 
проблем мотивационного и пси-
хологического толка. Несмотря 
на наличие ряда мастеров экс-
тра-класса, армейцы сейчас все-
таки не обладают тем железобе-
тонным запасом прочности (и 
глубиной состава), как в преды-
дущие сезоны. С характером, уп-
равляемостью, умением играть 
концовки у команды Евгения 
Пашутина по-прежнему все в 
порядке. Но от игровых проблем, 
вызванных недостаточной про-
тяженностью скамейки запас-
ных, она теперь не застрахова-
на. Напомним, что по ходу пре-
дыдущего матча в Каунасе ЦСКА 
проигрывал «Жальгирису» с раз-
ницей «-15».

В итоге получилось «+15». Од-
нако нынешний «Проком» - все 
равно отнюдь не подарок. Не-
удобный соперник, что и гово-
рить. Победишь - особой славы 
не добудешь. А вот если проиг-
раешь… Ведь польский клуб сов-
сем недавно, в конце ноября, 
был по всем статьям разгромлен 
не где-нибудь, а в Химках: «-22»!

 …В холле армейской арены 
девицы в кокошниках и с бубна-
ми громко пели «масленичные 
песни». Однако армейские бас-
кетболисты встретили соперни-
ков отнюдь не по-празднично-
му: вместо блинов - жесточай-
ший прессинг по всей площадке, 
каскад перехватов и блок-шо-
тов, ожесточенная рубка за под-
бор. Первые пять минут гости 
всего два-три раза сумели вы-
бросить мяч в сторону кольца. 
Хозяева же реализовывали один 
быстрый отрыв за другим - 10:2.

Тем не менее блицкрига не 
получилось. «Проком» наглядно 
продемонстрировал, что не зря 
одержал две победы в двух пер-
вых матчах «Топ-16»: несколько 
точных трехочковых - и гости 
вырвались вперед. 

Во втором периоде разыграл-
ся Холден. Он маленькой чер-
ной молнией носился по пло-
щадке, чередуя точные броски с 
перехватами и подборами. А 
ЦСКА, пусть и не крупно, но 
постоянно вел в счете. В треть-
ей четверти поляки за счет се-
рии попаданий Вудса и Логана 
вновь попытались «взбунтовать-
ся». Однако попытка эта закон-
чилась так же, как попытки 
Лжедмитриев удержать власть 
в Кремле.

- Не сомневаюсь: ЦСКА все 
равно победит, - заявила баскет-
болистка сборной России Илона 
Корстин. - Холден и Каун игра-
ют очень полезно, Хряпа тоже 
проделывает гигантский объем 
работы. Да, потерь многовато. 
Но команда компенсирует их за 
счет агрессивной обороны…

Уже к концу третьей четвер-
ти преимущество ЦСКА состав-
ляло 7 очков, а на 32-й минуте 
после трехочкового Хряпы до-
стигло отметки «+15». Стало яс-
но: в оставшееся время борьба 
будет идти только за разницу. 
Команда Пашутина защища-
лась просто великолепно. С та-
кой обороной и в Париже пока-
заться не стыдно.
 И В П Р/О О
1. ЦСКА 3 3 0 253-219 6
2. Проком 3 2 1 232-199 5
3. Уникаха 2 0 2 128-156 2
4. Жальгирис 2 0 2 133-172 2

Матч Уникаха - Жальгирис за-
кончился вчера поздно вечером. 4-й 
тур: 24 февраля - Проком - ЦСКА, 
25 февраля - Жальгирис - Уникаха.

ЕВРОЛИГА. 2-й групповой турнир. 3-й тур

ПАРИЖСКАЯ 
ЗАЩИТА

Одержав третью победу в трех матчах «Топ-16», ЦСКА сделал весомую 
заявку на итоговое первое место в группе - а значит, и на попадание 

в «Финал четырех», который в этом году состоится в Париже

Евгений ПАШУТИН: 
«НАДО БЫЛО СБИТЬ 

ИМ ПРОЦЕНТ - И МЫ ЕГО СБИЛИ»
Зураб ЧИТАЯ из Москвы

Евгений ПАШУТИН, 
главный тренер ЦСКА:

- Поздравляю ребят с побе-
дой. Мы сделали важный шаг 
вперед. В первой половине 
«Проком» показал высочайший 
процент реализации трехочко-
вых. Нам было важно этот про-
цент сбить, и это удалось - 
за счет агрессивной защиты. 
Вновь хорошо сыграли лидеры - 
Шишкаускас, Лэнгдон, Холден. 
Хряпа начал не слишком уве-
ренно, но потом прибавил.

- К вопросу о лидерах. В оче-
редной раз они провели на пло-
щадке очень много времени. Это 
настораживает... 

- (Перебивает.) Вы знаете, а 
меня, когда я выхожу на улицу, 

настораживает мороз. Вы луч-
ше вопрос сформулируйте. Ес-
ли вы о том, устанут ли наши 
лидеры, играя помногу, то мой 
ответ - нет, не устанут. У них 
одна игра Евролиги в неделю. С 
чего уставать-то?! А в чемпио-
нате России мы применяем бо-
лее активную ротацию. 
Томас ПАЧЕСАС, 
главный тренер «Прокома»: 

- Есть такая русская пого-
ворка: «Игра была равна...» Шу-
чу, как вы понимаете. А если се-
рьезно, то я рад, что мы проиг-
рали не слишком много. Боро-
лись на равных три четверти, 
но в итоге все-таки не выдержа-
ли интенсивности армейской 
обороны. Они закрыли нам 
трехсекундную зону, и забить 
из-под кольца стало большой 

проблемой. Ничего не подела-
ешь. Сегодня нам противостоя-
ла команда слишком высокого 
уровня. Думаю, дома шансы  
«Прокома» будут повыше. 

- В прошлый раз, когда вы иг-
рали в этом зале (в позапрош-
лом сезоне, в первом групповом 
турнире Евролиги), после матча 
в ответ на вопрос, о том, кто был 
лучшим в составе ЦСКА, вы на-
звали главного тренера армей-
цев Этторе Мессину. Кого назо-
вете на этот раз?

- Ну Мессину с его «Реалом» 
мы уже обыграли. Так что те-
перь он не так хорош. (Смеет-
ся.) А в ЦСКА традиционно нуж-
но отметить защитников - Хол-
дена, Лэнгдона, Шишкаускаса, 
Планинича. Пожалуй, это силь-
нейшая задняя линия в Европе.

Вчера. Москва. ЦСКА - «Проком» - 84:73. Центровой ЦСКА Александр КАУН (слева) 
к 18 очкам добавил 10 подборов и 5 блок-шотов!
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23-летний голландец Свен 
Крамер, вне всяко-
го сомнения, лучший 

конькобежец последнего четы-
рехлетия. Его называют бес-
спорным фаворитом Олимпиа-
ды-2010 в Ванкувере все, от бо-
лельщиков до коллег-конько-
бежцев, каждый из которых тем 
не менее мечтает превзойти в 
споре именно его, Крамера. Не 
исключение и россиянин Иван 
Скобрев, не без оснований счи-
тающийся одним из основных 
претендентов на медали канад-
ских Игр.

КРАМЕР ПРОТИВ СКОБРЕВА
- Столько народу строит пла-

ны на победу над вами! Вы, на-
верное, уже со счета сбились. 
Вот и наш Иван Скобрев мечтает 
у вас выиграть…

- Постараюсь не дать ему 
шансов на победу. Хотя с каж-
дым стартом  это становится все 
сложнее и сложнее. В нынешнем 
сезоне Скобрев сильно прибавил 
и стал опасным соперником. В 
Калгари на Кубке мира он про-
играл мне только две секунды.  

- За счет чего, по-вашему, 
прибавил Скобрев? У Маурицио 
Маркетто - правильная система 
подготовки?

- Не хотел бы останавливать-
ся на этой теме. Я уважаю всех 
своих соперников, но предпочи-
таю у них выигрывать, а не за-
острять внимание на том, как, 
где, с кем и по какой системе они 
готовятся. Главное - сосредото-
читься на своем собственном 
тренировочном процессе. Пов-
торюсь - у Скобрева результаты 
выросли. Сильно прибавил в 
последних стартах и Энрико 
Фабрис, с которым они трениру-
ются в одной группе.   

- Мне удалось посмотреть ви-
део вашего бега на 3000 м на 
контрольных стартах на олим-
пийском катке в Ричмонде. Пока-
залось, что перед забегом вы не-
много нервничали?..

- Передо мной бежал Энрико 
Фабрис и показал отличное вре-
мя. Пришлось очень сильно пос-
тараться, чтобы его улучшить. 
Фабрис и Скобрев сейчас в за-
мечательной форме, предолим-
пийские старты это еще раз по-
казали.

- Говорите, что выиграли с 
трудом. Но вы же бросили бежать 
на финише. Последние восемь - 
десять метров разогнулись и во-
обще встали. Устали?

- На первых кругах я сумел 
добиться большого преимущес-

тва перед Фабрисом. Это было 
очень тяжело. Когда в конце за-
бега понял, что уже выиграл, не-
много расслабился.

- Можно было пробежать с 
мировым рекордом…

- Во-первых, мое время на 
3000 м, показанное по ходу забе-
га на 5000 м, где я установил ми-
ровой рекорд, и так выше дости-
жения Эскиля Эрвика. Но пра-
вила Международного союза 
конькобежцев таковы, что не 
фиксируют рекорды по ходу, в 
отличие от велосипеда, где это 
возможно. Во-вторых, я не пла-
нировал устанавливать миро-
вой рекорд в Ричмонде, потому 
что лед там не самый быстрый. 

- В Москве не желаете устано-
вить мировой рекорд на 3000 м?

- Почему бы и нет? По-моему, 
ваш каток открывался европей-
скими соревнованиями юнио-
ров осенью 2004 года, в которых 
я участвовал. У меня сохрани-
лись самые приятные впечатле-
ния. Но давайте поговорим об 
этом после Олимпиады.

ДЕЛА СЕМЕЙНЫЕ
- Расскажите немного о нача-

ле вашей карьеры.
- Если мальчишка родился в 

Херенвене, то у него есть только 
два пути: скоростной бег на 
коньках или футбол. Мои роди-
тели - конькобежцы, поэтому 
второй вариант для меня не рас-
сматривался (смеется). Трени-
роваться начал в 9 лет.

- Что-то поздновато. Говорят, 
мальчишки в Херенвене рожда-
ются уже с коньками на ногах…

- Меня никто не торопил.
- Вашими первыми тренера-

ми были родители?
- Нет. Занимался у штатных 

тренеров в Херенвене, в обыч-
ном клубе - «Хрдидерсклуб».

- Отец и мать не пытались да-
вать вам советы?

- Конечно, мы разговаривали 
о коньках, о технике, о методике 
тренировки, но они не вмешива-
лись в процесс. Родители не пы-
тались навязать мне свое мне-
ние и поставить под сомнение 
то, как меня учат в клубе.

- Все, кто интересуется конь-
ками, хорошо знают вашего отца 
- Яап Крамер был вторым на чем-
пионате Европы 1983 года, вслед 
за Хильбертом ван дер Дюймом. 
А вот о матери почти ничего не 
известно…

- Элли Крамер была одной из 
самых сильных конькобежек 
Фрисландии. Кстати, о папе. Он 
был чемпионом Голландии на 

1000 и 5000 м. И трижды был 
призером в многоборье. В 1992 
году он вернулся на дорожку, по-
тому что очень хотел попасть на 
зимние Олимпийские игры в 
Альбервилле. Однако на нацио-
нальном чемпионате сумел фи-
нишировать лишь восьмым.

- Вы превзошли своих роди-
телей по всем направлениям - и 
по результатам, и по наградам…

- Мне всегда было приятно 
получать поздравления. Внача-
ле были улучшены мамины до-
стижения, затем дошла очередь 
и до папиных.

- Ходят упорные слухи, что 
сейчас ваши родители разводят-
ся.

- Вы хорошо информирова-
ны. Они уже живут раздельно. 
Но давайте не будем о грустном. 
Попытаюсь помирить их после 
этого сезона. Выиграю золото на 
Олимпиаде и куплю большой 
дом, чтобы все жили вместе. Мо-
жет, получится! 

- На Игры в Ванкувер они при-
едут?

- Да. Будут болеть за меня. 
- Вам самому удалось наблю-

дать за бегом отца и матери на 
соревнованиях?

- Нет, они повесили коньки 
на гвоздь до того, как я родился.

- У вас есть еще младшая сес-
тра Брет. Сможет ли она достиг-
нуть тех высот, которые покори-
лись вам?

- Скорее нет, чем да. Пока 
звезд с неба она не хватает. Сей-
час Брет усиленно занимается в 

специальной школе. У нас есть 
сеть школ, которые построил 
известный футболист и тренер 
Йохан Кройф для талантливых 
детей, что-то типа интерната.

НЕМНОГО О БУДУЩЕМ
- Давайте забежим немножко 

вперед. После Олимпиады где 
планируете стартовать? На чем-
пионат мира, который пройдет в 
конце марта в Херенвене, вы 
отобраны. В национальном пер-
венстве по многоборью, которое 
состоится накануне, не примете 
участия?

- Если честно, то пока не пла-
нировал. Об этом позже погово-
рим, после Олимпиады. Мое 
участие или неучастие зависит 
от многих причин, и в первую 
очередь от результатов на Иг-
рах. Кроме того, пока неизвест-
но, насколько я буду уставшим. 
Будет ощущение легкости - вый-
ду на старт. 

- Последние сезоны вы без-
раздельно властвуете в коньках. 
Особенно в Голландии. За вашей 
спиной никого не видно…

- Скоро увидите. У меня поя-
вился очень сильный конкурент 
- мой соотечественник Кун Фер-
вей. Очень молодой, но уже 
очень сильный скороход. В про-
шлом году выиграл звание чем-
пиона мира среди юниоров. В 
нынешнем сезоне ему тоже не 
будет равных. Видел его бег на 
3000 м в Эрфурте. Он пробежал 
за 3.44! Впечатляет. Если в Мос-
кве на первенстве планеты сре-

ди юниоров зальют отличный 
лед, то мировой рекорд среди 
юниоров на 3000 м не устоит.

- На 5000 м он тоже может 
улучшить юниорское достиже-
ние?

- Все будет зависеть ото льда. 
Кун на многое способен. В сле-
дующем сезоне с этим парнем 
придется считаться всем, в том 
числе и мне.

- А как долго вы намерены бе-
гать?

- В ближайшие годы уходить 
не собираюсь.

В «СХИПХОЛЕ» 
СОБИРАЛ ЧЕМОДАНЫ 

ПО ВСЕМУ АЭРОПОРТУ
- Глупо спрашивать, но все же 

какой результат в Ричмонде бу-
дете считать для себя удовлетво-
рительным?

- Приехал за двумя золотыми 
медалями - на 5000 и 10 000 м.

- А командная гонка?
- В Голландии многие смеют-

ся, говорят, что мне лучше одно-
му бежать командную гонку. 
Моя скорость слишком высока 
для остальных.

- А состав командной гонки 
уже известен?

- Это прерогатива тренеров. 
По-моему, планируются Ян 
Блокхуйзен и Марк Тюйтерт.

- Кроме пятерки, десятки и 
командного преследования вы 
на Играх побежите еще и «полу-
торку». Какие планы на эту дис-
танцию?

- Надеюсь на бронзу. Долго 
думал: стартовать на Олимпиа-
де на «полуторке» или нет. Поэ-
тому бежал 1500 м на этапе Куб-
ка мира в Солт-Лейк-Сити, хотя  
до этого вообще не собирался 
принимать участие в этом эта-
пе. В олимпийскую команду на 
длинных дистанциях я отобрал-
ся, и бежать пятерку в Штатах 
лишний раз не хотел. Соревно-
ваний в стайерском беге у меня 
и без этого было предостаточно. 
Но накануне американского эта-
па все-таки решил принять 
участие в беге на 1500 м на Иг-
рах в Ванкувере. Нужно было 
пройти квалификацию, поэтому 
и стартовал. У нас очень строгие 
правила отбора. Ни за какие 
прошлые заслуги и титулы в ко-
манду не попадешь.

- А результатом, показанным 
в Юте, остались довольны?

- Цель была достигнута. Во-
первых, отобрался в команду, 
во-вторых, понял, что сумею 
достойно выглядеть на Олим-
пиаде.

- У меня сложилось впечатле-
ние, что вы не любите часто стар-
товать.

- Не совсем так. Просто если 
я буду соглашаться участвовать 
во всех состязаниях, в которых 
мне предлагают выйти на старт, 
то, без преувеличения, придется 
бегать ежедневно. Приходится 
выбирать, устанавливать своего 
рода приоритеты, составлять 
план и ему следовать.

- Ваша подготовка в нынеш-
нем сезоне чем-то отличалась от 
предыдущих лет?

- Пришлось кое-что скоррек-
тировать - год-то олимпийский. 
Раньше в середине сезона я уез-
жал на острова. Не думайте, что 
грелся там на солнце. В основ-
ном катался на велосипеде. На 
этот раз после этапов в Калгари 
и Солт-Лейк-Сити вместе с ко-
мандой TVM поехал на несколь-
ко дней в Эрфурт на трениро-
вочный сбор. Главной задачей 
было немного подправить тех-
нику бега. А также провести не-
сколько дней интервальных 
тренировок. Дальше принял 
участие в олимпийском отборе 
в Херенвене, потом был чемпио-
нат Европы, и вновь выезд в Эр-
фурт - на этот раз с националь-
ной сборной Нидерландов.

- Вы пробежали там 3000 м с 
рекордом катка…

- Не совсем так.  За неделю до 
отъезда в Ричмонд действитель-
но пробежал за 3.43,24. Но это 
не рекорд катка. Рекорд я уста-
новил немного раньше, в октяб-
ре, - 3.42,62. Из Эрфурта вер-
нулся в Голландию, на один день 
заехал домой, собрал вещи и из 
Амстердама улетел в Канаду.

- Говорят, в аэропорту с вами 
случился некий инцидент?

- В «Схипхоле» проводить ме-
ня собралось много болельщи-
ков и журналистов. Брали ин-
тервью, автографы. Один ма-
ленький мальчик, чтобы дотя-
нуться до меня, залез на мою те-
лежку с чемоданами. В резуль-
тате она перевернулась, и весь 
мой багаж покатился в разные 
стороны. Пришлось долго соби-
рать все чемоданы.

- С коньками ничего не случи-
лось?

- Вы шутите? Видимо, никог-
да не бегали на серьезном уров-
не. Коньки для скорохода - это 
орудие производства. Они запа-
ковываются так, что ничего не 
может случиться.

- После зимней Олимпиады в 
Турине вы ни разу не проиграли 
бега на 10 000 м…

- Иногда соревнования на 
этой дистанции даются очень и 
очень тяжело. На первенстве 
континента Энрико Фабрис 
страшно хотел выиграть у меня. 
И хотя он отставал две трети 
дистанции, я хорошо понимал, 
что он может прибавить. Только 
за несколько кругов до конца по-
нял, что победил.

- На первенстве континента в 
Хамаре вы стали первым конько-
бежцем, который выиграл звание 
чемпиона Европы в четвертый 
раз подряд. Что испытывали?

- Не скрою, было приятно, од-
нако каких-то особенно сильных 
эмоций не испытал. Олимпиада 
помешала.  Ведь в нынешнем се-
зоне все внимание - ей. Сейчас 
для меня главное - золото в Рич-
монде. Зимние Олимпийские иг-
ры - это единственные соревно-
вания, которые я не выигрывал. 
Победа важна для меня по мно-
гим причинам, в том числе и 
финансовым.

- Вы перебрались из Калгари 
в Ричмонд сразу же, как только 
олимпийский каток открылся для 
тренировок... 

- Так удобнее готовиться. 
Жил и пока продолжаю жить в 
гостинице «Хилтон». Позже по-
смотрим, перееду я в Олимпийс-
кую  деревню или нет. 

- Вы привезли в Ричмонд на 
Олимпиаду персонального ману-
ального терапевта?

- В скоростном беге на конь-
ках очень большая нагрузка на 
спину. Чем выше скорость, тем 
выше нагрузка. Если что-то, не 
дай бог, случится, то будет кому 
все исправить. Франк Витт Хам-
мер привык ко мне и сделает это 
лучше других.

- Его пребывание на Олим-
пиаде оплачивает Королевский 
конькобежный союз Нидерлан-
дов?

- Перелет и гостиницу я опла-
чиваю из своего собственного 
кармана. 

Александр ЛЮБИМОВ

Игорь РАБИНЕР из Ванкувера

Самолет начал снижение, и в иллюмина-
торе появилась потрясающе красивая 
гряда необитаемых островов на фоне за-

ходящего солнца. Так для меня начался Ванку-
вер-2010. Право, ради этой дивной картины - 
иначе прилетел бы задолго до заката - стоило 
три лишних часа провести в аэропорту Сан-
Франциско! 

Однако из-за задержки рейса сорвалось за-
дание - съездить в Главный пресс-центр Игр и 
потолковать о них с иностранными журналис-
тами. Я, честно говоря, уже предвкушал об-
суждение с канадскими коллегами предстоя-
щего хоккейного супертурнира и вопросы 
«вкусненькие» заготовил. Вот только, добрав-
шись до пресс-центра к восьми вечера, обнару-
жил лишь головокружительный пейзаж: при-
станище журналистов расположено на берегу 
залива, посреди которого сверкают пять олим-
пийских колец, а гора за ним переливается ты-
сячами вечерних огней.

Пейзаж у пресс-центра был, а вот журна-
листов в нем - практически нет. Офисы New 
York Times, Los Angeles Times, Chicago Tribune 
и USA Today вообще заперты - правда, на две-
ри последнего висел свежий номер газеты, по-
радовавший рассказом про лыжника с... Ямай-
ки Эррола Керра, который будет единствен-
ным представителем своей солнечной страны 
на зимней Олимпиаде-2010. Сразу возник воп-
рос, сколько в Ванкувере будет спортсменов из 
Аргентины...

Об этом нам только предстоит узнать, зато 
в лифте отеля мне довелось столкнуться с шум-
ной компанией сразу из семи человек с журна-
листскими аккредитациями и в куртках с изоб-
ражением бразильского флага. 

- Вы что, все из Бразилии?! - не поверил 
собственным глазам ваш корреспондент. 

- Да.
- А сколько у вас спортсменов-то? 
- Пятеро, - с гордостью сообщили они. 
Среди них, кстати, тоже есть лыжник. Но 

все это уже не удивляет по сравнению с тем, 
что журналистов от страны на Олимпиаде 
больше, чем спортсменов. Чего только не бы-
вает в этой жизни.

Но я немного отвлекся. Итак, все офисы аме-
риканских газет, за исключением агентства АР, 
к восьми вечера спали мертвым сном. Зато 
дверь офиса канадской Toronto Sun была широ-
ко распахнута: заходите, мол, гости дорогие!

Я обрадовался возможности поговорить-та-
ки с хозяевами-канадцами - и о настоящих 
мужчинах, которые играют в хоккей, и об орга-
низации Олимпиады, и много о чем другом. Но 
не тут-то было. В офисе обнаружилось лишь 
двое страшно занятых фотографов...

Ладно, поговорю позже. Тем более что раз в 
четыре года обязательно встречаю на Олимпи-

адах весь цвет канадской хоккейной журна-
листики, и если уж они добрались до Нагано и 
Турина, то приехать в родной Ванкувер им сам 
бог велел. Чем подходить к первому попавше-
муся репортеру, пусть даже из хоккейной Мек-
ки под названием Торонто, лучше дождусь 
приезда, к примеру, знающего о хоккее все и 
вся Алана Адамса из The Hockey News. А ста-
рый товарищ из Washington Post Джейсон Ла 
Канфора наверняка расскажет об Овечкине 
столько, что на пол-Олимпиады хватит. Зим-
ние Игры - это ведь еще и встречи добрых зна-
комых, которые не видятся ровно четыре года. 

***
Ванкуверские волонтеры и вообще все 

здешние граждане, имеющие отношение к 
Олимпиаде, - какой-то даже не фонтан, а со-
крушительный водопад гостеприимства. 

Началось это уже спустя несколько минут 
после выхода из самолета. Столь стремитель-
ной процедуры аккредитации в аэропорту я не 
видел ни на одних из шести предыдущих Игр, 
на которых мне довелось побывать. Возникла 
лишь одна маленькая задержка. Зато какая!

Дама лет пятидесяти, в очках и униформе 
каких-то канадских силовых ведомств момен-
тально идентифицировала на мне куртку рос-
сийской делегации. С учетом того, что слова 
«Russia» спереди не было, нельзя было не от-
дать должное ее проницательности. 

Но дело даже не в этом. А в том, о чем зашел 
с этой дамой разговор. Я поинтересовался, за 
какими видами спорта она будет следить. Она 
перечислила, по-моему, практически все. Кро-
ме хоккея. На канадку это было совсем непохо-
же. 

- А как же хоккей? - изумился я. 
Она словно ждала этого вопроса. И торжес-

твующе ответила:
- А к хоккею у меня особые требования. 

Главное из них заключается в том, чтобы в фи-
нал вышли Канада и Россия. Вот тогда я и 
включу телевизор. Вы знаете, когда русские 
первый раз к нам приехали?

- Обижаете. Конечно, на суперсерию-72. 
- Правильно. Так вот, я тогда все до единого 

матчи вместе с отцом смотрела! Вратарь у вас 
там был потрясающий - Третьяк. И еще напа-
дающие... 

- Якушев, Харламов? 
- Да, да! И сейчас финал Канада - Россия - 

это было бы круто. 

Таможенница - или кто там она была - ув-
леклась разговором о хоккее настолько, что 
совершенно забыла о своих прямых обязан-
ностях. И я тут же вспомнил о своем предыду-
щем визите в Ванкувер, ровно 12 лет назад. 
Тогда в Британской Колумбии проходил Матч 
звезд НХЛ, и как раз на таможне опять же 
женщина (может, та же самая, только выгля-
девшая значительно моложе?) разразилась 
монологом по поводу игры «Кэнакс» и выдала 
фейерверк восторженных реплик о блистав-
шем там Павле Буре.

Кстати, тогда, дюжину лет назад, All Star 
Game НХЛ впервые проводился в нынешнем 
кахээловском формате - свои против легионе-
ров. У них это называлось: сборная Северной 
Америки против сборной остального мира. И в 
день матча местная газета выдала пафосную 
шапку на первой полосе: «Мы против Них». 

Если даже перед товарищеским, по сути, 
матчем появляются такие заголовки, то что 
нас ждет теперь, когда «Мы против Них» нас 
ждет по-настоящему и в самых разнообразных 
вариантах?.. 

Сошедший с ума на хоккее город. Вернее, 
целая страна. Это здорово, что первый раз «эн-
хаэловская» Олимпиада проходит в хоккейных 
городе и державе. Японский Нагано, итальян-
ский Турин - посторонние для этого вида спор-
та места. Штаты - место достаточно хоккейное 
(хотя, с учетом американо-футбольных, бейс-
больных и баскетбольных приоритетов мест-
ного населения, опять же относительно), но 
вот в Солт-Лейк-Сити команды НХЛ отродясь 
не бывало. А сейчас совсем другой уровень. 

И на мониторах в Главном пресс-центре - 
сплошной хоккей. Вот во весь экран улыбается 
Сидни Кросби. Вот Александр Овечкин дает 
интервью 10-летнему мальчику-репортеру, о 
котором сейчас говорит вся Америка: он выиг-
рал конкурс юных журналистских талантов и 
был совершенно официально аккредитован на 
Игры...

А вот я еду на шаттле по главной улице дау-
нтауна Ванкувера - Грэнвилл и вижу бредуще-
го по тротуару с коляской человека в свитере 
канадской хоккейной сборной. На спине - фа-
милия Торнтон. И тут же вспоминаю, что на 
днях во время поездки «Сан-Хосе» в Торонто 
Торнтона спросили, ощущает ли он давление 
всей Канады. Центрфорвард вдруг спросил: «А 
сколько весят 30 миллионов человек?» (Столь-

ко составляет население страны.) Оказалось, 
что средний канадец весит 180 фунтов, то есть 
81 килограмм. А значит, как подсчитали жур-
налисты, Канада обрушивает на хоккеистов 
своей сборной давление в 5,4 миллиарда фун-
тов, что в переводе на метрическую систему 
мер составляет 2 миллиарда 430 тысяч кило-
граммов живого веса. Вот до каких подсчетов 
дошла Страна кленового листа!

На ванкуверских небоскребах нередко мож-
но обнаружить надпись: «Go Canada Go!» с обя-
зательным вкраплением того самого кленового 
листа. Увидел я ее даже на третьем этаже 
пресс-центра, причем здоровую настолько, что 
не заметить ее невозможно. Признаться чест-
но, ожидал в этом подвох - иначе говоря, рек-
ламу какого-нибудь товара рядом с этой над-
писью. А вот и нет! Хоккей и любовь к нему в 
Канаде чисты и не замутнены золотым тель-
цом. 

Работник транспортной службы для прессы 
по имени Майк, который подвозил нас от 
пресс-центра в отель, на мой вопрос: «Будете 
ли следить за хоккейным турниром?» - аж 
вскричал: «Да я только ради этого сюда и при-
ехал!» Попутно выяснилось, что Майк - быв-
ший хоккеист и тренер, лучшим игроком «Кэ-
накс» в истории клуба считает Павла Буре, ра-
ботал одновременно со мной на All-Star 
Game-98 и совершенно не уверен в золоте 
сборной Канады, хотя и будет болеть за нее до 
самозабвения. 

А начал он вот с чего:
- Да я всю эту Олимпиаду, все остальные зо-

лотые медали готов отдать ради одной - хок-
кейной. 

Такой вот у них настрой. 
***

Ванкувер у североамериканцев явно поль-
зуется хорошей репутацией. Из аэропорта мы 
добирались в даунтаун с коллегой Дарреном 
Маллином, который пишет и снимает для ав-
торитетного журнала Newsweek. Так вот он, 
житель южного калифорнийского Сан-Диего, 
расписывал мне Ванкувер в красках все время 
нашей поездки. И суши с морепродуктами 
здесь неподражаемые. И Стэнли-парк, распо-
ложенный через мост от делового центра, боль-
ше и лучше Центрального парка Нью-Йорка. И 
горы вокруг - самые красивые в Северной Аме-
рике. И люди прекрасные и доброжелатель-
ные. И к упомянутым мною в первых строках 

репортажа островам в свободный день (где его 
взять?) надо во время заката обязательно на 
катамаране съездить... И все олимпийские го-
родские объекты компактно расположены, да 
еще и с видом на воду. И вообще, по его мне-
нию, Ванкувер - идеальная олимпийская сто-
лица. Что ж, поглядим. Возражений, чтобы все 
было именно так, нет никаких. 

Журналист Newsweek приехал уже на свою 
седьмую Олимпиаду. Как и многие другие аме-
риканские репортеры, он добирался в Ванку-
вер на следующий день после Супербоула - 
культового для США финала чемпионата по 
американскому футболу. Проходил он в Майа-
ми - на другом конце Штатов. После этого лю-
дям еще надо было без единой минуты сна «от-
писаться», вернуться по домам и улететь в Ван-
кувер. «Смотрите, с какими синяками под гла-
зами приезжают сюда многие американские 
репортеры, - заметил коллега. - По ним нетруд-
но вычислить тех, кто был на Супербоуле».

Даррен с упоением рассказывал мне о том, 
какой дикий крик ликования вырвался после 
финиша из уст олимпийского чемпиона Тури-
на лыжника Евгения Дементьева, какое колос-
сальное впечатление на него производил на 
летних Играх Александр Попов... От американ-
ца такое слышать было приятно. 

Когда я сказал Даррену, что Игорь Ларио-
нов назвал Ванкувер лучшим местом для жиз-
ни в мире, журналист ответил: «Очень даже 
может быть!» Мне, правда, пока не совсем по-
нятно, как может быть лучшим место, где пос-
тоянно идут дожди, но раз вокруг об этом гово-
рят, значит, что-то тут есть. Хотелось бы это 
ощутить в ближайшие три недели. Пока же по-
ход в ближайший продуктовый магазин пока-
зал, что контингент в центре города тот еще: 
прямо перед входом сидела группа разноцвет-
ных молодых людей и без оглядки на какую-
либо полицию курила что-то сомнительное.  

И все же то, что здесь царит культ девствен-
ной природы, уже очевидно. Достаточно прой-
тись по ванкуверскому аэропорту, где в какой-
то момент ты входишь в маленькое царство во-
допадов, искусственных скал, записанного на 
пленку пения птиц, выточенных из дерева жи-
вотных и обитателей морского дна - к примеру, 
крабов. А над всем этим великолепием нависа-
ет гигантская и очень красивая, вырезанная в 
индейском стиле деревянная птица 
thunderbird. Взглянув в интернете на перевод, 
я обнаружил: «по поверьям американских ин-
дейцев - сверхъестественное существо, кото-
рое вызывает грозу». 

Что ж, завтра открывается зимняя Олим-
пиада, на которой грозы будут греметь над 
спортивными аренами Ванкувера две с лиш-
ним недели. И было бы неплохо, если бы 
«сверхъестественными существами» после нее 
признали не только Овечкина, но и многих 
других наших олимпийцев.

ЖДЕМ ГРОЗУ

КОНЬКИ

Свен КРАМЕР: «ПОБЕЖДАТЬ СКОБРЕВА 
ВСЕ СЛОЖНЕЕ И СЛОЖНЕЕ»

Свен КРАМЕР
Родился 23 апреля 1986 го-

да в Херенвене, Голландия.
Чемпион мира 2007 - 2009 

гг. в классическом многобо-
рье. Третий призер чемпио-
натов мира-2005, 2006. Чем-
пион мира 2007 - 2009 гг. на 
5000, 10 000 м и в командной 
гонке. Чемпион Европы 2007 - 
2010 гг. в классическом мно-
гоборье. Второй призер чем-
пионата Европы-2005. Чемпи-
он мира среди юниоров 2004, 
2005 гг. в многоборье. Чемпи-
он мира среди юниоров в ко-
мандной гонке-2005. На Белой 
олимпиаде-2006 завоевал се-
ребро на 5000 м и бронзу в ко-
мандной гонке.

Шестикратный мировой ре-
кордсмен: трижды - на 5000 м и 
трижды - на 10 000 м. Четырех-
кратный мировой рекордсмен 
на 5000 м среди юниоров. 

Вторник. Свен КРАМЕР 
готовится к тренировке 
на олимпийском катке 
в Ричмонде.

Завтра состоится торжественное открытие XXI Олимпийских зимних игр. Вчера в Ванкувере приступила к работе бригада «СЭ». 

Интервью «СЭ» дал многократный 
чемпион мира, за последние четыре года 

не проигравший ни одного старта
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РОССИЙСКИЕ ПРЫГУНЫ 
УЖЕ ОСВОИЛИСЬ 

Сборная России по прыжкам 
с трамплина, обескровленная не-
давней потерей своего безуслов-
ного лидера Дмитрия Васильева, 
порвавшего связки колена, опро-
бовала олимпийские трамплины. 
Заметим, что прыгуны открыва-
ют соревновательную програм-
му Игр: квалификация на трам-
плине К-90 пройдет завтра, еще 
до официальной церемонии от-
крытия Олимпиады.  

По словам президента Феде-
рации прыжков на лыжах с трам-
плина и лыжного двоеборья Рос-
сии Владимира Славского, по-
лучив известие о диагнозе Васи-
льева, остальные члены сборной 
пребывали в сильнейшем шоке. 

- Постепенно ребята оправи-
лись от этого удара, все стабили-
зировалось. Команда нормально 
готовится, - отметил Славский. - 
Для Димки, для меня и для всей 
команды повреждение нашего 
капитана стало тяжелейшим уда-
ром. Беда пришла в самый не-
подходящий момент. Тем не ме-
нее оглашенный медальный план 
мы снимать не хотим. Зачем на-
страивать ребят на иной резуль-
тат? Теперь лидерские функции 
возложит на свои плечи Денис 
Корнилов. 

Оперировать травмированное 
колено Васильева будут в Герма-
нии в ближайшее время. (Дмит-
рий ОКУНЕВ)

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
В ДЕРЕВНЕ

Одним из первых, кто отпраз-
дновал день рождения в Олим-
пийской деревне, стал бронзо-
вый призер чемпионата Европы 
2010 конькобежец Иван Скоб-
рев - 8 февраля ему исполни-
лось 27 лет.

«Меня поздравила вся наша 
конькобежная дружина, - рас-
сказал Скобрев. - Все собрались 
в столовой, и мне торжествен-
но вручили подарок. Потом ели 
пирожные и пили кофе. Прав-
да, празднование были корот-
ким - все уже настроены на «бе-
га». (Александр ЛЮБИМОВ)

ЕСТЬ ЛИ ЧУДО-ЛЕЗВИЯ?
В голландских газетах появи-

лись материалы, в которых вы-
сказываются опасения, что ка-
надцы побегут на Играх на но-
вых коньках. Лезвия этих коньков 
сделаны из специального метал-
ла, и они приспособлены имен-
но к погодным условиям катка в 
Ричмонде. Сообщается также, 
что, по расчетам канадских уче-
ных, это может дать преимущес-
тво в 1%. Голландцы этим обсто-
ятельством сильно обеспокоены. 
(Александр ЛЮБИМОВ)

ЕЩЕ ОДИН 
КОНТРОЛЬНЫЙ СТАРТ
Женская сборная России по 

биатлону провела в Уистлере 
контрольную тренировку - сприн-
терскую гонку на 6,5 километра 
с двумя огневыми рубежами и 
полноценными штрафными кру-
гами. Победителем гонки стала 
Анна Богалий-Титовец, второе 
место заняла Ольга Медведце-
ва, на третьей позиции оказалась 
Ольга Зайцева.

К контрольному старту в Уист-
лер приехали исполнительный 
директор СБР Сергей Кущенко и 
главный тренер сборной Влади-
мир Барнашов. «Никаких выво-
дов по контрольному старту мы 
не сделали и не предполагали 
делать, - сказал Барнашов. - Эта 
спринтерская гонка была эле-
ментом запланированного тре-
нировочного процесса, и перед 
девушками никаких конкретных 
задач не ставилось. Необходи-
мо было получить соревнова-
тельную практику, продышать-
ся, вновь почувствовать олим-
пийскую лыжню. В оставшиеся 
до первой гонки дни команда со-
средоточится на скоростной ра-
боте».  (biathlonrus.com)

ФИШКИ 
ПРИШЛОСЬ ЗАМЕНИТЬ
Накануне олимпийских стар-

тов на катке Richmond Olympic 
Oval по требованию голландской 
сборной, которую поддержали и 
представители других стран, бы-
ли заменены разграничительные 
фишки, которыми обозначают-
ся границы внешней и внутрен-
ней дорожек. Вместо привычных 
красных фишек, использующихся 
в конькобежном спорте вот уже 
больше 20 лет, организаторы по-
ложили зеленые, и многие конь-
кобежцы заявили, что при ярком 
искусственном освещении они 
сливаются со льдом и разгля-
деть границы дорожки, особен-
но в поворотах, становится поч-
ти невозможно. После вмеша-
тельства директора ISU Герма-
на Панова оплошность была ис-
правлена, благо после прошло-
годнего мартовского чемпиона-
та мира на отдельных дистан-
циях у организаторов сохрани-
лись стандартные красные фиш-
ки. (Skoyteforbundet.no)
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